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El día 29, 
concentración en 
Herrera de La 
Mancha

£1 próximo día 29 se cele
brará la tradicional concentra- 
ión ante la prisión de máxima 

seguridad de Herrera de La 
Mancha, para reclamar mayor 
atención para los presos de 
ETA por parte de la Admi
nistración. Al acto acudirán 
varios miles de personas de las 
Gestoras pro-amnistía y un par
lamentario de HB, que valorará 

'S ej las actuaciones del Ministerio 
de Interior y las últimas decla- 

ído. Jraciones efectuadas por el 
director general de Institucio
nes Penitenciarias, Antonio 

prodo® Asunción. (Pág. 11)
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ETA “ejecuta” a 
un vendedor de 
prensa en San 
Sebastián “por 
chivato”

El vendedor de periódicos, 
Vicente López Jiménez fue ase
sinado ayer en San Sebastián 
de tres disparos cuando se diri
gía a su domicilio. Por otra par
te, el suicidio en París del juez 
Gilles Boulouque, supondrá un 
retraso en la colaboración anti- 
'^™ásta. (Pág. 17)
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El año que viene habrá más de un millar de jóvenes estudiando en estas escuelas.

El INEM gasta más de 2.000 millones en estos centros

Ciudad Real: el futuro de
las escuelas taller, a debate
Durante los días 18 a 21 de este mes se 

celebrarán en Ciudad Real unas jornadas 
monográficas sobre la situación actual, eficacia 
y futuro de las escuelas taller, centros de 
formación profesional en los que estudian

actualmente casi 750 jóvenes de la provincia. 
Estas escuelas costarán al INEM 2.180 millo
nes de pesetas durante los tres años que dura 
su período docente.

(Pág. 5)
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^^ globo y la “banderita” Un enorme globo del Centro 
'^^A’^^^n^^iriado de Castilla-La Mancha visitó ayer 

. ^^Ph^l para unirse a la tradicional Fiesta de la 
'^^‘^^ áe la Cruz Roja. (Pág. 7)

LAS MEJORES MARCAS
— ERMENEGILDO ZEGNA
—BURBERRYS
—PULLIGAN
-LACOSTE
—PEYTON
—CARAMELO
-TINOCHEDA

C/ Ramón y Cajal, 12 Tlf: 22 75 35 - C.Real 
(Abrimos sábados tarde)

Valdepeñas: el 
PSOE resta 
importancia a lo 
dicho por Mota

La Agrupación municipal 
socialista ha señalado, respecto 
a las amenazas del concejal del 
PP, Antonio Mota, que no es 
la primera vez que se produce 
un hecho de este tipo y que 
el incidente puede calificarse de 
marginal.

Mota dijo a Sandalio Bravo, 
concejal del PSOE en el Ayun
tamiento, “ten cuidado, que en 
una calle puedes recibir una 
paliza” durante el transcurso de 
un pleno de carácter extraor
dinario celebrado el día 4.

(Pág. 11)

^1 Y además ■

Sube el IPC en 
Castilla-La 
Mancha mientras 
baja en el resto 
del país (Pág, 18)

Guerra 
afirma que 
sus críticas al PP 
han dado en la 
llaga

(Pág. 19)

Un joven 
mata a 
cuchilladas a sus 
dos abuelos y a 
su tío en Jaca

(Pág. 22)

Causó grandes destrozos.

Al menos once 
muertos y cientos 
de heridos en el 
terremoto que ha 
sacudido Sicilia

(Pág. 29)

SORTEO

LOTERIA PRIMITIVA

(Pág. 33)
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Deposito Legal: Un cierto bloqueo de poder
Zuloaga López

P
ersonalidades y medios afines al 
partido
a manifestar una cierta inquietud 

López Camarena
por la impresión de bloqueo que pro
duce el ejecutivo español, que no ha 
sido renovado tras las elecciones del año 
pasado -con lo que ello implica de sen

Pilar Ortega Gutiérrez,
sación de inmovilidad- y, lo que es mas 

Imelda García Arana,
grave, que parece asentado sobre tan 
firmes equilibrios que cualquier cambio 

zar, Carlos Muñoz de
tendría que dejar como hasta ahora lo 
fundamental: a Carlos Solchaga en 

Luna, Pilar Muñoz Hacienda y a Alfonso Guerra en la vice
González, Diego del presidencia. El ultimo Congreso socia

lista ha acentuado, al parecer, la solidez
de este quilibno.

La figura de Solchaga ha salido for
talecida en el aparato, y la de Solchaga 
en el Gobierno. González ha frecuen

Agencias informativas:
Efe, Lid y Mencheta de Economía, que ha encontrado el res

Redacción, admimstra-
paldo explícito del presidente. El caso 
Juan Guerra , todavía en plena viru

suscnpcion y lencia como acaba de verse, hace impen
publicidad: sable que González prescinda de su nu
Plaza del Pilar, 8, mero dos ya que ello sena interpretado 

Entreplanta, te. Igualmente, la caída de Solchaga 
supondría una aparatosa desnivelación 

Fax: (926) 2153 06 el PSOE. Ello deja a González prisio
nero de su circunstancia, y todo indica 
que la crisis ministerial, si finalmente 

(Publicaciones de
se produce tras las fiestas navideñas 
como algunos presagian, se reducirá a 

Ciudad Real, S.A.J algunos relevos sin importancia en el 

Gonseiero Delegado
esquema global del Gobierno.

Desde finales de 1989 es difícil no 

cierta sensación de provisionalidad. Nin
gún ministro, por pudor, hace planes 

Miguel Bendito
siquiera a medio plazo porque la crisis

Y ello ha acentuado una sensación que 

Jose Ignacio del Amo
ya era anterior: la de que estamos cada ■ 
vez mas en un regimen presidencialista. 
en el que el jefe del ejecutivo asume 

Antonio Lajara
en exclusiva las grandes decisiones. 

El aparato socialista se ha reducido 
a funciones burocráticas y de asesora
miento de muy bajo perfil, y el gabinete 

nacional: NOVOMEDIA,
se ocupa de cuestiones de tramite. El 
País recordaba ayer, en un duro edi
torial contra el “impasse” actual del Eje
cutivo, las palabras del ministro de Cul

Jose Manuel Rodngo tura, cuando dijo que en los consejos 

Madrid: Juan Miguel de ministros no se habla de política: 

Sona. Recoletos, 15. Telf: diriase que la política es patrimonio 

577 56 42. Fax: 56419 09:
exclusivo de González, y que sus demas 

guez. Beethoven, 15. Telf:
ción instrumental y subsidiaria.

El PSOE no están tan cuarteado en 

go Sánchez Beato. Emba-_
familias como para justificar tan rígi

dos equilibros en el Gobierno. Por lo 
ador Vich, 3. Telf: 35110 65 demas, González tiene en su partido

de la nación una cierta sensación de provisionalidad. Ningún
ministro, por pudor, hace planes siquiera a medio plazc
porque la crisis sobrevuela desde entonces al Gabinete
Y ello ha acentuado una sensación que ya era anterior:
la de que estamos cada vez mas en un regimen presi
denciahsta, en el que el jefe del ejecutivo asume en exclusiva
las grandes decisiones

que el aparato no asume, por lo que 
por ejemplo, Adolfo Suárez en la extinta la caída de Solchaga supondría en s 
UCD. Por todo ello, hay que pensar, misma un viraje económico de perra

mayor autoridad que la que consiguió,

que son factores externos a la política Closas consecuencias. No es bueno que
los que condicionan la rigidez del eje
cutivo y, en efecto, asi es: de un lado, 
se ha querido dejar sin resolver el pro
blema Juan Guerra , que obliga a Gon

se prolongue esta situación,
Ni Guerra puede hipotecar indefini' 

damente al Gobierno, ni Solchaga Ju 
de ser la única referencia de una política

zález a arropar pefmanentemente a 
Alfonso Guerra., de otro lado, se man
tiene en el PSOE la ambigüedad ideo
lógica: Este es visto como una especie 
de mal menor y al mismo tiempo como

económica a largo plazo. Y conste que 
quizá sea deseable que ambos continúe! 
en el Gabinete, lo pernicioso es que 
se perciba que la permanencia de aniboi 
se deben a razones ajenas a la gni

el único sosten de una política liberal política gubernamental.
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^ l,a pirámide
e pronto, y rompiendo 
el silencio de la noche 
sonó: ¡Boom un gran 

una gran explosión 
^Tángel se vino abajo des
lío se desplomó... era el 

areno de una nueva era. 
Sie ha sabido más del hecho 

se ha investigado su autoría; 
j cabo de unos años y en la 
Jmadel montecillo y entre los 

erros del esqueleto un cartel, 
a desaparecido, decía: “labar- 
arie quedó impune” 
Y es muy cierto que a Val

depeñas, que es una ciudad de 
promesa, de gran talante y de 
¡orvenir, si en Bruselas gana 
Tcarta sobre el vino, se halla 
custodiada, mejor dicho, guar
dada de ángeles; el gigante de 
Juan de Avalos que guardaba 
el labrantío estalló en la tierra 
para irse corriendo a los cielos 
y ahora Gregorio Prieto, que 
se queda entre los suyos, ha 
traído consigo un pequeño 
ejército de arcángeles para que 
guarden su Museo y el corazón 
de la ciudad de la que el poeta 
Juan Alcaide dijo: “¡Valdepe
ñas mía!”Ronca de cari- 
cias.../Pámpanos hidrófobos te 
cubren la frente rayada de sur
cos / y un “Apocalípsis”te 
escriba en los muslos mi pluma 
de Juan”

Cada cual va a Valdepeñas 
a lo suyo. Hoy es una ciudad 
de mosto cónsagrado y los tra
jines no le faltan porque el 
labrantío y la fijeza de sus 
industrias le han dado porvenir 
y ya se arranca para ir con 
sus vinos, exquisitamente ela
borados, a los mercados de 
Europa en los que un “Val- 
depeñas”tomado con rito y 
señorío, hace amigos a los pro
pios enemigos, pues el buen 
agrado de los caldos han hecho 
el milagro del entendimiento 
entre los pueblos. Por eso Val
depeñas tiene su futuro indus
trial asegurado después de la 
reconversión viñera de sus 
plantíos. Porque si Europa 
bebe lo que apetece, de seguro 
que lo hará con los pálidos- 
y rosas de uva del Peral, la 
Jinesa o el Molinillo. Y tam
bién contribuye a este señorío, 
la frescura que proporciona a 
las tierras el Jabalón que cruza 
como un adolescente su tér
mino, después de haberse sor
bido las aguas del arroyo de 
las Huertas del Molinillo y el 
otro que nace en Santa María 
de Flores, aguas procedentes 
de las sienas de Alcaraz. ¡Ben-
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Valdepeñas y los ángeles custodios

JOSE GONZALEZ LARA

dito Valdepeñas 1 si así se hace 
y así promueve su diplomacia, 
como un arte *de la* amistad.

Y el cago es que Valdepeñas 
no hd cerrado el ciclo de su 
historia, rica en levantamien
tos, para mantener su indepeh- 

, dencia y su personalidad. La 
historia le es propicia en todos 
sus campos y las muestras se 
hallan en sus edificios nobles: 
casonas y palacios y el lujo de 
la Asunción, con Santa María 
de Consolación y de Aberturas 
y las iglesias y palacios-amuscos 
para que se alberguen la. obra 
del ilustre Gregorio Prieto y 
la imaginación y la pluma de 
Paco Nieva, el académico sin 

" tasas que cubre una gran 
dimensión cultural en esta

tierra de La Mancha.
Y lo mucho que importa 

hoy, las Ferias de Muestras: 
Fervino, Agroalimentaria, 
Construdecor, Salón del Auto
móvil, Feria de Agosto y la 
“mostra”cultural del Arte que 
ha tomado rumbos interna
cionales.

Y ¿qué pasa? que Valde
peñas con estos trajines de 
arte, de gustos, de paladar y 
de razones, se está haciendo 
universal y ya posiciona su 
entrega y su aporte cultural y 
económico en el campo de las 
estructuras del mundo; ha 
acortado distancias con el 
Oriente cercano y con el Extre
mo Oriente, con la Europa 
Comunitaria, con las Américas

y sólo falta la oferta a otras 
galaxias en las que habrá que 
montar algún dispensario de 
vinos de Valdepeñas.

En esa simbología que gusta 
a Valdepeñas: su molino, 
habrá que darle una nueva lec
tura, porque el gigante no ha 
muerto ni ha sido derruido por 
las bombas de algún loco, sino 
que sobrevive a cualquier 
acontecimiento. • ¡Dichosa la 
gente que así lo entiende!. A 
esta industriosa ciudad de 
“cercaos” con los apartados a 
punto para realizar el milagro 
del vino, habrá que armarla 
caballero de la Caballéría 
Andante, porque después de 
la lucha y del trabajo, ha sabi
do resucitar en su medio.

Y el caso es que 
Valdepeñas no ha 
cerrado el ciclo de su 
historia, rica en 
levantamientos, para 
mantener su 
independencia y su 
personalidad. La 
historia le es propicia 
en todos sus campos 
y las muestras se 
hallan en sus edificios

HUMPA, S.A. 
ctra. de Criptana, s/n°

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN
ANUNCIO DE REDUCCION DEL CAPITAL SOCIAL 
^®°'V°'^'dad óón lo dispuesto en el artículo 165 del vigente Texto 

andido de lá Ley de Sociedades Anónimas, aprobado por Real 
QuTi 1564/1989, de 22 de diciembre, se hace público
en i 'J^f^^® General Extraordinaria de accionistas de esta Sociedad, 
1990^1^^ 'J^*'^®'^®®* celebrada en Alicante el día 1 de diciembre de 

^®^°P^do el acuerdo de reducir el Capital social de la Sociedad 
P®®®^®® ^^'^ millón doscientas sesenta mil pesetas), 

-^ amortización de 126 acciones de diez mil pesetas de 
1852 '^°^'?®' cada una, numeradas correlativamente del 1.727 al 
un ¡m ®®‘J^''^'^®s por la Sociedad a Don Julián Tomás Moya por 
V ^® 13.635.000 pesetas, con cargo a reservas voluntarias 
queda 6 ''’ P°'' '®’i'o« ®' artículo 5° de los Estatutos sociales, que 
de di ° i^^^^F^^^Q como sigue; “Artículo 5°.- El Capital social es 
Por millones doscientas sesenta mil pesetas, representado 
nomin'i ^®^'®^^® '^®'^^'®®'® acciones de diez mil pesetas de valor 
Las ^^ 'J'^®’ 1o1®lmente suscritas y desembolsadas.
rada»! '^'°'^®® emitidas se extenderán.en libros talonarios e irán nume- 

correlativarnente del 1 al 1.726, ambos inclusive".
En Alcázar de San Juan, a 10 de diciembre de 1990.

---------------EL SECRETARIO

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por TERCERA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el negociado 
de Quintas de este Excmo. Ayuntamiento, en horas de oficina, para proceder 
al alistamiento correspondiente al Reemplazo de 1992, deben comparecer acom
pañados de fotocopia del Documento Nacional de Identidad, tanto por el anverso 
como por el reverso y separadas, así como el certificado de estudios para 
los que soliciten Prórroga para los mismos, también deben aportar informe 
médico los que tengan que alegar alguna enfermedad, defecto físico y psíquico.

El período de alistamiento finaliza el día 31 de Diciembre del presente 
año, a tos alistados fuera de plazo, les será de aplicación el Art° 43, 1-A 
de la Ley General del Servicio Militar.

Ciudad Real, 30 de Noviembre de 1990
EL ALCALDE
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H
ace unos días, leía en 

la prensa que los par
tidarios de la pena de 

muerte en España superan lige
ramente el 50% de la población. 
Es decir, que más de la mitad 
de los españoles se muestra 
favorable a que el Estado eje
cute a quien ha ejecutado ante
riormente; aunque, eso sí, con 
la cortesía de encerrarlo en una 
celda durante años, con lo cual 
se acrecienta su angustia, y lle
gado el momento comunicarle, 
con tiempo suficiente, las horas 
que le restan para sentir la des
carga eléctrica, las balas, la gui
llotina, o cualquiera de los 
métodos más sofisticados.

Sin duda, los defensores de 
la restauración de la pena de 
muerte piensan que quien a 
hierro mata a hierro debe 
morir, y que la ejecución del 
que delinque no es más que 
la justa respuesta de la sociedad 
ante el crimen. Los que así 
piensan no sólo tienen en poca 
consideración a la sociedad, 
sino que además no consiguen, 
en absoluto, efectos disuasorios 
sobre los delincuentes.

Sobre el tema del efecto 
disuasorio, escribía César Díaz 
en un artículo publicado en “El 
País” el 22 de noviembre, que 
estudios encargados por la 
ONU han mostrado su irrea
lidad estadística. “En países que 
han abolido la pena de muerte 
ha disminuido la tasa de cri
minalidad, y en otros ha aumen
tado tras restauraría. Y al con
trario. Lo que demuestra que 
los delitos por los que se aplica 
se deben a factores mucho más 
complejos”

Por otra parte, la pena capital 
fue abolida en Canadá en 1976, 
y desde entonces el índice de 
criminalidad ha disminuido, y 
en EEUU estos índices son más 
bajos en aquellos estados donde 
no se llevan a cabo ejecuciones.

Además, algunos estudios 
sobre criminología señalan que 
los terroristas y criminales que 
actúan movidos por principios 
ideológicos, prefieren el sacri
ficio por su causa que la renun
cia por miedo al castigo, y en

El diablo de la caja
PABLO DIAZ-PINTADO FERNANDEZ-PACHECO

todo caso, la ejecución más que 
motivo de desmoralización pue
de dar lugar a mártires y servir 
de cohesión interna.

El uso de la pena de muerte, 
en opinión de Amnistía Inter
nacional, es empleada por los 
gobiernos ante la incapacidad 
de llevar a cabo medidas alter
nativas más complicadas y cos
tosas, y porque dan la sensación 
de que efectivamente se toman 
medidas de fuerza.

Por eso, como explican 
Albert Camus y Arthur Koestler 
en el libro “Reflexiones sobre 
la pena capital” publicado en 
1957, la supuesta ejemplaridad 
de la pena capital es una creen
cia falsa, fruto de la inconscien
te irracionalidad; “Como todas 
las supersticiones, participa de 
la naturaleza del “diablo de la 

caja”: ya podéis cerrar la tapa 
a golpe de datos y estadísticas, 
que el diablo, sin embargo, sal
tará siempre fuera de la caja, 
porque el muelle que le empuja 
es el poder inconsciente e irra
cional de las creencias tradi
cionales”

Más racional, por el contra
rio, es el Derecho como forma 
de buscar la justicia en las rela
ciones entre los hombres, como 
conjunto de principios, precep
tos y reglas a que están some
tidas las relaciones humanas. 
Un exmagistrado del Tribunal 
Supremo de la India, V. R. 
Krishna lyer, lo explica breve- 
mente: “Un asesino es un hom
bre más un asesinato. La ver
dadera justicia se alcanza cuan
do el juez castiga el asesinato 
y rehabilita al hombre”

La pena capital representa 
una sociedad bárbara y primi
tiva, incapaz de buscar mejor 
solución, que la muerte como 
respuesta a la muerte. La pena 
capital no sólo no rehabilita, 
sino que anula cualquier posi
bilidad de rehabilitación. No 
contesta al crimen con la jus
ticia, sino con la venganza. Sig
nifica, al fin y al cabo, el ase
sinato programado, calculado, 
establecido, frío y público.

Tal vez, las declaraciones de 
Fred A. Leutcher, fabricante de 
sillas eléctricas en Boston (Mas- 
sachussetts), reflejan con clari
dad la barbarie que supone un 
ambiente habituado a la pena 
de muerte como el que existe 
en EEUU: “Las nuevas sillas 
son mucho más cómodas para 
el ejecutado que las anteriores.

Los defensores de la 
restauración de la 
pena de muerte 
piensan de la muerte 
que quien a hierro 
mata a hierro debe 
morir, y que la 
ejecución del que 
delinque no es más 
que la justa respuesta 
de la sociedad ante el 
crimen

Los nuevos modelos tienen 
posabrazos regulables, correan 
ajustables como las de los avio
nes, lo que facilita el trabajo 
de los agentes a la hora de reti
rar el cadáver, un respaldo más 
cómodo y una capucha para 
colocar sobre la cabeza del eje
cutado, que asegura al reo el 
disfrute de cierta privacidad en 
el momento de la ejecución”

No es probable, pero a este 
paso quién le asegura a usted 
que dentro de poco no escu
chará en unos grandes alma
cenes una voz sugerente y feme
nina diciéndole algo como esto: 
“No lo olvide. En nuestra planta 
de robots para el hogar, encon
trará las úítimas sillas Leutcher. 
Llévese dos y pague una. Su 
niño no volverá a llorar de 
noche”

M Cartas -
EI absurdo traslado de 
enfermos de la Residencia

Señor director;
He seguido, como muchos ciudarrealeños, la 

historia interminable de las grietas en los qui
rófanos de la Residencia de la S.S. en Ciudad 
Real y he visto como un familiar se encontró 
afectado por “la evacuación” urgente de enfer
mos al Hospital, ahora llamado “del Carmen” 

Falta de tiempo me impidió escribir esta carta; 
pero ahora lo hago y dirijo esta pregunta a 
quien proceda:

Si lo que estaba afectado por la grietas y 
por un posible derrumbe era la zona de qui
rófanos, edificada hace pocos años y la zona 
de planta de camas, construida hace más de 
veinte años, está intacta ¿ por qué se traslada 
a los enfermos si donde ellos están instalados 
está todo perfectamente?

¿No hubiese sido mejor dejar a los enfermos 
en sus habitaciones, sin molestarlos, y cuando 
necesitasen ser operados, de uno en uno, sin 
“evacuaciones en masa” llevarlos en ambulancia 
al Hospital? ¿O es que también tiene Franco 
la culpa de que se hunda una cosa que se hizo 
siete años después de morirse?.

Gracias y enhorabuena por la labor de LA 
TRIBUNA

José García De la Morena

Mentirosos
PILAR CERNUDA

En política, como en todas partes, se dicen 
verdades como puños, medias verdades, y 
falsedades absolutas. Pero se mantenían las 
formas ante estas últimas. Ahora no, ahora 
se llaman mentirosos unos a otros con una 
total y rotunda falta de educación

N
o se les quita esa palabra de la boca; llevan 

una temporada los políticos en que insultan 
al adversario en cuanto pueden. Nos decían 

de pequeños que no se debía llamar a nadie mentiroso, 
que había mil fórmulas alternativas y de mejor edu
cación, como por ejemplo acusar de faltar a la verdad, 
o de ser falsa cierta información, o incorrecta... pero 
nada, aquí se tildan unos a otros de mentirosos sin 
tener en cuenta las buenas costumbres ni las mínimas 
normas de saber estar.

Carlos Sanjuán llamó mentirosos a los periodistas 
que aseguraban que Manuel Olivencia había presen
tado su dimisión, y no tuvo nj una frase de disculpa 
cuando el propio Olivencia confirmó que así había 
sido; Martín Toval no ha acusado de mentir, pero 
ha faltado a la verdad cuando al finalizar la reunión 
de los portavoces que analizaban la reforma del Código 
Penal para que los narcos y terroristas cumplan la 
totalidad de su condena, afirmó que su partido no

había presentado en esa reunión ninguna fómiul^ 
alternativa. .

Y la había presentado, claro que la había presenta ^' 
como contaron después otros de los asistentes a 
reunión.

Luis Ramallo, de verborrea insaciable, dijo q 
Guerra “es un mentiroso” cuando se refiere a cu¿^ 
tiones relacionadas con los negocios de su ^^^^ 
Juan o a sus propias relaciones con su hermano J ^ 
y un diputado del PP que responde al 
Gayarre y que no es conocido porque nunca ^^ 
se permitió el lujo de gritar desde su escaño 
detector de mentiras!” cuando hablaba el ®in 
Zapatero. .^^155

En política, corno en todas partes, se dicen ver ¡^^ 
como puños, medias verdades, y falsedades 
Pero se mantenían l^s formas ante estas últimas- ^^^^ 
no, ahora se llaman mentirosos unos a otros co 
total y rotunda falta de educación.
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4labañilería, carpintería y electricidad son las principales actividades de las escuelas.

El Ministerio invierte 2.180 millones en financiar esta actividad formativa

Trabajo organiza unas jornadas sobre la 
eficacia y futuro de las escuelas taller

744 jóvenes de la provincia se forman actualmente en estos centros

durante los días 18 al 21 de este mes, la Dirección Pro- 
uncial de Trabajo organizará unas jornadas monográfícas 
sobre las escuelas taller en las que se mostrarán los 
trabajos que se realizan en estos centros y se estudiará 
la integración de los alumnos en la empresa.

Actualmente existen en la 
provincia 11 escuelas taller en 
las que se forman 744 alumnos 
y a lo largo de las jornadas se 
pondrán en funcionamiento 
otros dos centros similares (en 
La Solana y Argamasilla de 
Alba). Las escuelas, pensadas 
para fonnar a jóvenes en pro
fesiones u oficios de gran 
demanda en el mercado laboral, 
están funcinando en la provin
cia desde 1987 y costarán al 
Ministerio de Trabajo 2.140 
millones de pesetas a lo largo 
de los tres años que dura la 
formación. Las jornadas estu
diarán también la relación de 
las escuelas con la conservación 
del patrimonio artísticó y el 
atedio ambiente. El director 
provincial de Trabajo, Javier 
'^ybar, justificó ayer la organi- 
^ción de estas conferencias en 

deseo de dar a conocer sus 
actividades, una vez que las pri- 
®aras que se crearon han con
fuido ya el periodo de tres años 
c formación. El plan formativo 

inicia con un periodo de 
aprendizaje de seis meses tras 
®a cuales el joven sigue su pre
paración con trabajos reales 
urante otros dos años y medio.

*^*j^ '^'^^ ^'J’^ ^^ desco- 
^^toacia de estos centros 

^^^*^^ laboral a los alum- 
> toda vez que sólo el de 

.^^ concluido ya el 
1^ ® o trianual. De esta escue- 
j sabe que casi todos los 

mií’”í°5 ^^® asitieron a la 
laboral ^’" encontrado salida

•>...^ Exposición

enseñanzas principales 
Silería P^’^^en son las de alba- 
tricidad ^^’^^’^^ería, ^orja, elec- ^'^^d y jardinería. La expo

sición de los trabajos realizados 
se llevará a cabo en la casa 
de Hernán Pérez del Pulgar, 
cuya restauración la están reli- 
zando precisamente jóvenes que 
se forman en dicha escuela. La 
primera conferencia, que se 
celebrará en el salón de actos 
de la Casa de Cultura el día 
18, la pronunciarán el director 
de la escuela “Galiana” Fran
cisco García y el jefe del área 
de medio ambiente de la de 
“Santa Clara”de Alcázar de San 
Juan, Francisco Rueda, sobre 
el tema “escuela taller y medio 
ambiente” El 19 habrá una mesa 
redonda en el salón de actos 
del edificio de la AISS, sobre 
el tema “escuela taller y empre- 
sa”con la participación de 
representantes de la Confede
ración Provincial de Empresa
rios y de la Gámara de Comer
cio. Un día después, el director 
general de Cultura del Gobier
no Regional, Diego Peris, 
hablará sobre “escuelas taller y 
patrimonio histórico-artístico y, 
por último, las jornadas termi
narán el día 21 con una mesa 
redonda sobre el tema “presen
te y futuro de las escuelas 
taller” en la que participarán 
directores, profesores y alumnos 
de estos centros de formación.

Nuevos centros

El director provincial del 
INEM, Julián Aguirre, afirmó 
ayer durante la presentación de 
las jornadas que “estas escuelas 
han arraigado perfectamente en 
la provincia desde 1987 y actual
mente nos encontramos en un 
momento de expansión de las 
mismas” De hecho, las previ
siones de este departamento 
para 1991 apuntan a que se crea
rán nuevos centros, especial
mente casas de oficios (con una 
misión, similar pero más .prác-

Los directores provinciales de Trabajo y del INEM, en el centro, durante la presentación de las jomadas.

i

Actualmente existen 11 escuelas taller repar
tidas por la provincia y antes de que termine 
el año se abrirán otros dos centros similares, 
uno en La Solana y el segundo en Argamasilla 
de Alba.

tica y de menos duración), de 
modo que en ese ejercicio el 
número de alumnos se situará 
en una cifra próxima a los 1.250.

Por su parte, el director pro
vincial de Trabajo explicó que 
las jornadas se proponen dar 
a conocer el trabajo y resultados 
de estos centros, a los que con
cedió gran importancia en la 
política de adecuación de la 
oferta laboral a la demanda, ya 

que actualmente en la provincia 
se dejan de cubrir centenares 
de demandas al mes por falta 
de preparación de los trabaja
dores en paro. Aybar añadió 
que este ciclo de conferencias 
contará también con la parti
cipación de los sindicatos.

A la espera de que estos jóve
nes salgan al mercado laboral 
y se demuestre el grado de efi
ciencia de estos centros de for
mación profesional.

Economía 
sumergida

El coordinador nacio
nal de UGT del programa 
de escuelas taller, Victo
rio Martínez, consideró 
ayer en Ciudad Real que 
el trabajo de estos centros 
es “una forma de econo- 
mía sumergida, en 
muchos casos, que algu
nos ayuntamientos utili
zan de tapadera para no 
crear empleo fijo” Mar
tínez anunció que este 
sindicato organizará a 
finales de febrero una 
asamblea de delegados de 
Castilla-La Mancha para 
intebntar negociar un 
convenio colectivo con el 
Gobierno Regional y los 
ayuntamientos “que dig
nifique las condiciones de 
trabajo de estos alumnos”
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Organizados a nivel regional

Concedidos los premios de 
Telefónica a sus empleados

En ¡as modalidades de Literaturaf Fotografía, Vídeo y Artes

En la noche del miércoles tuvo lugar la 
entrega de premios del II Certamen 
Regional Literario, de Artes Plásticas, 
Fotografía y Vídeo organizado por la 
dirección provincial de Telefónica en Ciu

dad Real con el ánimo de fomentar las 
aptitudes artísticas de sus empleados. La 
ceremonia se celebró en el salón de actos 
de la Caja de Ahorros de Ronda, en nues
tra capital, con gran asistencia de público.

P.M.G.

Este es el segundo año con
secutivo en el que se han cele
brado los concursos de Foto
grafía, Vídeo, Artés Plásticas y 
Literario organizados por Tele
fónica para fomentar las apti
tudes artísticas de sus emplea
dos.

La entrega de premios del 
II Certamen Regional tuvo 
lugar en el Salón de Actos de 
la Caja de Ahorros de Ronda. 
En este concurso Regional han 
participado únicamente emplea
dos de Ciudad Real y Toledo. 
Francisco González agradeció 
la asistencia a las autoridades 
que se encontraban en el acto 
y al público en general. Lamen
tó la ausencia de las demás pro
vincias a este Certamen y, 
comentó que el nivel y la cali

dad de los trabajos presentados 
este año han sido mejor y más 
abundante que el año pasado. 
Francisco González animó a los 
empleados que en la pasada edi
ción ganaron algún premio, 
para que en sucesivas ediciones 
sigan presentándose.

Fallo del certamen

Los premios establecidos, 
han sido en modalidad libre el 
primer premio de treinta mil 
y el accésit de quince mil pese
tas. En el apartado de Tele
comunicaciones el primer pre
mio y el accésit fueron también 
de treinta y quince mil pesetas 
respectivamente.

Pedro Gómez Soriano obtu
vo el accésit en Artes Plásticas, 
entregó este premio José Gon
zález Ortiz, director del Museo 

Elisa Cendrero. El primer pre
mio fue para Francisco García 
e hizo la entrega del mismo José 
Luis Loarce.

En vídeo y fotografía el fallo 
de jurado recayó en Manuel 
Rodríguez quien obtuvo el pri
mer premio y el accésit Antonio 
Molina Madrid. En fotografía 
fueron premiados Alfonso 
Torres Consuegra y José 
Domingo Bonilla, con las obras 
tituladas “Anagrama”y “Madre 
y abuela” estos premios fueron 
entregados por el concejal de 
Cultura y Deportes del Ayun
tamiento de la capital, Carlos 
López Camarena y el fotógrafo 
Iferga respectivamente.

Fueron premiados en el apar
tado de prosa, Pedro Lozano 
con la “Historia de un Buho” 
que obtuvo el primer premio. 
Él accésit lo recibió Juana Pinés

La entrega de premios se realizó en un ambiente cálido.

Maeso con “Cuando se despier
ta tarde” En cuanto a poesía 
fueron galardonados, Manuel 
Giménez Domínguez con la 
obra “Perséfones liberada” El 
autor galardonado dedicó el 
premio a sus compañeros de 
departamento. Miguel Dome
nech Leal obtuvo el accésit con 
“Fatiga” referida a temas de 
telefónica.

Al finalizar la entrega de pre
mios, Manuel Benito que fue 
el encargado de presentar el 
acto pidió a los distinguidos en 
prosa y poesía que recitaran sus 
obras, cosa que realizaron gus
tosos los dos premiados en estas 
categorías, y recibieron el calu
roso aplauso del público que 

I

se encontraba en la sala.
Una vez terminado el acto 

de entrega y recepción de los 
premios convocados por Tele- i 
fónica se paso a inaugurar la 
muestra de las obras presenta
das, que se desarrolla en la sala 
de exposiciones del Ayunta
miento. j

EI delegado de Cultura, Hila- j 
río Caballero, y el concejal res
ponsable de este área en la Cor
poración municipal estuvieron 
presentes en el acto.

Los trabajos galardonados 
quedarán posteriormente en 
poder de la Dirección Provincial 
de Telefónica, con el fin de [ 
crear un fondo artístico. 1

Conferencia de Javier Paulino
sobre Manuel Azaña

Uii belén viviente recorren 
las calles el día de Navidad

Diego del MORAL

La segunda de las conferen
cias organizadas por la Agru
pación Local del PSOE en la 
Escuela “Enrique Tierno Gal
ván” se celebró en la noche del 
miércoles con poca asistencia de 
público debido, tal vez, a la 
coincidencia horaria con el par
tido de fútbol Real Madrid-Bar- 
celona, circunstancia esta que 
sirvió a uno de los asistentes 
a pedir la palabra antes de que 
se iniciara la conferencia para 
increpar a sus compañeros 
ausentes que, dijo, “tanto intri
gan luego en la sede del par
tido”

Javier Paulino, vicepresidente 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha y conferenciante en 
esta ocasión, los disculpó y pidió 
respeto “para los que no pien
san como nosotros”

Seguidamente dió comienzo 
su charla, un tanto improvisada 
y haciendo más un recorrido por 
la Historia de España desde la 
proclamación de la II Repúbli
ca, que por la vida misma de 
Manuel Azaña, al que calificó 
de ser el político más impor
tante y destacado que ha dado 
España en este siglo, hombre 
genial y adelantado de su época, 
en palabras de Paulino, pese a 
le que ha sido también, según 
su criterio, el más vilipendiado 
y olvidado. Manuel Azaña, dijo 
el charlista, era de gran hon
radez y valía.

Culpó de los males de la épo
ca de Azaña a la mala gestión 
de la Monarquía de Alfonso 
XIII, del que dijo que era igual 
que todos los Borbones y recor
dó su apelativo, un tanto sacás- 
ticamente, de “El African< ”

También dió un buen “repa-

Javier Paulino, presidente local del PSOE.

so”a la Iglesia de aquellos años, 
a la que calificó de “combatien
te y poco Evangélica”y a los 
“monárquicos de alcurnia”que 
organizaron actos contra la 
República y de quienes dijo que 
“como todos los aristócratas, 
tienen dos padres”

Dijo Javier Paulino que Aza
ña sabía ya en 1938 que se iba 
a perder la guerra y en efecto 
se perdió “por los errores de 
la propia República y las ayudas 
de Alemania, Italia e Inglaterra” 
estas últimas porque a los ingle
ses les convenía que los alema
nes e italianos sufriesen un gran 
desgaste en sus ejércitos.

Finalmente calificó la famosa 
y conocida “Ley Azaña”como 
un acto de generosidad del polí
tico republicano, al permitir que 
los militares se pudiesen jubilar 
con el 100% de su paga, lo que 
los militares no supieron agra
decer al levantarse en armas 
contra la propia República.

Ente los personajes históricos 
que sufrieron el repaso crítico 
de Javier Paulino, no faltaron 
los generales Sanjurjo,- Saro y 
Fanjul, entre otros, el escritor 
Joaquín Arrarás, el cardenal 
Segura y naturalmente Franco 
y Miguel Primo de Rivera.

En otro momento de la charla 
criticó el envió “a la fuerza”de 
soldados de tropa a la Guerra 
de Africa, donde murieron miles 
de ellos y en la que la prensa 
monárquica, como Blanco y 
Negro, ensalzaba a los oficiales 
“gloriosamente muertos en 
acción de guerra”

Dijo también el conferencian
te que Azaña fue muy respe
tuoso con la Iglesia Católica y 
que unos dias antes de morir 
llamó a su casa al obispo de 
Mountabán, donde residía, y la 
entrevista entre ambos quedó 
“en secreto de confesión” La 
charla terminó con un coloquio 
con los asistentes.

M.ARAUS

Las peñas de Ciudad Real ya 
tienen dispuestas las actividades 
que llevarán a cabo con motivo 
de las fiestas navideñas, a partir 
del próximo 25 de diciembre, 
día de Navidad.

. El 25, por la tarde, los peñis
tas han organizado por primera 
vez en esta ciudad un belén 
viviente e itinerante. El desfile 
con los diferentes episodios que 
antecedieron al nacimiento de 
Cristo y lo siguieron, recorrerá 
las calles de la capital, para ter
minar en la Plaza del Ayunta
miento. Se representará la Hui
da a Egipto, los pastores, la 
Adoración de los Reyes, etc... 
Al término del recorrido tendrá 
lugar un festival de villancicos, 
entre los diferentes integrantes 
de las peñas.

El próximo acto tendrá lugar 
el día 28 de diciembre, día de 
los Inocentes. En el hotel El 
Molino, se ha organizado una 
fiesta por la noche para los 
peñistas.

El día de Nochevieja, 31 de 
diciembre, los miembros de las 
peñas organizarán las migas de 
fin de año, será a la 1 de la 
tarde en el solar de la calle 
Corazón de María. Todos los 
ciudarrealeños están invitados a 
degustar el típico plato manche
go, aunque se ruega que el que . 
quiera hacerlos lleve consigo el 
oportuno plato y cuchara, para 
que no haya problemas en el 
reparto. Los ingredientes y 
material necesario están costea
dos por la propia Federación de 
peñas, quien es responsable tam
bién del cocinado del plato.

El asilo de ancianos

dirán al asilo de ancianos i 
Ciudad Real para celebrar coi 
ellos un festival navideño. Se tu
fa de alegrar el día a nuestra 
mayores con canciones y otrJ 
actividades, que les harán pasa 
una divertida jornada de fin i 
año.

Por último, el día 1 de ened 
Año Nuevo, tendrá lugar la tn-j 
dicional comida en el asilo ij 
ancianos. Les peñistas se encai-j 
gan de compraría, la cocinan eij 
el centro, la sirven y luego re»! 
gen todo lo utilizado. 
un acto tradicional que gustad 
celebrar la Federación de Peásl 
de Ciudad Real en compañíad 
los ancianos de nuestra capiiál

Esta será la última acti\w 
que organizarán las peñascal 
motivo de estas Navidades. 1

El día 29 se ha previsto tai j 
bién una cena de los petói^ 
pero todavía no está ultima^ 
la organización, ni se ha po®l 
confirmar quién asistirá a J 
comida, por lo que la FedeJ 
ción de Peñas de la capital ^ 
ha querido decir, ni la hora. "! 
el lugar en el que se llevan® 
cabo si se consigue aseguráis®

Ire

celebración. ..■jie
Tras las Navidades, lasijs^d 

ciudarrealeñas entrarán de 
en la organización de fcj 
navales, que ya están sienooF*, 
parados por todos los pc®^f 
y que prácticamente consta. Jkr 
su más importante activa*»

El mismo día 31 de diciembre, 
ya por la tarde, los peñistas acu-

Según las declaración^J 
presidente de la 
peñas, Rafael Cantero, a 1 
dad más importante est 1 
dades, la constituirá el J 
nado belén viviente, un J 
muy peculiar que no en 1 
ningún precedente en 1 
ciudad, y que causara r J 
ción entre los ciudadan 1 
capital. |

9 aiD.2022
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Aglobo de los voluntarios se instaló en la Plaza Mayor. PAUL WHITE Un enorme cilindro blanco en la Plaza del Pilar.

Según la organización, la participación en las mesas petitorias instaladas en la capital fue masiva
fila
res- 

Coi- 
eron

ados 
en

ncial 
i de

El globo de los voluntarios llegó a Ciudad 
Real para celebrar el Día de la Banderita

Más de 80 personas colaboraron en la colecta de donativos de modo desinteresado

un poco de retraso sobre tas fechas habituales de 
celebración, ayer en Ciudad Real tuvo lugar la Ira-

o

más de 80 voluntarios participaron
la recogida de fondos para ayudar a esta organización 
su trabajo por los demás. Lo más llamativo de la

fue el globo del Centro Regional de Voluntarios
se instaló en la Plaza Mayor de la capital.

M.ARAUS

Alrededor de 15 mesas peti- 
rias y más de 80 voluntarios 
repartieron ayer por las dife- 

ntes calles de Ciudad Real 
ra recoger fondos de ayuda 
la Cruz Roja Española en el 
ipular Día de la Banderita. 
Lo más llamativo de la jor

nia de colecta fue el globo del 
:ntro Regional de Voluntaria- 
’dela Junta de Comunidades 
■ Castilla-La Mancha y de la 
samblea Regional de Cruz 
aja que se desplazó ayer hasta 
capital, coincidiendo con la 

3tiicional fiesta. El globo que 
' lía recorrido muchas provin- 

de la Comunidad de Cas- 
a'La Mancha, y algunos pue- 

de Ciudad Real, concentró 
’ ia Plaza Mayor de nuestra 
adad a buen número de curio- 

Los niños se arremolinaron 
Wor del enorme globo con 
'atención de subir. Fueron 

untando por turnos, y disfru
ta de unos momentos en el 
h ^'^j'^^sc nunca dema- 

del suelo.
^^^^ vistosa acti- 

P’^a)moción y captación 
oluntariado. En el centro de 

^^' P'‘'^^ ^^ instaló tam- 
^"°'^® ^’^^^‘^’’® hincha- 

a la organización de Volun- 
ínos ^T '^^^’^'^^ó a los ciuda- 
UsJ? , frenos durante una 

de este 
/g'°^^^ y ia necesidad 

todo tipo de ^paciones de ayuda.
'"formaciones de la

^la ua f^- ^'odad Real, este 
Na J^tP^oión e incidencia 
^ndeS. del Día de la 

a sido menor que en

años anteriores, por las fechas 
en las que ha tenido lugar. 
Muchos de los jóvenes volunta
rios tienen exámenes en esta 
época lo que ha impedido su 
colaboración. Habitualmente la 
Fiesta de la Banderita tiene lugar 
en meses anteriores y hay más 
participantes. En esta ocasión las 
dificultades de ia época han 
hecho que se reduzca el número 
de mesas petitorias, aunque la 
colaboración en las que se han 
instalado ha sido masiva.

Miguelturra, Pozuelo de Cala
trava, Almagro, Torralba de 
Calatrava, Aldea del Rey, Bola- 
ños de Calatrava, Las Casas y 
Porzuna soju municipios próxi
mos a nuestra capital, en los que, 
desde el pasado 25 de noviem
bre, se ha venido celebrando, por 
primera vez en muchos de ellos, 
este tradicional Día de la Ban
derita, con el objetivo fundamen
tal de dar a conocer a los ciu
dadanos la folosofía de la Cruz 
Roja, sus principios, fines y la 
labor que desarrollan sus volun
tarios, así como los proyectos y 
actividades que lleva a cabo esta 
institución.

El fin de los fondos recau
dados en la jornada de ayer es 
ayudar al sostenimiento de los 
servicios gratuitos que Cruz Roja 
presta a la población a lo largo 
de todo el año, puestos de Pri
meros Auxilios en carretera, ser
vicios de ambulancias, progra
mas de Intervención Social en 
colectivos marginales etc..

La Asamblea Local de Cruz 
Roja quiere agradecer de modo 
muy especial la colaboración de 
los voluntarios y de quienes se 
han responsabilizado de la reco
gida de fondos en las diferentes 
mesas de la ciudad.

Fiesta de la Banderita de la Cruz Roja. Alrededor

Los voluntarios de Cruz Roja participaron en la recogida de fondos.

1

La Asamblea Local 
de Cruz Roja en 
Ciudad Real ha 
manifestado su 
agradecimiento a los 
voluntarios que 
participaron en la 
recogida de fondos

En la Plaza del Pilar 
se instaló un enorme 
cilindro hinchable 
que promocionaba el 
Centro Regional de 
Voluntariado de la 
Junta de 
Comunidades

/ Ji

Todos quisieron montar en el globo y remontarse por encima del suelo.
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Los asistentes premiaron con largas ovaciones la magnífica obra

EI público acudió en masa a disfrutar 
de la interpretación de ^^El Mesías”

El alcalde 
comprueba las 
obras de mejoa 
en los colegios 
de la capital

Una Joya del Barroco en nuestros días

El público abarrotó la 
parroquia de San Pedro en 
Ciudad Real para disfru
tar con la interpretación 
de la obra cumbre del 
genio musical de Haéndef 
^EI Mesías^ La magnífica 
pieza provocó largas ova
ciones de los asistentes al 
término de la actuación.

Margarito BARROSO

El gusto musical en nuestra 
ciudad, (esta capacidad de 
descubrir y apreciar la belleza 
en un concierto), va siendo 
ya casi habitual, acudiendo en 
masa, escuchando en silencio 
y premiando al fínal con largas 
ovaciones, cuando se da cita 
a una obra de la magnitud 
de “El Mesías”

En la noche del miércoles 
la parroquia de San Pedro se 
abarrotó de público aficiona
do que disfrutó con la inter
pretación de esta magnífica 
obra del Barroco.

El compositor de este Ora
torio, Jorge Federico Haén- 
del, había compuesto y estre
nado en 1714 más de 40 óperas 
para los teatros londinenses. 
En la mayor parte de estas 
óperas había hecho uso de la 
convención hombre -soprano 
tan de moda en Italia y cos
tumbre muy arraigada hasta 
finales del XIX en la iglesia 
romana. Este hombre sopra
no, más tarde contralto, había 
sido operado de las cuerdas 
vocales (Castración) antes de 
su pubertad, cuando va a pro
ducirse el cambio de voz blan
ca a voz grave. El virtuosismo 
y la versatilidad de los “cas- 
trati” (hoy es una técnica 
implantada en Italia y consiste

UPA pide que el GATT respete las ayudas 
a las pequeñas explotaciones

L.T

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) se ha manifes
tado sobre la suspensión de las 
negociaciones de la Ronda Uru
guay del GATT, señalando que 
un eventual acuerdo de este 
organismo internacional sólo 
podrá ser bien recibido por la 
organización si se logra respe
tando las rentas de las pequeñas 
explotaciones familiares.

Este sindicato afirma en un 
comunicado que es necesario 
adoptar “medidas urgentes, en 

'el marco de la CE, que garan
ticen las rentas de los pequeños 
agricultores y ganaderos, como 
colectivo que más acusadamen
te está percibiendo los efectos 
negativos de la restricción de 
precios que se viene producien
do durante los últimos años. 
Reivindicamos, añáde, el refor
zamiento de los instrumentos de 
apoyo para las zonas desfa
vorecidas”

EI público abarrotó la Iglesia, y ovacionó a la orquesta y coros. PAUL WHITE

en el uso del registro de cabe
za o falsetto), brilló y entu
siasmó al público del XVIII. 
Así pues, en Haéndel, es habi
tual encontrar indistintamente 
personajes de sus oratorios y 
óperas masculinos y femeni
nos destinados a “castratis” 
En su opera, Julio César, la 
partitura del protagonista fue 
escrita para un castrado. En 
el oratorio de “El Mesías” la 
voz de contralto fue encomen
dada también a un castrado, 
el que nos ocupa, de magnífica 
técnica y resortes.

Es este Oratorio la obra 
más famosa de Haendel. Com
puesta en el tiempo increíble 
de 24 días, sin apenas corre-

La Ronda Uruguay terminó 
la semana pasada en Bruselas 
sin que se alcanzara un acuerdo, 
circunstancia que celebraron los 
agricultores en vista de que la 
Comunidad Europea estaba dis
puesta a reducir sus ayudas al 
sector en un 30% para aceptar 
las exigencias de los países 
exportadores agrarios del 
GATT.

UPA rechaza la actitud que 
mantiene Estados Unidos en 
esta conferencia, ya que con
sidera “rotundamente falso que 
este país tenga menos protec
ción agraria, puesto que la rela
ción gasto agrario-agricultor es 
mucho mayor que en la Comu
nidad Europea.

Además, añade, desde el 
punto de vista social, la dimen
sión de sus explotaciones es diez 
veces superior a las de Europa, 
con una estructura agraria basa
da primordialmente en la explo
tación familiar” 

ciones, se estrenó en Dublín 
en 1742 en función benéfica.

Obra de verdadero empa
que, majestuosidad y ternura, 
lejos del dramatismo del que 
podía impregnarse, tiene un 
carácter fortalecido en devo
ción y lirismo.

El texto inglés con pasajes 
de la Biblia está fragmentado 
en 3 partes: Venida del Sal
vador, su muerte y resurre- 
ción, sin omitir profecías sobre 
el juicio final y la vida eterna: 
textos bíblicos bellísimos y edi
ficantes de San Lucas, San 
Marcos, Isaías, Malaquías, del 
libro del Apocalipsis.

La orquesta, impecable, 
reducida, casi de cámara; un 
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UPA pide ayudas para las pequeñas explotaciones.

coro pequeño, magnificas las 
sopranos y contraltos; unos 
solistas, alguno de coloratura 
algo hermética; un “castrati” 
divertido, abierto, lírico e ima
ginativo; (también entre las 
contraltos nos pareció otro 
castrati); un clave, siempre 
discreto pero imprescindible 
en la música barroca, presi
diendo ese detalle íntimo, evo
cador, casi exótico; y un órga
no positivo -manual de fuelles 
representando unos bajos y un 
sonido base excelentes.

Referido a su estructura 
mas básica, a lo largo de la 
obra, hay coros que siguen 
escritos al estilo del motete, 
otra forma musical muy usada.

El alcalde de la 
Lorenzo Selas, acompaüj/jJ 
la concejala de hj 
Infancia, Rosa María Mr 
está realizando durante 3 
esta semana un amplio pJ 
do por todos los colegios J 
eos de la ciudad con el 
de comprobar las obras 
ras realizadas a cargo dell 
supuesto municipal de U 
centros de EGB y al J 
tiempo recoger las petia3 
posibles deficiencias ej 
por los respectivos direcioJ 
los centros docentes.

Las competencias espeJ 
del Ayuntamiento con3 
centros públicos se coneij 
aspectos como limpieza,! 
facción, alumbrado, aguaj 
niantenimiento y reparacióiil 
obras menores. Sin embargo, 
obras ejecutadas en alg¿ 
estos centros han sobreJ 
en ocasiones, los propios H 
de acción del Consistorio d 
cipa!. En concreto, el Am 
miento de Ciudad Real del 
una partida especial para ti 
gios, independientemente 
gastos de limpieza y calefaJ

Comisiones 
Obreras gana! 
las elecciones 
sindicales en la
Universidad

El sindicato Comisiii 
Obreras ha obtenido la maja 
absoluta en las juntas de a 
sonal de la Universidad a 
chega al lograr 18 delegadosj 
total de 34 que se han elea 
Esta central consiguió ca 
representantes en la juntaj 
personal funcionario de 
nistración y servicios, pori 
de UGT y uno de CSÍF,J 
tras que los laborales elipl 
seis representantes de CC| 
y otros tantos de UGT. El 
grupo del personal doeej 
investigador, la lista más \’0l 
fue también la de CC.0OJ 
ocho delegados, por sietj 
UGT. La mayor partícip| 
se registró en el personó 
administra ición y 
mientras que entre el 
rado votó menos de la 
de los 820 con que cueol 
Universidad manchega. I

ORACION 
ESPIRITUSANTO^

TÚ. que me «*®^?íl?o«»i|* 1 
minas todos 1
yo alcance mi ideal J
das el don divino de^" 
olvidar el mal que nie_9 
en todos los instan^j2;«a U
estás conmigo. V® ^e'por»*»’ |

txjrto diálogo, agrad^f^or- I
y confirmar, una vez j pc< U
ca quiero separar"^,,^ I
mayor que sea tai ^ mi I
Oeseo estar “"’^° \,^ P»' I
seres queridos en 1
petua. Gracias pw jy (*' \ 
para conmigo y lo® _ _p¿x, jíS 1
sona deberá rezw 1
días seguidos, a n d» 1
dentro de tres diM ,^5^ 1 
la gracia por recibáis* 1 
Publicar en cuando » I
cía). Agradece las 9 ^ 1

zades. 1



Anastasio López, alcalde de Alcázar.
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El Ayuntamiento ha decido comprar un detector de ñigas de agua.
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ALCAZAR DE SAN JUAN

Los servicios técnicos municipales estudiarán ¡as obras necesarias

Asociaciones de Alcázar podrán 
utilizar los bajos de la P. de España

La Comisión de Gobierno decidió adquirir un detector de fugas de agua

8 1

La Comisión de Gobierno celebrada por el Ayuntamiento 
de Alcázar en días pasados, decidió que pasaje de los 
bajos de la Plaza de España se acondicionarán para 
que diversas asociaciones de la ciudad puedan desarro
llar así sus actividades.

Domi VILLAREJOS

Los servicios técnicos muni
cipales estudiarán las obras 
necesarias para acondicionar 
los bajos del pasaje de la Plaza 
de España de Alcázar, con el 
fin de que estos sirvan en el 
futuro para que distintas aso
ciaciones de la localidad pue
dan desarrollar sus actividades.

Este fue uno de los acuerdos 
adoptados por la Comisión de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
asta localidad y de cuyo con
tenido informó el alcalde, 
^astasio López Ramírez.

Se decidió así mismo adqui-

rir un detector de fugas para 
el Serviciv» de Aguas que 
asciende a cuatro millones de 
pts. con el fin de facilitar la 
labor de los trabajadores del 
servicio y evitar que se pierda 
agua en exceso durante el tiem
po que cuesta encontrar una 
averia, sin contar con el equipo 
adecuado.

Se conoció la puésta en mar
cha de las obras recogidas en 
el convenio de zonas deprimi
das, aprobada recientemente 
por el INEM. En la misma tra
bajan 90 personas de Alcázar 
y sus pedanías, que durante tres 
meses realizarán obras de urba

Íxcelente acogida en Mallorca a
los vinos de La Mancha

D.V.

^ vinos de la Mancha han 
, ®uy bien acogidos en 
®fea, donde recientemente 
^ presentado tanto a los 

de comunicación como 
, Presentantes del sector hos- 

y restauradores.
,j ^"n informó el presidente 
.u’^jo Regulador, fueron 
, p ,®^ presentados en la

■ ^rt la Gran Selec- 
, editada por la Conse-

Agricultura.

Según Salvador Jareño, en 
Mallorca, donde no se concían 
los vinos de La Mancha, ha sor
prendido su calidad y su precio 
asequible.

Buena coyuntura

Sin embargo la iniciativa lle
vada a cabo por el Consejo 
Regulador, en colaboración con 
el Patronato de promoción de 
Intereses Provinciales de Ciu
dad Real, no tiene sentido sí 
las bodegas no aprovechan la 
coyuntura para vender el vino 

nización en Alameda de Cer
vera y Cinco Casas respecti
vamente y de limpieza de ver
tederos y arreglo de caminos 
en Alcázar de San Juan.

Se acordó formalizar un con
trato de arrendamiento para 
ubicar la sede del Patronato 
Municipal de Deportes, en tan
to en cuanto se construya la 
Casa del Deporte. El PMD tie
ne su sede actual en el edificio 
de “La Equidad” donde se van 
a realizar obras de ampliación 
de la Escuela Oficial de Idio
mas por valor de 20 millones 
de pts.

Por su parte los vecinos de 
Alameda de Cervera presenta
ron a la comisión un escrito. 
en el que instan a la Consejería 
de Política Territorial a que 
adopte medidas de seguridad 
en la travesía de la carretera 
N-400 a su paso por la pedanía.

en la isla mallorquína.
Motivo por el que la bodegas 

participantes recibirán un lista
do con los establecimientos de 
restauración a los que pueden 
dirigirse.

Salvador Jareño puso de 
manifiesto su deseo de ampliar 
el convenio de colaboración fir
mado por el Patronato de Pro
moción de Intereses de Ciudad 
Real a otras provincias y a otros 
organismos, dado 'que el Con
sejo acoge vinos de cuatro pro
vincias de la región.

íí

Así mismo se concedió una 
subvención municipal de 
100.000 a la sociedad aicaza- 
reña de ornitología para rea
lizar un estudio sobre el cer
nícalo, animal que, según el 
alcalde, se encuentra en una 
situación difícil.

La comisión decidió rescin
dir el contrato suscrito por el 
Ayuntamiento que el concesio
nario del transporte público 
urbano que pasará a prestarse 
por el sistema de administra
ción directa con nuevos auto
buses en el primer trimestre 
de 1991. El servicio constará de 
tres autobuses en los que se 
van a invertir más de 50 millo
nes de pts.

Por último la comisión acor
dó que sea el servicio de Emer
gencia Ciudad Real el que lleve 
a cabo las inspecciones en 
materia de seguridad de las 
empresas de Alcázar.

Los vinos manchegos gustan en Mallorca.

>
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Anastasio López 
Ramírez apoya 
al comité de 
empresa de 
Meinfesa

El alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio I^pez Ramí
rez, ha ofrecido su total apoyo 
y el de su partido, el socialista, 
al comité de empresa de Mein- 
fesa (antigua MACOSA) en 
Alcázar, para que no se lleve 
a cabo el cierre previsto por 
la multinacional GEC-Alsthon, 
de la factoría que existe en esta 
localidad, en el primer trimestre 
de 1991.

Anastasio López manifestó 
estar dispuesto a “realizar todas 
las acciones necesarias para evi
tar el cierre, incluidas las de 
presión, qunque agregó, procu
raremos hacer las cosas por la 
vía del diálogo”

López Ramírez reconoció 
que el tema es difícil, puesto 
que se trata de una empresa 
privada y lo único que “pode
mos hacer es trasladarle nuestra 
inquietud y defender a los tra
bajadores, 79, porque creemos 
que tienen razón” en el sentido 
de que es una empresa que 
siempre ha generado beneficios 
y puede seguir dándolos.

López Ramírez se compro
metió asimismo a que, mientras 
él ocupe el sillín de la alcaldía 
en Alcázar de San Juan, los 
terrenos de Meinfesa, sin final
mente se cierra la factoría, no 
se recalificarán como urbanos, 
por lo que la empresa no podrá 
obtener dividendos por su ven
ta, ni emprender ningún pro
yecto inmobiliario.

Por su parte, los trabajadores 
de MEINFESA realizarán 
mañana paros de dos horas por 
turno de trabajo y celebrarán 
una asamblea en el salón 
plenos del Ayuntamiento 
Alcázar de San Juan.

Mientras que el día 18 

de 
de

de
diciembre, el paro será de 8 
horas y se llevaría a cabo una 
sentada frente al Ministerio de 
Industria en Madrid en la que, 
junto a la plantilla de Alcázar 
de San Juan, estarán los dele
gados sindicales del grupo 
GEC-ALSTHOM.

Queda pendiente todavía la 
entrevista que mantendrán los 
representantes sindicales de 
MEINFESA Alcázar con el pre
sidente de la Junta de Comu
nidades, José Bono.

2022
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I.
El PP denuncia 
irregularidades 
en el cobro de 
los recibos de 
basura

El pasado martes, día 11, el 
portavoz del Grupo Popular en 
el Ayuntamiento de Tomnello- 
so, Ramón González, presentó 
un escrito al alcalde-presidente, 
Javier Lozano.

En el escrito, Ramón Gon
zález, dice que “ante las nume
rosas quejas y reclamaciones 
recibidas por los miembros de 
este grupo municipal, por parte 
de los vecinos de Tomelloso, 
ante los recibos de recogida de 
basuras puestos actualmente al 
cobro, entre los que se aprecian 
irregularidades como duplici
dad de recibos de la misma casa 
a nombre de distinto titular; 
puesta al cobro de solares sin 
edificar; así como varias causas 
más, no reflejadas específica
mente en la Ordenación Muni
cipal que regula dicha tasa”

A continuación, el escrito 
dirigido al alcalde de Tomelloso 
por Ramón González, propone 
“que por la Comisión de 
Hacienda u órgano correspon
diente se estudie el tema, al 
objeto de corregir el padrón, 
y que se informe a los vecinos 
del medio que tienen que uti
lizar para realizar las correspon
dientes rectificaciones”

Enlazando ya con el tema de 
la basura, es incomprensible el 
mal servicio por algunas zonas 
de la localidad, como en el 
barrio del Carmen, ya que tras 
un día festivo la basura se acu
mula en las aceras.

®
4!

El alcalde pedirá la dimisión de los que votaron a favor de los riegos.

Enviará un informe al Parlamento Europeo y ai nacional

Cayo Lara pide la dimisión 
de los partidarios de regar

En su opinión, deben cerrarse los pozos de la parte alta

El alcalde de Argamasilla de Alba, Cayo Lara, ba 
anunciado que pedirá la dimisión de los que votaron 
en contra de las propuestas de la Junta Rectora de 
Las Lagunas de Ruidera, que consistían en la pro
hibición total de los riegos en la zonai Asimismo enviará 
un informe al Parlamento Europeo sobre la situación.

acordó continuar con el límite 
de extracciones decidido en 
el 89.

Indemnizaciones

Jesús NAVARRO

La escritora 
Sonia García 
entre los cinco 
finalistas para 
premio “Icaro”

Los estudiantes 
del instituto 
Fernando de 
Mena suspenden 
la huelga

J.N.

Los estudiantes del instituto 
nacional de bachillerato Fer
nando de Mena, de Socuélla
mos, reanudaron en la mañana 
de ayer jueves las clases, des
pués de ser suspendids el pasa
do martes, a raíz de una avería 
de la caldera de la calefacción.

En estos días, los alumnos 
no han asistido a clase debido 
al frío reinante en el interior 
de las aulas, aunque sí han res
petado los exámenes, ya que se 
encuentran realizando la prime
ra evaluación del presente cur
so.

El Consejo Escolar, reunido 
el pasado miércoles de forma 
urgente a raíz de la protesta 
de los estudiantes, acordaba 
interponer un recurso judicial 
contra la empresa concesionaria 
del servicio de calefacción, que 
al ser ya reestablecido no se 
tramitará.

Los estudiantes decidieron 
suspender las clases e iniciar 
una huelga dedibo al frío que 
hacía en las aulas, porque las 
calefacciones del centro no fun
cionaban. Sin embargo, al llegar 
a un acuerdo, han reanudado 
la actividad escolar, en espera 
de que el problema no vuelva 
a repetirse.

Los acuerdos tomados por 
la Junta de Explotación del 
Acuífero 24 han sido critica
dos duramente por Cayo 
Lara, alcalde de Argamasilla 
de Alba.

Lara ha pedido la dimisión 
de las personas que votaron 
en contra de las propuestas 
de la Junta Rectora de las 
Lagunas de Ruidera, que con
sistían en la prohibición total 
riegos en el año 1.991.

Cayo Lara ha comentado 
que va a hacer llegar al Par
lamento nacional y europeo 
un informe sobre la repercu
sión que para el Parque Natu
ral de Las Lagunas de Rui
dera y para los agricultores 
del embalse de Peñarroya tie
nen las extracciones de agua 
del Acuífero 24, que fue

declarado sobreexplotado en 
1.988.

También hace hincapié en 
que deben cerrarse de una 
vez por todas los pozos de 
la parte alta de la cuenca, 
porque están peijudicando a 
los 2.500 agricultores de la 
zona sur.

La solución de extracciones 
cero ha sido pedida en nume
rosas ocasiones por los res
ponsables del Parque Natural, 
que ven como las reservas de 
agua de Las Lagunas de Rui
dera se agotan. A los riegos 
de los propietarios de tierras 
se suma el escaso nivel de 
lluvias de este año, que ha 
provocado el descenso de las 
aguas en el Acuífero 24.

Por otra parte, durante la 
reunión mantenida en Ciudad 

* Real por la Junta de Propie
tarios del Acuífero 24, se

En otro orden de cosas, 
indicaba que se van a pedir 
indemnizaciones para los 
agricultores de los pueblos de 
Argamasilla de Alba y Tome
lloso a la Confederación, por
que cada año pierden mil 
millones del PIB.

El tema en sí es preocu
pante, como ya hemos venido 
informando en semanas ante
riores, y todos coinciden en 
lo mismo: “La Mancha puede 
convertirse en un desierto si 
no se ponen medidas”. Los 
vecinos de las localidades de 
Tomelloso y Argamasilla de 
Alba, de seguir con los riegos 
en la parte alta de la cuenca, 
y no producirse las tan ansia
das lluvias, se pueden ver gra
vemente afectados con el 
suministro del agua, así como 
problemas de salubridad, por
que, como el embalse no vier
te desde hace años, las aguas 
están estancadas.

La escritora toméis 
Sonia García Soubriet hiS 
universal escritor tomellLI 
ya desaparecido, Franciscos 
cía Pavón, se encuentra ¿ 
los finalistas elegidos paraa^ 
der a los premios “Icaro” 
anualmente convoca el 
madrileño “Diario 16” para? 
miar a los nuevos creadoresa 
literatura, artes plásticas, teata 
cine y música. ’

Sonia García compite en es, 
edición con cuatro jóvea 
novelistas más, Javier SebasS 
Olvido García, Pedro Zan¿ 
y Lola Velasco.

Sonia es licenciada en Fib 
logia Francesa y actuabe:^ 
imparte clases en la Faculta 
de Letras de Ciudad Real. 11 
publicado hasta la fecha do 
novelas, “La otra Sonia”y“Bi5 
ma” ambas en la editorial Aa 
grama, y basadas en sus eipe 
riencias personales.

La IX edición de los premio 
ICARO se fallará el prona 
lunes y los ganadores recibiiá 
una escultura, obra de Cailo 
García Muela.

El premio “Icaro” convocad 
por el periódico “Diario 16” m 
ta de consagrar a los nuM 
creadores en los campos del 
literatura, artes plásticas, team 
cine y música. La escrita 
tomellosera ha sido seleccioa 
da junto con otros cuatro jm 
nes novelistas.

La concertista 
de guitarra, 
Esther Guzmán, 
en el auditorio 
López Torres

11

En Ballesteros de Calatrava

Ull niño herido grave al ser 
atropellado por un coche

Hoy, en el auditorio á 
Museo López Torres, actual 
la concertista de guitarra Est^ 
Guzmán, dentro de los concia 
tos de Música en Vivo paw 
cinados por la Consejería i 
Cultura en colaboración con i 
Ayuntamiento de Tornell^

María Esther Guzmán« 
natural de Sevilla y ha actuad 
como solista con la Orqu^ 
de Cámara “Ciudad de_SevilJ 
Orquesta Filarmónica 
Dublín, CapeUa Craconiejc 
entre otras. Ha sido premió 
en numerosas ocaciones,y¿® 
ro de 1.989 presentaba su pn

LT Accidente de tráfíco

Un niño de dos años resultó 
herido grave al ser atropellado 
por un turismo, cuando cruzaba 
la carretera.

El accidente se produjó en 
el término municipal de Balles
teros de Calatrava, cuando Abel 
Perez Fernández, cruzó la cal
zada y fue atropellado por el 
vehículo matricula 4522-F de 
Ciudad Real, que le causó lesio
nes de carácter grave.

Un hombre cuyas iniciales 
son J.M.P.L., de 30 años resultó 
herido grave en un accidente 
de tráfico. El suceso ocurrió el 
miércoles pasado, sobre las 23 
horas, en la carretera N-430 en 
el término municipal de Carrión 
de Calatrava cuando el turismo 
matrícula 4641-1 de Ciudad 
Real colisionó frontolateral
mente con el vehículo matrícula 
7133-H también de Ciudad Real

Aprehensión de tabaco

En Puertollano el día 12, la 
Guardia Civil incautó doscien
tas cajetillas de tabaco rubio 
americano de las marcas Mal- 
boro y Winston, cuyo valor 
asciende a más de treinta mil 
pesetas.

Según fuentes bien informa- 
daSj un hombre cuyas iniciales 
son A.B.R., de 37 años y vecino 
de Puertollano transportaba 
tabaco en el interior del male
tero de un turismo, en unas bol
sas de basura, con el proposito 
de venderías en un estable
cimiento.

mer disco. .
En el concierto de esta ñé 

interpretará la Sonata M 
k.159 de D. Scarlatti; ASí' 
y Allegro de la 2® ^®^?2 
violín y chacona en Re, ® 
Sebastian Bach; un sueno 
las floresta, de A. Ba^o^ 
solo op. 14, de F. ^ 
cación y danza, de f * 
y Sevilla, de J.

Sin duda sera una ex 
ocasión para disfrutar 
música clásica, en la 
tación de esta 
certista, que actuara
auditorio López 
Tomelloso.
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Antonio Mota, concejal del PP, le dijo: ''Ten cuidado, que en una calle te pueden dar una paliza”

:o
•a 
o”

El PSOE califica de ‘^marginal”la 
amenaza recibida por Sandalio Bravo

Para Gómez Albert, del CDS, esto es intolerable en una democracia
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las agrupaciones políticas 
¿e Valdepeñas han reac
cionado de diversa manera 
sote lo ocurrido el pasado 
¿Ís 4 de diciembre, cuando 
el concejal del PP Antonio 
Viota amenazó al edil 
socialista Sandalio Bravo, 
s ¡a salida de un pleno.

Elisa LADERAS

a 

lán, 
io

JS

Al parecer, en el transcurso 
del Pleno, de carácter extraor
dinario, Sandalio Bravo recri- 
ininó a Antonio Mota la for
ma, a su juicio incorrecta, en 
qué se habían adquirido ala
nos semáforos. La Agrupación 
Municipal socialista ha seña
lado que, aunque no es la pri
mera vez que se produce ün 
hecho de este tipo donde hay 
insultos y amenazas, se puede 
calificar de marginal el inci
dente protagonizado por una 
reducida minoría.

Según manifestaba el por
tavoz del grupo municipal 
socialista, Herminio Ureña, 
“luchamos por defender nues
tra verdad, como cada uno 
lucha para defender la suya, 
aunque dentro de las normas 
cívicas y correctas que se pre
vén para estos cargos; el diá
logo desde el razonamiento, 
aunque a veces, y por algunas 
circunstancias, se pueda tor
nar duro al basarse el razo
namiento en siutaciones cru
das”

“Ten ciudado, que en una 
calle puedes recibir una pali
za” es la amenaza física que, 
efectuada por el concejal del 
Grupo popular, ha sido repro
bada por el partido municipal 

actuad 
Irquesl 
Se\Í'

El día 29 se celebrará la tradicional concentración ante la prisión de Herrera de La Mancha

Txema Gorostiza: “Exigimos los derechos 
peiiitendarios de los reclusos”

E.L.

Las inmediaciones de la cár- 
de máxima seguridad de^ Heneía de U Manía

¡mili»)

SUpf 

anoíd 
un 

MidaiH

servirán, 
uonio cada año, de escenario 
pura la concentración que los 
uiniliares, amigos y simpatizan- 
® de los presos de la banda 
'^nniinal ETA, que allí se 
Encuentran recluidos, protago- 

para reclamar mayor
de luí 
leflO ®

r; IK 
lodn?

tcelcu* 
conl 

riteip'‘ 
ca <^ 
>y«“¡ 
res

-Huon por parte de la Admi- 
•stración para con estos presos, 

^^'^ '^^^ ^^^ acceder 
Ma prisión, acceso que has- 

« momento nunca se les ha 
Pemntido.

^®^^^í^tí’^cíón, que 
m lugar el próximo día 29, 

orcunstancias de última hora 
y ^ '^ 9^1€ asistirán 

^^ os miles de personas, tanto 
Coin ^^ gestoras proamnistía, 
valn° ^” parlamentario de HB 
Minu^^” ^^^ actuaciones del 

5^10 de Interior, Justicia,

Sandalio Bravo, concejal socialista en el Ayuntamiento de Valdepeñas. kique ruiz

socialista, quienes “condenan 
y deploran toda actitud que, 
venga de donde venga, y la 
manifieste quien la manifieste, 
independientemente del color 
político que represente y que 
no acate las normas de com
portamiento que exige perte
necer a estas instituciones, en 
las que el diálogo y el razo
namiento deben de estar pre
sentes.

. Mota no quiere hablar

La opinión vertida por el 
Grupo socialista es también 
compartida por el único con
cejal del CDS con represen

así como las últimas declara
ciones efectuadas por el direc
tor general de Instituciones 
Penitenciarias, Antonio Asun
ción, relativas a la reclasifica
ción y reinserción de estos 
presos.

El motivo de esta concentra
ción, que se desarrolla bajo 
fuertes medidas de seguridad 
es, a juicio de uno de los defen
sores de los internos etarras, 
Txema Gorostiza, de carácter 
simbólico, para exigir un res
peto hacia los derechos peni
tenciarios de los internos, inde
pendientemente de identificarse 
o no con las personas que allí 
se encuentran o con su plan
teamiento político, derechos 
que, a juicio del letrado, no se 
respetan en este penal, que en 
tiempos llegó a albergar a más 
de 200 miembros activos de 
ÉTA. La solicitud de los dere
chos antes referidos por Goros
tiza, por primera vez no sola- 

tación en el ayuntamiento val- 
depeñero, Diego Gómez 
Albert, quien se encontraba 
junto a Sandalio Bravo cuando 
ocurrieron los hechos, sobre 
los cuales el edil popular se 
ha negado a efectuar decla
ración alguna. Para el dirigen
te centrista, estas situaciones 
son incalificables, “no se pue
den hacer en un estado demo
crático, y menos en público” 
Al perder los nervios, añadió, 
“hizo una cosa que nunca una 
persona que quiera entrar en 
el juego político debe hacer, 
desatando sus iras. No es lógi
co que amenaze físicamente 
a otro concejal, porque sería 

3 0^

El día 29 habrá una nueva manifestación frente a la cárcel de Herrera.

mente tendrán lugar ante este 
penal manchego, en el que 
actualmente hay poco más de 
40 internos pertenecientes a 

suficiente motivo como para 
cesar inmediatamente'’

Por otra parte, el grupo 
municipal socialista, ha seña
lado que más que solicitar una 
disculpa, en el próximo pleno, 
al que piensan acudir como 
hasta ahora han venido 
haciendo, consideran de obli
gación que la persona que 
cometa un error que, en este 
caso, empaña la actitud polí
tica de todo un Ayuntamiento, 
“debería, como mínimo, pedir 
disculpas públicamente. Es lo 
más digno para una persona, 
y así queda bien con su grupo, 
con el nuestro y con todo el 
mundo”

ETA, sino que también se lle
vará a cabo en París, al existir 
un contingente en Francia de 
60 presos vascos.
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El acto tuvo lugar en el convento de las dominicas

Concierto de ases líricos en la
localidad de Campo de Criptana

La Agrupación 
Musical de 
Piedrabuena 
celebró su 
centenario

El barítono Fernando Pelegrín interpretó la canción del Sembrador /^
 

/ ̂
 

1(
9^

El pasado domingo tuvo 
lugar en el convento de las 
Dominicas en Campo de 
Criptana un concierto de 
ases líricos. Al acto acudió 

* numeroso público afíciona- 
do a la zarzuela. El barí
tono Femando Pelegrín 
interpretó la canción del 
sembrador.

OLIVARES RAMOS

El domingo se celebró en 
nuestra localidad, a partir de 
las siete y media de la tarde, 
el concierto de ases líricos con 
una gran asistencia de público 
aficionado a los temas de zar
zuela. El acto tuvo lugar en 
el colegio de las Dominicas, ya 
que la Casa de Cultura se 
encuentra en obras de 
ampliaión y está apuntalada y 
se optó por este cambio para 
evitar posibles riesgos.

El programa estuvo com
puesto por obras muy conoci
das. En la primera parte se 
interpretaron Don Manolito, 
La del Soto del Parral y La 
Linda Tapada, interpretadas 
por Fernando Pelegrín (barí
tono), Chateaux-Margaux, La 
Gran Vía, y Júrame, por Rosa • 
Abril (soprano). Y La Bruja, 
Maitetxu Mía y Alma de Dios, 
por Evelio Esteve. La segunda 
parte estuvo compuesta por La 
Tabernera del Puerto, de la que 
fueron interpretadas Romanza 
Soprano, por Rosa Abril, 
Romanza Tenor, por Evelio 
Esteve y Duo La Parranda (F. 
Pelegrín). El trust de los teno
rios (E. Esteve). Los Claveles 
(R. Abril). La Canción del 
Olvido (f. Pelegrín). Marina (F. 
Pelegrín y E. Esteve). Y Maite 
(Todos).

o 
®

Campo de Criptana.

Recientemente la Aon,„ 
Musical de PiedrabuenS"^ 
objeto de un homenajeen 
capital española con motivoal 
centenario de su fundación ’

La banda de música de h 
drabuena fue fundada en £ 
por el entonces sacristán? 
parroquia de la localidad £ 
Morales. Desde aquel yá le' 
año, muchas son las pe¿ 
que han pasado por la £ 
y muchas las adversidades^ 
han tenido que superar 
ellas, algún que otro paréntei

Su actual director, Trifi 
Navas Romero se hizo cargos ^

tra 
aA

viei

la agrupación musical en Dn 
En ios 27 años que lleva eii 
cargo, este hombre ha maig. 
nido una lucha constante» 
mantener primero e impu^ 
después a la banda de múáj 
de Piedrabuena, fruto deellojel í 
parte dde los 36 compones^ 
que forman la agrupación, Soioi 
ellos, 24 son varones y 12, nñ.

DO, 

jac

una 
fin 
defi

;Alll

res, cuentan con 31 instmnieBid 
de viento y 5 de percusf.

En el centro cultural dej 
villa, en la misma plaza i 
Colón, se celebró el día 2 v

está 
sobi 
“Za 
tota

Con un lleno absoluto de 
público que se divirtió a lo 
grande con lo que estaba escu
chando. El final del concierto 
fue con la participación del 
público asistente, ya que el 
barítono Fernando Pelegrín 
interpretó la canción del Sem
brador (perteneciente a la zar
zuela “La rosa del azafrán” 
haciendo el coro todos los 
asistentes).

Haciendo una ligera historia 
de todos los ases líricos, dire
mos que Evelio Esteve es con
siderado como uno de los 
mejores tenores de España, por 
toda la crítica y el público. 
Nació en Elda (Alicante) y cur-

só estudios musicales en 
Madrid y de canto con el pro
fesor Luis de Arnedillo. Muy 
joven debutó en el Teatro de 
la Zarzuela con la ópera “Ma- 
dame Butterfly”y fue contrata
do seguidamente, por José 
Tamayo, para representar 
Doña Francisquita, alternándo
la con el insigne colega Alfredo 
Kraus durante más de cuarenta 
representaciones.

Rosa Abril, es considerada 
una de las sopranos con más 
amplio repertorio lírico. Nació 
en Valencia y cursó sus estu
dios en el Conservatorio de 
Música de Madrid, y amplió 
sus estudios de canto con el

maestro Arnedillo. Debutó
muy joven en el Teatro de la 
Zarzuela de Madrid, de la 
mano del maestro Pablo Soro
zábal con un gran éxito. Y 
actuó posteriormente en los 
teatros más importantes de 
España, de primera soprano. 
En la actualidad, es profesora 
de canto en la escuela muni
cipal Manuel de Falla de Alcor
cón (Madrid), cargo que alter
na con sus representaciones de 
zarzuela y conciertos.

Fernando Pelegrín, barítono 
ilicitano, comenzó como cora
lista en las mejores corales de 
la región alicantina, pasando 
después a ser solista de las 
mismas.

pau. 
see 
dof

diciembre un concierto inteipn. 
tado por la Banda Sinfóiii^ 
Municipal de Madrid, b^^¡u, 
dirección de Pablo Sándilbst 
Torrella, con el título de “Cal
cierto taurino” en recuerdo

esta

centenario de la Agnipacw j^-jt 
Musical de Piedrabuena.

Con la sala totalmente fe
para

y el “no hay entradas”en lataqií ytr!
11a, a las doce menos cuarto í‘ g^ 
comienzo el concierto, dividii ,gjj 
en dos partes. En la primera ¡F
interpretó “España cañT á 
Marquina, “La oración del» 
ro” de Turina, “El Soro” de Tes 
dero, “Pepita Greus” de Cto

Presentarán una moción sobre el precio del metro lineal de fachada

y “Pan y toros” selección a 
Barbieri.

Al término de la primera pa: 
te, Pablo Sánchez invitó a suü 
al escenario al director de í

|ue 
lepe 

de “ 
la zi
pozo

V
Agrupación Musical de Piedn 
buena, Trifón Navas Romero,!

Sí, 
|uei

La Solana: el PP pedirá explicaciones
por el endeudamiento municipal

quien entregó un pergamino 
recuerdo del centenario y de 
visita. Acto seguido, el dite® 
de la banda musical de Piído ®®< 
buena entregó a Sánchez a ‘ 
placa en agradecimiento pot i®® 
invitación y las atenciones red 2n j

ález

LT

El grupo popular en el Ayun
tamiento de La Solana va a soli
citar que se lleve a cabo una 
auditoría en el Ayuntamiento. 
En opinión del portavoz de este 
grupo, Francisco Luna, “el nivel 
de endeudamiento alcanzado en 
el presupuesto municipal ha 
pasado de los 40 a los 302 millo
nes de pesetas de deuda en esta 
legislatura. Cuando, además se 
están cobrando contribuciones 
especiales de manera abusiva, 
como las 6.560 pesetas metro 
lineal de fachada por la repo
sición de acerados, cuando en 
Membrilla, una población veci
na, se está cobrando algo más 
de 1.500 pesetas”

Esta será una de las mocio
nes que presente el Partido 
Popular en el próximo pleno, 
a celebrar el día 28.

Por otra parte, se van a pedir 
distintas exenciones para los

jubilados y la creación de una 
gestora para la remodelación de 
la plaza de toros, en la que 
las peñas tengan una partici- 
pació mayoritaria y» minoritaria 
los grupos políticos.

La remodelación de la plaza 
se calcula en unos sesenta millo
nes de pesetas, “aunque 
podrían fijarse varias fases, 
según Francisco Luna, cum
pliéndose la primera en el 
próximo año, para que los afi
cionados disfruten de espectá
culos taurinos que ahora tienen 
que sufrir en plazas portátiles”

Otro de los graves problemas 
que sufre esta población es la 
calidad del agua, un tema que 
tiene en estudio el Partido 
Popular de La Solana, habién
dose detectado ya que de los 
14.600 vecinos que tiene la loca
lidad, un noventa y cinco por 
ciento no bebe agua de la red, 
lo que supone un coste añadido 
a la cesta de la compra, ya que

El PP preguntará al Ayuntamiento sobre el endeudamiento municipal.

se ven obligados a comprar 
agua mineral.

El problema del agua potable 
en La Solana es una de las prin-

cipales reivindicaciones de la 
población, que se ve obligada 
a consumir botellas de agua 
mineral.

bidas.
EnEn la segunda parte, inl^l^— , 

taron “Manolete” de 0^ •"? 
Ramos, “Escenas taurinas s >n 

Pasodoble triste"ii rato
cogida“ y “Luis Miguel Donj 
güín” de Arquellas Delgado, j 
gato montés”de Perrella. i 
toreador”de la ópera y

mi 
nu

1 n 
noi

men”de Bizet, “Gallito” de 1^ ® la 
fiespy

Marcial, eres el más gr^oi
Vade Martín Domingo.

En definitiva, un extraoi® íertc 
no concierto, que resulto onse 
a pesar de sus dos horas de dujjeces: 
ción, interpretado pot 
menos extraordinaria han ■ las ( 
emotivo intercambio de sa W ;^ 
felicitaciones y agradecí® _ Buch] 
al final de la pri’”5?^/|J 
a la salida, se rompió®® 
de los componentes de g 
musical, de los familiar^ “.

agí

nidi
Qué 
Olio

acompañaban y oei « ^ ai,
Piedrabuena, que dedic gjjjj^ 
bras de asombro, ®í?g*\j P*® I 

gratitud ha® la «^ ¡^ración y
Sinfónica Municipal o
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an ciudad de Almagro padece desde hace tiempo sobre todo el pasado fin de semana, la ciudad 
jobl^tnas con el abastecimiento de agua pota- ha vuelto a padecer la enorme sequía que se 

¡o que ha suscitado polémicas entre las deja sentir desde el pasado verano, debido a 
la cual algunos barrios de la ciudad no reciben

Up ¡o V" —
trids^ ^^^^^^^f *^^ usuanos y la empresa 

0^^^^ ^^^ ^^"^^^‘^^'^^‘ ^‘^ últimos días. agua nada más que algunas horas. LA TRIBUNA

se ha puesto en contacto con Manuel Díez Ruiz, 
jefe de servicio y responsable de la empresa 
Aquagest, empresa que se dedica al manteni
miento del servicio del agua potable en la ciudad 
encajera.

Según el jefe de servicio de la empresa Aquagest, Manuel Díez Ruiz

^Paqd 
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611IM 
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Los problemas de Almagro con el agua 
potable se resolverán el próximo año

El alcalde gestiona actualmente la construcción de una depuradora
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Eugenio RAMOS

¿En qué situación se encuen- 
im el servicio de agua potable 
a Almagro?

Este gravísimo problema, que 
viene afectando a la ciudad de 
y^agro desde el pasado vera- 
jo lo vamos a tener solucio- 
,aado en breve plazo, ya que 
el día 12 comenzó a trabajar 
una máquina de sondeo con el 
fin de realizar una captación 
¡defiDitiva y poder dejar zanjado 
el grave problema del agua en 
¡Almagro, porque hasta el 
momento los pozos que nos 
están suministrando el agua, 
sobre todo los de la zona de 
“Zahondilla” se han quedado 
totalmente secos, y por tanto 

¡el servicio se iba complicando 
haulatinamente, porque los que 
ise encuentran en el denomina- 
ido paraje de “La Rana”también 
lían perdido mucho caudal. No 
fostante, con las medidas que

Asíamos tomando, esperamos 
Aue este tema quede totalmente 
Andado y sea pura anécdota 
nra los vecinos de Almagro, 
«a los que esperamos, con la 
Antrada del nuevo año, poder 
Afrecer un seivicio mucho más 
Aficaz.
W Por lo que vemos, según sus 
Axplicaciones, podemos decir 
Jipie en Almagro volvemos a 
Vepender nuevamente del pozo 
Jde “La Rana” o al menos de 

zona de influencia de este 
Bozo, que ya durante años está 
Aministrando el agua a la ciu-

r de Í 
Piedd 

mero, 
ninod 
ydea 
dired 
Piedd 

lez fl 

esrod

Sí, efectivamente, y tenemos 
|ue decir que gracias a un veci- 
10 de Almagro, Vicente Gon- 

los almagreños, aún a 
«sai de la escasez, estamos dis
oniendo de algunos litros más 

agua, que puede en un 
comento dado paliar el tema 
Agrave y agudo que existe 
o la ciudad.

F

El Ayuntamiento gestiona la instalación de una depuradora.

El agua de Almagro 
está sobrecargada de 
manganeso, con una 
cantidad muy por 
encima del límite 
normal

Problema 
resuelto

E.R.

Según.Aquagest, los alinagreños verán solucionados los problemas con el agua.

iteijij En la zona de Zahondilla 
w absurdo tratar de hacerOroa 

las’i 
te"'! 
Dorai

W sondeo, ya que se encuen- 
totalmente seco, y por tanto, 
miércoles se ha comenzado 
tuevo sondeo para constuir 

® nuevo pozo en el paraje 
^nominado “La Rana” donde 
_ a actualidad ya hay otros 

pozos.
mJ"’°^ ^ esperar que haya 
W 6 y que Almagro pueda 
W'^8uir los caudales que 
W 6^13 y se merece.
& ’”' ®^’'® I^do, el encontrar 

M P^®^® suponer que 
®‘®iichk¡m *^® .^ Almagro con 
3^^Snidn ™^ sueiedad, como ha 

'^*;“*^'’'®'*^o últimamente 
«Lr ^®® '^en ustedes 
Bracn^"!^^®^ ®" esta materia 
A Sí este tema?
Wament^^^^ ^^ Almagro, pre- 

k. ® P®’’ unos estudios 
»orMA^ '■^'‘‘'i^-ido en los 

Aquagest. 
■“^neso r”“^ 

s^meso, con una canti-

orou 
ibro 
edí 
roa 
da.1
aW

qiid 
Ide

Ba 
laí

dad muy por encima del límite 
normal.

Nosotros, para solucionar 
este tema, la única solución que 
vemos es la instalación de una 
depuradora de agua potable 
que supondría al Ayuntamiento 
una inversión cercana a los 60 
millones de pesetas.

Este tema ya lo hemos tra
tado con el alcalde de Almagro 
y no sabemos exactamente qué 
solución se podría hacer, aun
que le repito que la construc
ción de una depuradora sería 
la solución más factible' y que 
mejor solucionaría este proble
ma, y por otro lado podría 
decirle que el propio alcalde ya 
nos ha confirmado estar hacien
do las gestiones oportunas y 
posiblemente en el próximo año 
1991 pudiera ser una realidad 
en Almagro.

En alguna ocasión se había 
puesto en entredicho la gestión 
de la empresa Aquagest, sobre 
todo en cuanto a la eliminación 
de posibles fugas y de averías, 
pero, sin embargo, por los docu
mentos que ahora usted nos 
está mostrando, vemos que ésto 
no es así.

La empresa Aquagest está 
investigando, sobre todo duran
te el pasado mes de noviembre, 
la posibilidad de fugas, y de 
manera muy especial por las 
noches, con un' detector, 
recorriendo prácticamente todo 
el circuito de tuberías que exis
ten en la ciudad, y puedo ase
gurar que en la actualidad no 
existe ninguna fuga, ya que has
ta ahora las que hemos podido 
observar se han reparado aun
que, lógicamente, en un tramo 
de varios kilómetros, siempre 
existen pequeñas fugas inevita
bles, pero que son poco sig
nificativas.

Por último, ¿cree usted que 
con ese sondeo que ahora ha 
comenzado, el problema de 
Almagro quedrá totalmente 
resuelto y se podrá obtener 
suministro de agua potable, si 
no las 24 horas del día, al 
menos un porcentaje muy ele
vado?

Sí, sabemos que sobre todo 
en los últimos días, ha habido 
gravísimos problemas, sobre 
todo en barriadas como San 
Pedro, Guadiana, Colegio, etc, 
que son las zonas más altas de 
la ciudad, y lo que no puedo 
tampoco es decir que mañana 
mismo ya tendrán todo resuelto. 
Se están empezando los son
deos y si encontramos el caudal 
que esperamos, desde luego, no 
habrá problemas para poder 
suministrar los 1.200.000 litros 
diarios que se necesitan en 
Almagro. Por otro lado, y para 
terminar, también quiero añadir 
a los vecinos de Almagro que

cuando tengan algún problema 
con el agua, por pequeño que 
sea, nos lo comuniquen a noso
tros, ya que existe la mala cos- 
tumbrae de ir siempre a decirlo 
al Ayuntamiento y esto puede 
acarrear retrasos en solucio
nado.

Es mucho más rápido, y a 
nosotros nos ayuda a restaurar 
el servicio, si ante cualquier 
problema se dirigen a nuestras 
oficinas, sitas en calle Domi
nicas, número 4, o bien llamen 
al teléfono 860825.

Esperemos que, tal como nos 
comentaba el responsable de 
Aquagest, se solucione de inme
diato este grave problema, que 
se ve agravado, además de por 
la falta de agua, por la suciedad 
que acarrea la que llega a los 
grifos, ya que precisamente se 
acercan ahora unas fechas en 
las que este líquido elemento 
se consume mucho más.

Hace unos días, LA 
TRIBUNA hizo referen
cia al grave problema que 
existía en la ciudad de 
Almagro para adquirir 
gasóloeo C para las cale
facciones.

Esto es debido princi
palmente a que solamen
te hay un aparato surtidor 
de este combustible, pre
cisamente en la estación 
de servicio “Los Llanos”

El miércoles, precisa
mente, la propietaria de 
este surtidor, nos hacía 
llegar la noticia del cam
bio que, gracias a Camp- 
sa, se ha podido llevar a 
cabo, y que ha supuesto 
que la capacidad del 
depósito de gasóleo C 
pase a ser de 20.000 litros 
en lugar de los 10.000 que 
había anteriormente.

Na habrá que 
desplazarse

Ayer preguntábamos a 
los usuarios, que mostra
ban su alegría por este 
hecho, que supondrá no 
tener que desplazarse a 
otras poblaciones a 
adquirir este producto y 
evitar las enormes colas 
que se formaban en la 
estación de servicio.

Como se recordará. 
Almagro sufrió hace unos 
días la escasez de este 
combustible, ya que sólo 
un surtidor abastecía la 
demanda de los almagre- 
ños.

La única solución es 
que el Ayuntamiento 
instale una 
depuradora, que 
costaría unos 60 
millones de pesetas

Í022
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CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
La Sociedad Anónima CONSTRUCCIONES LA 
INFANTEÑA, de Infantes, situada en la calle 
Remedios, 9 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA; lo que se hace público en cum
plimiento del artículo 224 de Sociedades Anó
nimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

Por las discrepancias entre CEE y Estados Unidos

Fracasaron las negociaciones 
en el GATT en Bruselas

Las reacciones en asociaciones agrarias han sido de alivio

Tal y como se preveía, al Bnal no fue posible el Esas fuertes discrepancias en el capítulo

ARMERIA Y DEPORTES 
“GRAN VIA II”

ARMAS Y CARTUCHERIA A LOS MEJORES PRECIOS
- ROPA DE CAZA NACIONAL Y DE IMPORTACION
- REGALOS Y COMPLEMENTOS PARA EL CAZADOR
- ROPA DEPORTIVA, EQUIPACIONES PARA COLEGIOS E 

INSTITUCIONES.
C. REAL - C/ LANZA, 6 - TEL 25 3212

acuerdo en la sesión ministerial que debería haber entre Estados Unidos y los países del llamado^ 
puesto punto final a la Ronda de Uruguay del GATT de Cairns, de un lado, y la Comunidad^ 
y que se celebró la pasada semana en Bruselas. (CE) de otro bloqueó todo el proceso aesnek(CE) de otro bloqueó todo el proceso oe^o^

César LUMBRERAS

El rechazo frontal de la 
delegación de la CE a una 
propuesta informal presenta
da por el presidente del gru
po agrícola, hecho que suce-

ya que las decisiones que se 
deben adoptar tienen una 
gran transcendencia y ámbito 
político.

El documento atribuido al 
presidente del grupo agrícola 
preveía una reducción, sobre

dió en la madrugada del jue- la base del año 1990, del apo-

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n® 50- Cotizaciones del día 13-12-90
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO
Corderos hasta 10 kg.
Corderos de de 10 a 15 kg.
(media de 12,5 a 13) ............
Corderos de 15,5 a 19 kg..

Corderos de 19,5 a 23 kg...
Corderos de 23,5 a 28 kg..
Corderos de 28,5 a 32 kg ..
Corderos de 32,5 a 38 kg..
Oveja gorda.............................
Lana............................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería............
Cebadas para cervecería.......................
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl...
Trigos duros................................................
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).
Extensibles:
Chamorro.......................................................
Aragón............................................................
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano).
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)....................
Avena...............................................................
Centeno..........................................................
Triticales.........................................................
Maíz secadero................................................

Diferencia
+100

Ptas./Rg.
580

440-450 =

370-380 =
345-355 =
315-325 =
250-260 =
200-210 =
50 —

24,40 +0‘20
23,75-24 h0‘25/OT5
23,20-23,50 +0‘05
29,50 +0‘50

28 +O‘5O

32 +1
29 +0‘50
27,50 +0*25
26,50 +0‘50
22 =
23,25 =
24 =
28 =

ves al viernes, desencadenó 
la decisión de la prórroga 
durante varios meses de la 
Ronda de Uruguay del 
GATT y el fracaso momen
táneo de la misma ya que 
estaba previsto que hubiese 
finalizado en este encuentro 
de Bruselas.

En cualquier caso, las pre
visiones para los dos próxi
mos meses son pesimistas ya 
que si los políticos han sido 
incapaces de llegar a un 
acuerdo es harto improbable 
que los técnicos y expertos 
que se van a reunir en Gine
bra, una vez que pasen las 
Navidades, lo puedan lograr

yo interno por producto del 
30% en 5 años a partir del 
próximo; la instauración a 
partir de la campaña 
1990-1991 de un nivel mínimo 
de acceso al mercado de al 
menos el 5% del consumo 
interior del producto en 
cuestión, y la reducción a 
partir del 1 de enero de 1991 
y durante 5 años del 30% 
de la protección en fronteras 
existente en 1990 para todos 
los ^productos, así como la 
disminución del 30% en 5 
años del volumen medio 
exportado con ayuda presu
puestaria en el período 
1988-1990. Además de por la

CE esta propuesta füeiB^ 
zada por Japón y Coread 
Sur.

Las reacciones delasow. 
nizaciones de agricultor^, 
ganaderos de la CE han sü 
de alivio al conocer que 
se había registrado un acuet. 
do y que por lo tanto n 
se había decidido rebajaría 
ayudas que disfrutan. Sá 
embargo, por otro lado,b 
que tener en cuenta oik 
durante los próximos 
se pueden registrar un inerj. 
mentó del proteccionisin 
comercial que perjudiíjt< 
entre otras, a las exportado 
nes comunitarias de prodoc- 
tos agrarios.

En este contexto hay m 
situar también el anuncios 
las represalias que adoptan 
Estados Unidos en casca 
que no se produzca un a» 
do sobre sus exportación 
de maíz a España.

Los ministros de Agricultura rechaza 
la reforma de la OCM del azúcar

César LUMBRERAS

LEGUMINOSAS
Yeros.......................
Veza........................
Lentejas..................
Heno de Alfalfa.,

PORCINO
Selecto.........................................
Normal........................................
Graso............................................
Lechón normal hasta 18 kg

180
175
170
200

+20
+20
+20
+20

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg...... 325-335 =
Conejo desvieje...................................... 70 =

Información de precios. Teléfono: 215910 (Contestador)

Los ministros de Agricultura 
de la Comunidad Europea (CE) 
debatieron nuevamente la pro
puesta elaborada por la Comisión 
Europea para reformar la Orga
nización Común de Mercado 
(OCM) del azúcar en el trans
curso del último Consejo del año 
celebrado a principios de esta 
semana en Bruselas y en el que 
no se alcanzaron acuerdos- sobre 
esta cuestión. España solicitó en 
este encuentro, el último también 
bajo presidencia italiana, que se 
aumenten las cuotas de produc
ción de esta mercancía que está 
por debajo del consumo.

Los ministros de Agricultura

de la CE, entre los que se encon
traba Carlos Romero, acordaron 
también una prórroga de doce 
meses, es decir el año próximo 
entero, de la prohibición para 
comercializar la somatotropina 
bovina en la Comunidad, a la 
espera de que finalicen los diver
sos estudios técnicos que se están 
realizando sobre las consecuen
cias de su uso, tanto para los 
animales como para la salud de 
los consumidores. Esta hormona 
sirve para aumentar la produc
ción de leche.

En la misma reunión se apro
bó un paquete de medidas diri
gido al control de- los productos 
animales procedentes de países 
terceros, en la misma línea de

los realizados ya para los ¡ole 
cambios intraconiuninataric' 
Las nuevas medidas establece 
los procedimientos para con® 
lar el tráfico de productos irapo 
tados de estos países, tantee 
inspecciones en puestos de to 
tera, así como las reglas pac 
establecer dichos puestos y i 
regulación del transito de pro 
duetos animales procedentes á 
terceros países y con destino uí 
bién a terceros que hayan de cc 
cular por países comunitan® 
Los ministros tuvieron tamlw 
un informe sobre los resulta^ 
de las negociaciones en el GAB 
aunque no debatieron esta citó 
tión.

CENTRO MANCHEGO DE SERVICIOS, S.A.
La Junta General Extraordinaria Universal de accionistas de fecha 
1 de diciembre de 1990, tomó, por unanimidad, los siguientes acuerdos: 
Primero.- Proceder a su transformación en Sociedad de Respon
sabilidad Limitada,
Segundo.- Proceder al cambio de nombre de la Compañía, que 
pasará a llamarse “Centro Manchego de Servicios, Sociedad Limitada”. 
Tercero.- Reducción de capital de 10.000.000 a 5.000.000 de pesetas, 
realizada con la finalidad de condonación de dividendos pasivos, 
todo ello con la consiguiente modificación estatutaria.

Ciudad Real, a 7 de diciembre de 1990
Fdo. Manuel Ruiz Castellanos

ADMINISTRADOR UNICO

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 30129 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

BonoKLoto NO SC OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
^ MILLONARIO!

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

ORACIONAL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, 
iluminas todos los camin^P 
que yo alcance mi ideal, 
me das el don divino de |» 
donar y olvidar el nial d 
hacen y" que en 
tantes de mi vida ®stás ^ 
go, yo quiero, en este co 

confirmar, una vez n>*'^|¡ 
nunca quiero separarme 
por mayor que sea 
material Deseo estar com^’ 
todos mis seres duendos^ j, 
gracia perpetua, 
misericordia pa^congj^ 
míos. (La persona debem^ 
esta oración tres d'®® ®L de 
sin decir el pedido: d®^ 
tres días será sea.
Cia por más difícil d jj 
Publicar en cuanto se 
gracia). aicai-

Agradece las gracias
zadas.

C.D.2022
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A finales del próximo mes de enero

Jornadas de protesta en el campo 
por las valoraciones catastrales

La convocatoria de ASAJA tiene carácter abierto

4 Bodes del mes de enero se llevarán a cabo las ya anunciadas 
¡tofHimdones en el campo español, según ba anunciado el presidente 
ie ¡a Asociación Agraria ASAJA, el ciudadrealeáo Pedro Barato.

César LUMBRERAS

I

ellos se aplican unos valores que 
sirven para fijar la base impo
nible y la cantidad que se debe 
pagar.

La citada organización agra
ria ha creado un servicio de 
consulta y asesoramiento para 
los agricultores y los ganaderos 
en esta materia, “debido a la 
importancia que tiene esta cues
tión”, según su presidente.

han producido cambios en los 
titulares de las fincas y en el 
tipo de cultivo de las mismas. 
Hay que tener en cuenta que 
a estas últimas se aplican unas 
clasificaciones por cultivos y 
calidades y que a cada uno de

ASAJA y la COAG han con
vocado tres jomadas de protesta 
en el sector agrario español 
durante los días 29, 30 y 31 del 
próximo mes de enero, según 
ha informado a este periódico 
el presidente de la primera 
organización agraria Pedro 
Barato, quien ha manifestado 
que esta convocatoria está 
abierta a todas las organizacio
nes y colectivos del campo. Esta 
campaña de movilizaciones 
finalizará el día 9 de febrero 
con lo que se pretende que sea 
la mayor manifestación de agri
cultores y ganaderos que haya 
conocido Madrid.

Los motivos de esta protesta 
hay que buscarlos en la grave 
crisis que atraviesa el sector 
agrario español y en la falta 
de una política real de concer
tación por parte del ministro 
de Agricultura, Carlos Romero. 
Entre las razones que van a lle
var a los agricultores y gana
deros a'la protesta destaca tam
bién la discriminación de la que 
son objeto en materia fiscal.

Así, según Barato, “existe 
discriminación para el año 1991 
ya que mientras los valores 
catastrales de la Contribución 
Urbana van a subir tan sólo 
un 5%, después de la última 
decisión adoptada por el 
Gobierno en este sentido, los 
de la Contribución Rustica van 
a subir un 100%, según consta 
en el proyecto de presupuestos 
para el próximo año. Por otro 
lado, existirá otro motivo de dis
criminación en el año 1993, en 
caso de que no se produzcan 
cambios antes ya que los que 
pagamos la contribución rustica 
soportaremos una mayor pre
sión fiscal que los de la urbana 
y que ira en función de la renta 
generada por nuestras propie
dades”.

Para el presidente de ASA- 
JA, existe en estos momentos 
una tercera discriminación en 
■nateria fiscal que soportarán 
los agricultores debido al pago 
que deben realizar de la cuota 
empresarial de la Seguridad 
^ial Agraria.

Actualmente en muchos tér- 
unnos municipales se está 
actualizando el catastro de 
manera que se detecte si se

Pedro Barato.
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TIEMPO DE JUEGO 
BALONCESTO 

SÁBADOS A PARTIR DE LAS 17 HORAS

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
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vivas en directo el gran baile de los gigantes. 
TIEMPO DE JUEGO BALONCESTO.
Un equipo de altura capitaneados por el 
ala-pivot de la información deportiva 
AGUSTIN CASTELLOTE. Las magistrales
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Santo. Tú que me aclaras 
que Iluminas lodos los caminos 

Wa que alcance mi Ideal. Tú que 

**'*l'’o úe perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
W en Iodos los instantes do ml 

estás conmigo yo quiero en esto 
“TO diálogo agradocone por lodo 
y Mnfirmar una voz más que nunca 

1° **P?'®''’o de ti por mayor que 
la Ilusión material. Deseo estar 

y todos mis seres queridos 
« gracia perpetua. Gracias por 

nÁTv**'*”* P®™ conmigo y los 

'’®^'’® deberá rozar esta 
seguidos sin decir 

pedido dentro de 3 dias será 
"“''Mda la grada por más difícil 

sea.
***1^*00 la gracia alcanzada.

Todos los sábados a 
partir de las 6 de la tarde 
se pide "Tiempo Vivo" 
en la COPE. El ritmo de 
tu música preferida 
para que,a continuación,

COPE
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Bono: “el PP 
no tiene 
legitimidad 
para hablar 
de libertad”

Madrid, (EFE).- El presiden
te del gobierno regional de Cas
tilla-La Mancha, José Bono, 
dijo hoy que el Partido Popular 
tiene que ser prudente en sus 
descalificaciones, porque corre 
el peligro de que se le recuerde 
que sus dirigentes no tienen 
legitimidad para hablar de 
libertad.

De esta forma se manifestó 
Bono, en declaraciones a “An
tena 3 Radio”, al referirse a 
las descalificaciones que los 
dirigentes del PP y del PSOE 
se han cruzado estos días.

“Es menos grave -prosiguió- 
decir que el Opus tiene ciertas 
intenciones políticas y que en 
el PP cada vez tienen mayor 
importancia los dirigentes afi
liados a la obra, que asegurar 
que el PSOE es la negación 
de la libertad”.

El presidente de la comuni
dad castellano-manchega reite
ró que en el proceso de la revi
sión del catastro “ha habido 
muchos errores”, y, por tanto, 
se mostró satisfecho de que se 
haya echado marcha atrás a 
tiempo, porque -dijo- “rectificar 
es de sabios y hubiese sido un 
disparate llevarlo a cabo”.

“Al tema del catastro le faltó 
rigor y cercanía a la realidad 
en las ponencias técnicas. No 
obstante, debe revisarse para 
que sea un dato de conocimien
to que impida que el dinero 
negro y el fraude fiscal solacen 
la economía española”, dijo 
Bono.

El PSOE 
regional 
quiere una 
Ley de 
Diputaciones

Guadalajara, (EFE).- El 
secretario general del PSOE de 
Castilla-La Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó, afirmó en 
Guadalajara que el próximo 
objetivo de la nueva Ejecutiva 
Regional socialista es “la ela
boración de una ley de coor
dinación con las administracio
nes provinciales”.

Hernández Moltó, que se des
plazó a la capital alcarreña para 
mantener un encuentro con los 
medios de comunicación, agregó 
en este sentido que “desde este 
partido no se intenta minusva
lorar él papel que tienen las 
diputaciones en favor de la 
administración regional”.

También dijo que la Ejecutiva 
Regional del PSOE propondrá 
como candidato a la presidencia 
de la Junta de Comunidades 
para las próximas elecciones 
autonómicas al actual jefe de 
gobierno autónomo, José Bono.

El también diputado nacional 
por Toledo no concretó quien 
será el candidato socialista a la 
alcaldía de Guadalajara.

“Si evidentemente tenemos 
aquí un buen alcalde -dijo en 
alusión a Javier de Irizar- tene
mos también un buen candidato, 
algo que no puede decirse al 
revés porque, no todos los bue
nos candidatos resultan luego un 
alcalde adecuado”.

José Rieta.

Denunciaban no haber recibido la documentación que pedían

El TC rechaza el amparo a 
la oposición por la SFR

Los diputados regionales del PP no obtienen el respaldo del alto Tribunal

Toledo, (EFE).- La sala segunda del Tribunal Cons
titucional, con sede en Madrid, ha rechazado el recurso 
de amparo presentado por el grupo de diputados del 
PP de las Cortes de Castilla-La Mancha por no faci
litarles documentación que pidieron en relación a la 
extinguida sociedad de fomento regional.

Además de no admitir el 
citado recurso, el alto Tribu
nal ha decidido el archivo de 
las actuaciones llevadas a 
cabo en relación a este asun
to.

El recurso de amparo fue 
presentado el pasado 13 de 
julio contra la respuesta dada 
el 25 de junio por la secretaría 
de Relaciones con las Cortes 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha a la 
petición de documentación 
realizada por el grupo par
lamentario del PP que, en 
mayo, solicitaron documenta
ción al consejo de gobierno 
de la Comunidad.

Concretamente, los diputa
dos pidieron la remisión de 
una copia del informe elabo
rado por los órganos direc
tivos de la sociedad de 
Fomento Regional (Sociedad

El Ministerio Fiscal pide 24 años de cárcel y una indemnización

Comenzó el juicio contra un cura
acusado de violación en Cuenca
Cuenca, (EFE).- El juicio con

tra el presunto autor de un delito 
de violación y dos de agresión 
sexual contra tres jóvenes defi
cientes mentales, el sacerdote 
Ignacio Ruiz, comenzó ayer a 
puerta cerrada en la audiencia 
provincial de Cuenca.

La defensa del acusado solicitó 
que durante el proceso no se per
mitiera la entrada de público, ya 
que podía influir negativamente 
en la declaración de los tres jóve
nes deficientes mentales.

La acusación particular, repre
sentada por la abogada Araceli 

Pública ya extinguida) corres
pondiente a los ejercicios 
1985, 1986 y 1987, que fue 
remitido en su día al Tribunal 
de Cuentas.

Tras la correspondiente 
tramitación, el secretario de 
Relaciones con las Cortes de 
la Junta de Comunidades, 
Mario Mansilla, envió la 
siguiente respuesta a la mesa:

“El Tribunal de Cuentas, 
basándose en su función fis
calizadora, dispuso de toda la 
documentación correspon
diente de la extinta sociedad 
de Fomento Regional y, ade
más de ello, y a requerimiento 
del propio Tribunal, le fue 
suministrada diversa informa
ción contenida en los archivos 
de la citada sociedad (...), 
información que estuvo a ple
na disposición del Tribunal de 
Cuentas para la elaboración 

de la Fuente, y el ministerio fiscal 
no se opusieron a que la vista 
fuera pública, aunque precisaron 
que “cuando los jóvenes fueran 
a declarar se hiciera a puerta 
cerrada”.

El fiscal jefe de la audiencia 
provincial de Cuenca, Juan Car
los López Roig, pidió el pasado 
28 de septiembre en sus califi
caciones provisionales una pena 
de 24 años de prisión para el 
sacerdote, además de una indem
nización de varios millones.

Los hechos por los que se juzga 
a Ignacio Ruiz Leal, de 35 años. 

del informe de fiscalización 
(-)”•

Los diputados recurrentes 
entendieron que la respuesta 
del Consejo de Gobierno 
suponía “en la práctica una 
negativa a proporcionar la 
información solicitada” y 
“una evasiva, sin decir clara
mente que no existe tal infor
me, pero sin proporcionarlo”, 
por lo que consideraron “una 
vulneración” de derechos, 
entre ellos el de “ejercer car
gos públicos sin perturbacio
nes ilegítimas”.

A la vista de estos argu
mentos, el TC ha estimado 
que los recurrentes se han 
movido en un error procesal, 
“puesto que (...) no impugnan . 
un acto emanado de la asam
blea regional o de cualquiera 
de sus órganos, sino un acto 
del Consejo de Gobierno 
regional, esto es del Ejecutivo 
Autonómico”.

El alto Tribunal entiende 
que no se pueden aducir en 
este caso vulneración o vio
lación de los derechos de peti
ción o participación. 

La nuestra es 
una región rica 
en yacimientos 
de la Edad 
del Bronce

Toledo, (EFE).- Castilla.,, 
Mancha es una de las región, 
“con gran riqueza de yacías, 
tos arqueológicos de la edad a. 
bronce”, dijó ayer en Tok 
el vicepresidente ejecutivo^ 
la Fundación José Ortega 
Gasset, Manuel Fernán^ 
Miranda.

Fernández Miranda, quepre 
sentó el I Congreso de la edad 
de bronce en Castilla-La Maj. 
cha, señaló que “esta época hiv 
tórica comenzó a investigaré 
en esta Comunidad Autónoma 
hace doce años” y añadió que 
“sorprendió a los científicos ei 
número de yacimientos que 
existen y el desconocimiento 
que había sobre ellos”.

El congreso dará a conocer 
los estudios hechos por los 
arqueólogos que han trabajado 
en la región durante estos años 
y “servirá para dar una visión 
de lo que supone la edad de 
bronce, contrastar opiniones! 
divulgarías”, indicó el represen
tante de la fundación.

Por su parte, el encargado 
del servicio de arqueología de 
la Diputación de Toledo, Jesús 
Carrobles, manifestó que “en 
Toledo se pueden calcular unos 
200 yacimientos, pero es impo
sible dar una cifra de los exis
tentes en la región” y agregó 
que “este congreso servirá para 
hacer una carta arqueológica,! 
poder determinar el número”

tuvieron lugar a principios de este 
año, a raíz de una denuncia pre
sentada el pasado 9 de febrero 
por la presidenta de la Asociación 
Aspadec, Matilde Molina.

En esta denuncia se precisaba 
que los tres jóvenes, uno de ellos 
menor de edad, pertenecen al 
Centro de Educación Especial 
ubicado en las dependencias del 
Hospital Psiquiátrico de Cuenca, 
donde el sacerdote era profesor 
de religión.

Ignacio Ruiz Leal ingresó en 
la prisión provincial de Cuenca 
el pasado 14 de febrero y salió 
después en libertad bajo fianza.

El Presupuesto 
Regional 
regulará las 
subvenciones 
públicas

Toledo, (EFE).- Los tres grupos 
parlamentarios de las Cortes de 
Castilla-La Mancha -PSOE, PP f 
Grupo Mixto- se pusieron ayer de 
acuerdo para incluir en el proye® 
de Ley de Presupuestos de b 
Comunidad para 1991 un artículo 
que regule las ayudas y subven
ciones públicas.

Según declaro a Efe el port»^ 
del grupo socialista, Anas® 
López Ramírez, esta idea ha sido 
expresada por el grupo mixto» 
una enmienda parcial al artículo 
25 de los presupuestos, “q®®- 
la que va a servir de base -dis
para la transacción que vamos J 
hacer los tres grupos”.

López Ramírez destacó ’ 
importancia de esta íntoí**^ 
“porque no se ha propuesto nu , 
antes y garantizara que las so^ 
venciones y ayudas de la ; 
de Comunidades se otorgan 
forme a los principios de pa 
cidad, concurrencia y objetivi a

Durante la sesión de ay® 1 
portavoces de los distintos g^F . 
defendieron sus enmiendas 
culado de la Ley, entre IM 
destacaron la petición de r 
co Ruiz Castillo (del grupo m 
de que se limite el gasto p ^^ 
en los gastos corrientes y 
de inversión, y la 
José Rieta para que se e 
quen en la Ley los sueldos 
altos cargos de la Junta
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^ Nueva víctima del terrorismo

^¡ vendedor de periódicos, Vicente López Jimé
nez, de 52 años, fue asesinado ayer por ETA 
en ’sn”^ Sebastián de tres disparos cuando se 
dirigía ^ ^^^ domicilio, en el barrio de Gros 
de ¡3 capital guipuzcoana. Vicente López Jiménez

El suicidio del juez francés, Gilles Boulouque, retrasará la colaboración judicial antiterrorista entre España y Francia

murió en el acto a consecuencia de tres impactos 
de bala, dos de ellos en la cabeza y otro en 
el estómago, a quemarropa. Por otra parte, el 
suicidio en París del juez Boulouque, encargado 
de los asuntos de terrorismo supondrá un retraso

en la colaboración antiterrorista entre España 
y Francia hasta que un nuevo Juez se haga 
cargo de los sumarios que estaba instruyendo, 
y en especial de los relativos al “comando iti
nerante” integrado por ciudadanos galos.

ETA “ejecuta” a un vendedor de periódicos 
en San Sebastián por “chivato de la policía”

El industrial navarro, Adolfo Villoslada, reconoce la voz del etarra Germán Rubenach como la de uno de sus secuestradores

MADRID. (Agencias).- El 
Gobierno Civil de Guipúzcoa 
confirmó que el fallecido, cono
cido por el apodo de “Tito”, 
trabajaba como vendedor de 
prensa en un puesto situado en 
la plaza de los Amezketa, en 
el barrio donostiarra de Amara 
Nuevo.

Pocos minutos después de 
producirse el atentado, la cen
tral de la DYA de San Sebas
tián recibió' una llamada tele
fónica de un varón joven quien 
dijo hablar en nombre de ETA 
y afirmó: “Hemos matado a un 
chivato de la policía en Ulia”. 
El Gobierno Civil de Guipúzcoa 
negó, sin embargo, cualquier 
tipo de vinculación del fallecido 
con los Cuerpos y Fuerzas de 
Seguridad del Estado.

El cadáver de López Jiménez 
fue encontrado por un parti
cular, quien dio aviso del aten
tado a la Comisaría del Cuerpo 
Nacional de Policía y a los ser
vicios asistenciales.

Cuando éstos se personaron 
en el lugar, el vendedor de 
periódicos yacía en el suelo, en 
medio de un charco de sangre. 
Su cuerpo fue trasladado por 
una dotación de la funeraria al 
cementerio de Polloe de San 
Sebastián.

Una vecina de Vicente 
López, que oyó los tres disparos 
que acabaron con su vida, ase
guró que “todos los vecinos 
creíamos que era de Herri Bata
suna”. Esta misma vecina 
comentó que no dio importan
cia a los tres tiros porque pensó 
que se trataba de petardos y 
definió al fallecido como una 
persona “muy conocida en el 
barrio. Hablaba mucho, era un 
batallas y en más de una ocasión 
roe dijo que la gente le tenía 
roanía porque pensaban que era 
de HB”.

Suicidio de un Juez

Por otra parte, el suicidio 
en París del juez Gilles Bou
louque, encargado en Francia 
de los asuntos de- terrorismo 
supondrá un retraso en la cola
boración antiterorista entre 
España y Francia hasta que un 
nuevo juez se haga cargo de 
ros sumarios que estaba instru
yendo, y en especial de los rela- 
bvos al “comando itinerante” 
rotegrado por ciudadanos galos.

El juez de la Audiencia 
ucional Carlos Divar, no obs- 

®We, señaló que “la muerte de 
oulouque no será un obstáculo 

la colaboración entre los dos 
Proses porque esa colaboración 

por encima de las per
sonas”.

El juez Gilles Boulouque, de 
^arenta años de edad, se sui- 

0 el miércoles en París dis- 
Parandose un tiro en la boca

4«
»

4

:á
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El vendedor de periódicos fue asesinado de tres disparos cuando se dirigía a su domicilio.

El Gobierno Civil de Guipúzcoa ha asegurado que Vicente López 
Jiménez, el vendedor de periódicos asesinado ayer de madrugada 
en San Sebastián, “no tenía ninguna vinculación con las Fuerzas 
de Seguridad del Estado”

con el revólver que portaba 
siempre como medida de segu
ridad. La causa del suicidio, 
según las autoridades policiales 
francesas, está relacionada con 
asuntos familiares.

Comando itinerante

El titular del juzgado central 
de instrucción número cuatro 
de la Audiencia Nacional, Car
los Divar, fue el primer juez 
español en mantener un 
encuentro con Gilles Boulou
que a raíz de la detención en 
Santiponce (Sevilla) del repon
sable del comando itinerante de 
ETA, Henry Parot y la deten
ción de sus otros dos integran
tes, Frederick Haramboure y 
Jacques Esnal en localidades 
del sur de Francia, además de 
otras personas relacionadas con 
este comando.

En esa primera reunión 
Gilles Boulouque solicitó a Car
los Divar que convocara una 

junta de jueces de la Audiencia 
Nacional, reunión que tuvo 
lugar unos días más tarde y a 
la que asistieron los jueces espa
ñoles que investigan los delitos 
de terrorismo, el teniente fiscal 
de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungainño, y el fical 
Ignacio Gordillo, que repasaron 
todos los asuntos pendientes de 
colaboración judicial entre 
ambos países.

El juez español señaló que 
aunque el fallecimiento de Bou
louque no paralizará la cola
boración judicial “sí significa 
una dificultad momentánea has
ta que otro juez se haga cargo 
del puesto y se ponga al día 
de los sumarios”.

Villoslada reconoce a 
Rubenach

Entre tanto, el industrial 
navarro Adolfo Villoslada que 
permaneció durante ochenta y 
cuatro dias secuestrado por 

ETA en una “cárcel del pueblo” 
hallada por la policía tras los 
sucesos de la Foz de Lumbier 
reconoció el pasado miércoles 
la voz de Germán Rubenach 
como la de uno de sus secues
tradores tras asistir a una rueda 
de reconocimiento de voces rea
lizada en la Audiencia Nacio
nal. ’

Adolfo Villoslada, sin embar
go, no reconoció al presunto 
integrante del comando “na- 
farroa” de ETA en la rueda 
de reconocimiento en la que 
participó Rubenach junto a 
otras cuatro personas, ordenada 
por el juez Baltasar Garzón que 
instruye el sumario por el 
secuestro del industrial navarro. 
Fuentes jurídicas señalaron que 
Villoslada en ningún momento 
llegó a ver el rostro dé los 
etarras que le mantuvieron 
secuestrado que aparecián ante 
él cubiertos con capuchas “in
cluso cuando jugaban al aje
drez”.

Secreto 
sumarial

El juez Gilles Boulou
que, encargado de varios 
sumarios relacionados 
con la organización terro- 
tista ETA, que se suicidó 
ayer en París, estaba acu
sado de violar el secreto 
sumarial. Por otra parte, 
la abogada francesa 
Christiane Fando, defen
sora de los miembros del 
“comando itinerante” de 
ETA en Francia, se entre
vistó con el juez Gilles 
Boulouque horas antes de 
que se suicidara en la 
capital francesa. También 
la letrada Mireille Gley- 
mann, otra de las aboga
das que trabaja para la 
organización terrorista, se 
entrevistó con Boulouque 
en la mañana de anteayer, 
agregó el portavoz.

Fando, que se encontró 
con el magistrado en 
horas de la tarde, preten
día solicitar del juez falle
cido que aplazase el 
interrogatorio de los 
miembros del comando 
de ETA.
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Carlos Solchaga consideró un buen dato el hecho de que los precios no subieran en noviembre.

UGT afirma que los salarios tendrán que situarse por encima de las recomendaciones oficiales

El Indice de Precios experimentó una 
bajada del 0,1 por ciento en noviembre

El IPC de Castilla-La Mancha correspondiente al pasado mes subió un 0,5 por ciento

El Indice de Precios al Consumo (IPC) experimentó 
en noviembre una disminución del 0^^. Con esta varia
ción, los precios registran un incremento acumulado 
para el periodo enero-noviembre del 6,3% y del 6,7% 
en los últimos doce meses.

Juan Pedro Hernández Moltó.

El Congreso da 
luz verde al 
Fondo de 
Compensación 
Interterritorial

MADRID. (Agencias).- La 
alimentación, con un descenso 
del uno por ciento, y el trans
porte con una bajada del 0,1 
fueron las principales causas 
de la disminución de los 
precios.

El dato del IPC tiene para 
el Ministerio de Economía, 
dos signos clave. De una parte, 
la inflación interanual, la que 
compara los datos de los pre
cios de un año con los del 
anterior, se ha reducido. La 
inflación acumulada a lo largo 
de los once meses de este año 
se sitúa en el 6,3 por ciento, 
mientras que la tasa anual de

El Parlamento aprueba que el 
tráfico de infiuencias sea delito
MADRID. (Fax-Press).- El 

pleno del Congreso aprobó ayer 
por unanimidad, la tipificación 
como delitos del tráfico de 
influencias y la utilización abu
siva de información privilegia
da, si bien tanto los represen
tantes de los grupos Izquierda 
Unida como del Partido Popu
lar han manifestado algunas 
reticencias.

Así el diputado de Izquierda 
Unida, Pablo Castellano, expre
só su temor a que, tal y como 
quedan plasmados en el Código 
Penal, al final se conviertan en 

inflación alcanza el 6,7 por 
ciento, 0,6 décimas porcentua
les por debajo de la corres
pondiente al mismo mes del 
año pasado.

El ministro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, 
calificó de “satisfactoria” la 
noticia del descenso en los 
pasillos del Congreso de los 
Diputados.

Unión General de Traba
jadores asegura que, siendo un 
buen dato el de noviembre, 
el Gobierno continúa sin 
adoptar medidas de control 
sobre los precios. En su opi
nión, las negativas de creci

“delitos meramente retóricos”, 
dado que es una regulación “ci
catera y restrictiva”.

A pesar de las reticencias, 
todos los grupos de la Cámara 
votaron a favor de la Propo
sición de ley por la que se modi
fican los artículos 367, 368 y 
390 del Código Penal y se intro
duce en él un nuevo capítulo 
sobre tráfico de influencias.

Una vez que el proyecto de 
ley sea debatido y aprobado ais- 
mismo en el Senado, los fun
cionarios públicos o autoridades 
que influyan en otros, valién

miento de algunos grupos 
como vivienda, transporte, 
vestido y turismo y hostelería 
así lo constatan. Para UGT 
carece de rigor que el gobier
no proponga una banda de 
crecimiento de los salarios del 
5 por ciento, cuando la infla
ción interanual, asegura, ter
minará muy cerca de la del 
año pasado.

Comisiones Obreras, por su 
parte, asegura que la inflación 
se mantiene elevada y “cons
tata el fracaso de la política 
económica del gobierno”. La 
central sindical considera que 
será muy 'difícil hacer dismi
nuir la inflación a finales de 
año por debajo dé las esti
maciones del Gobierno, que 
mantiene la tasa del 6,9 por 
ciento de media para finales 
de año.

El director de Asuntos Eco

dose de su cargo, y consiga 
favores o dádivas por las que 
obtenga beneficios económicas, 
directa o indirectamente, para 
sí o para terceros, será casti
gado con penas de arresto 
mayor, inhabilitación especial y 
multa por el importe del valor 
del beneficio obtenido.

Penas y multa que se aplicará 
también a los particulares que 
se valgan de situaciones -deri
vadas de su relación personal 
con funcionarios públicos o 
autoridades para beneficiarse 
económicamente. 

nómicos de la patronal de las 
empresas, José Folgado, mani
festó que la caída registrada 
del IPC correspondiente al 
mes de noviembre constituye 
una buena noticia.

Por autonomías

El IPC subió en Baleares 
(0,6), Castilla-La Mancha 
(0,5), Aragón (0,2) y un 0,1 
por ciento en Castilla y León, 
Comunidad Valenciana, Mur
cia y Asturias. En Galicia (0,0) 
no hubo variación con respec
to a octubre. Las Autonomías 
que han registrado un descen
so en el IPC fueron las de 
Cataluña y País Vasco, con 
un -0,4 por ciento.. La Rioja, 
con -0,3., Navarra y Madrid, 
con -0,2, y Andalucía, Cana
rias, Cantabria y Extremadura, 
con un -0,1 por ciento.

Pablo Castellano, diputado de ID.

MADRID. (Efe).- El Pleno 
del Congreso dio ayer luz verde 
al proyecto de ley del Fondo 
de Compensación Interterrito 
rial (FCI) por el que nuere 
Comunidades Autónomas se 
beneficiarán durante 1990 y 1551 
de fondos destinados en los Pre
supuestos Generales del Estado 
para proyectos de inversión.

Las Comunidades afectadas 
son Galicia, Andalucía, Cana
rias, Castilla-La Mancha, Cas
tilla y León, Extremadura, Mur
cia, Comunidad Valenciana» 
Asturias, todas ellas calificadas 
por la CE como regiones Obje
tivo I, es decir, las más des
favorecidas.

Esta ley, que ha sido la única 
que ha iniciado sus trámites 
parlamentarios en el Senado, 
fue aprobada por el Pleno del 
Congreso con la abstención del 
Grupo Popular.

El portavoz socialista en el 
debate, Juan Pedro Hernández 
Moltó, rechazó las enmiendas 
presentadas por los distintos 
partidos de la oposición por 
entender que eran “caprichosas, 
inoportunas e innecesarias, y 
por estar algunas de ellas reco
gidas ya en el texto”.

Hernández calificó la ley del 
FCI de “bondadosa y querida 
por todos los grupos política 
y por los ciudadanos”, ya q» 
dijo, “reconoce el nivel de coc- 
solidación del proceso autonó
mico y recoge la solución a 
algunos de los problemas de las 
Comunidades Autónomas’-

El diputado socialista agregó 
que esta ley es “un proyecw 
equilibrado, armónico, discun- 
do y negociado que merece no 
ser modificado, por lo que® 
podemos apoyar las ennii®

El portavoz canario L 
Mardones pretendió, a través 
una enmienda, incrementar 
fondos para Canarias p 
“compensar a esta Comuiu 
Autónoma por las inversa 
en la red de carreteras, 
su exclusión del primer 
Nacional de Carreteras - ,

Por su parte, el diputs** * 
PP Manuel Núñez creyó 
sario la incorporación en 
de “un mecanismo de 
nación” para equiparar r^ 
porción de lo destinado r^ 
FCI y por el Fondo de D j.g_ 
11o Regional de la 
DER).

.2022
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El presidente de Cantabria, Jaime Blanco, toma posesión entre las discrepancias PP-PSOE

Guerra afírma que sus manifestaciones 
sobre el PP han debido dar en la llaga

Los socialistas 
sevillanos piden 
libertad de 
expresión en el 
partido

El presidente de la Asamblea cántabra no asistió al acto por la presencia de Alfonso Guerra

£/ nuevo presidente de 
Csotabría, el socialista 
Jaime Blanco de 46 años 
y secretario general del 
pSe-PSOE, tomó ayer 
posesión de su cargo entre 
¡as polémicas suscitadas 
entre su partido y el PP, 
con el que conformará el

si

des-

CANTABRIA. (Efe).- La 
toma de posesión estuvo pre
cedida por la polémica entre 
el PP y el PSOE ante la par
ticipación en el acto del vice
presidente del gobierno, 
Afonso Guerra, que provocó 
la no asistencia del presidente 
de la Asaniblea, Adolfo Paja
res, y las críticas del respon
sable del PP en Cantabria, 
José Luis Vallines.

Pajares, del PP, manifestó 
en una carta dirigida a Blanco 
que se veía “absolutamente 
inposibilitado” en compatibi
lizar su presencia con la de 
Guerra “por los constantes 
insultos” que ha dirigido a su 
partido.

Alfonso Guerra indicó a 
este respecto que “por la 
situación que tiene en Can
tabria el PP comprenderán 
que no quiera ahondar en pro
blemas internos de otros par
tidos”.

Dar en la llaga

No obstante, Alfonso 
Guena, dijo que las manifes
taciones que ha realizado 
recientemente sobre el PP 
“han debido dar bastante en 
la llaga interna porque se han 
puesto muy nerviosos, han 
perdido los papeles y dicen 
cosas bastante improceden-

reto- 
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“España entra en una situación económica 
difícil por falta de decisión del Gobierno”

MADRID. (Fax-Press).- 
Nosotros anunciamos a finales 

año pasado que se había 
acabado el período de recupe
ración que teníamos desde el 

y que por lo tanto Espa
ña iba a entrar en una situación 
económica más difícil por la fal- 

, ele decisión del Gobierno de 
^justar sus medidas monetarias 
ral ” P^F^ena económica gene- 
Rpií j ^° ^^fredo Molinas 
CPnc ’ ''Í^epresidente la 
dpi T ^F^sédente de Fomento

. ®j® Nacional, en la 
^® Navarra, donde 

pronunciado una conferencia 
^’^^^^ga de títulos del II 

er en Derecho de Empre- 

oa^rT ^^presentante de la 
E“'’ "’^did^s de 
Que ha ?^^^° ^^ ^^ economía 
W "^^^^ ^* Gobierno han 

congelar la economía 
cir H p ^^*dn, pero no a redu- 

”^^F0- Se continúa sin 
rriedidas concretas que

í

1 t *
 

1»
 ^1

Jaime Blanco tomó posesión de su cargo como presidente de Cantabria.

tes”.
Aseguró que él ha señalado 

con bastante “comedimiento” 
una situación complicada, en 
la que el principal partido de 
la oposición, “lejos de apoyar 
con responsabilidad las accio
nes de gobierno y discrepar 
de otras, está en una situación 
de crítica y negatividad per
manente y quizá esto, añadió, 
pudiera deberse a unas nuevas 
condiciones en el PP por 
penetración de una determi
nada institución religiosa”.

“Me puedo equivocar -afir
mó Guerra en declaraciones 
a los periodistas al termino 
del acto de toma de posesión 
del nuevo Presidente de Can

favorezcan la inversión, el 
ahorro, la producción industrial 
y la mejora de servicios”. En 
este sentido “pidió al Gobierno 
que se decida a tomar medidas 
como otros países europeos ya 
que si no el panorama econó
mico que tenemos por delante, 
ni es favorable a las empresas, 
ni es favorable a los ciudadanos, 
y hará que nos separemos cada 
vez más de la media europea”. 
Para Alfredo Molinas, “el resul
tado de la inflación, que incluso 
está superando las medidas y 
los límites que había fijado el 
propio Gobierno, no es más que 
la falta de una política econó
mica. Existen medidas parcela
rias y limitadas que no engloban 
toda la problemática. “Querer 
luchar contra la inflación exclu
sivamente con política moneta
ria, está condenado al fracaso. 
Las fuerzas sociales hacen lo 
que pueden para continuar con 
la producción y la creación de 
empleo”, dijo. 

tabria - pero siempre digo lo 
que pienso, ejemplo que me 
gustaría que siguieran los 
demás”.

Respecto a las discrepan
cias puestas de manifiesto en 
el Congreso entre el PSOE 
y el PP, Guerra señaló que 
“no se puede caer en inter
pretaciones de novelas que 
hay ahora de moda en la tele
visión” y consideró que en el 
parlamento no hay ninguna 
“gresca, sino que la gente vive 
en un sistema democrático en 
el que hay libertad para expre
sarse y discrepar”.

Respecto al futuro de las 
relaciones entre el Estado y 
las CC.AA., dijo que existen

José María Cuevas, presidente de la CEOE.

indicios de que empieza a 
superarse lo que algunos 
entendían como confrontación 
para dejar paso a la coope
ración. La cooperación entre 
las instituciones es hoy, en 
opinión de Guerra, más nece
saria que nunca para que cul
mine el pacto de Estado ofre
cido por el Gobierno a las 
fuerzas políticas y a las enti
dades autonómicas, para dar 
una forma definitiva al sistema 
de financiación y para que el 
Senado sea una Cámara de 
representación territorial. 
Resaltó la necesidad de desig
nar como representantes en el 
Senado a figuras destacadas 
de la política regional,

SEVILLA. (Efe).- Destaca
dos militantes socialistas de 
Sevilla han elaborado un docu
mento interno en el que piden 
libertad de expresión en el par
tido y adecuación del discurso 
teórico a la práctica política 
para ofrecer credibilidad a la 
sociedad, dijo a Efe Miguel 
Angel Pino, presidente de la 
Diputación de Sevilla.

Pino, miembro de la actual 
ejecutiva del PSOE de Sevilla 
y uno de los promotores de este 
documento, explicó que el texto 
ha sido enviado a las agrupa
ciones locales antes de su deba
te en el congreso provincial, que 
se celebrará el 22 de diciembre.

Fraternidad frente a 
sectarismo

En el documento, al que 
ha tenido acceso Efe, sus pro
motores afirman que quieren 
un partido en el que “la fra
ternidad se oponga al sectaris
mo, la libertad de expresión se 
oponga a la manipulación y en 
donde las reglas del juego sean 
respetadas por todos aquellos 
que se sientan parte del pro
yecto socialista”.

“El partido que queremos 
-añaden- tiene, no sólo que 
renovarse permanentemente, 
sino saber distinguir y separar 
la labor orgánica de la insti
tucional” y “ofrecer la suficiente 
credibilidad a todas aquellas 
personas que se han acercado 
con esperanza renovadora al 
partido socialista y abrir el mis
mo a todos aquellos proceden
tes de otros sectores de la 
izquierda o de posiciones inde
pendientes”.

Según Pino, el documento ha 
sido elaborado en estos momen
tos “porque las circunstancias 
lo exigen” y recordó la redac
ción de otro texto, hace ahora 
cinco años, “cuando había una 
situación de crisis del partido 
en Sevilla”.

En este sentido. Pino reco
noció la existencia de distintas 
sensibilidades en el seno del 
PSOE sevillano y aseguró que 
la propuesta de Alfonso Lazo 
como nuevo secretario provin
cial del partido, respaldada por 
la ejecutiva regional del PSOE, 
no ha sido apoyada mayorita
riamente.

Pino, que aseguró que su sen
sibilidad está en consonancia 
con la de Alfonso Guerra y Feli
pe González, cree que los socia
listas históricos de Sevilla (entre 
los que citó también a Chaves, 
Yáñez y Carmen Hermosín) 
“seguimos estando de acuerdo 
con los mismos principios”.

Por otra parte, Raimon 
Obiols, reconoció ayer que las 
críticas de Alfonso Guerra con
tra el PP tienen un “tono cier
tamente duro”, pero añadió que 
la tónica de las del Partido 
Popular contra el vicepresidente 
es el insulto.

“Alfonso Guerra juega la car
ta de la ironía y el sarcasmo, 
pero no la del insulto, que es 
la tónica dominante en los 
comentarios que leo en la pren
sa por parte de algunos diri
gentes del PP”, opinó Raimon 
Obiols.
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El milagro de ser torero iiHi^KimaH^mHm^^^a^^K^aátitBKá
Aunque reacciones como la de Cieza son calificadas de “horribles 

Las escuelas de tauromaquia quieren evitar que 
los chavales ^^hagan la luna’’ clandestinamente

Aunque el torero nace y no se hace, es imprescindible una labor de formación

Enseñar y desengañar es la 
misión que tienen encomen
dada, Desterrar la palabra 
maletilla y los asaltos a fín- 
cas para dar unos capotazos 
a la luz de la luna, son algu
nos de sus objetivos.

Miguel ARROYO (Fax Press)

Es por ello que aunque sus 
responsables califican de horri
bles los crímenes cometidos en 
Albacete, en la persona de tres 
novilleros que presuntamente 
quisieron practicar en el campo 
con “bichos” de verdad, asegu
ran que su acción no estuvo bien 
y que ellos habrían contestado 
con la expulsión inmediata de 
sus instalaciones. Según uno de 
los profesores de la escuela pio
nera, la de Madrid, “si vas a 
ser torero y saltas al interior de 
una finca y te dedicas a dar 
capotazos a un toro, éste ya ha 
aprendido y con ello estás 
haciendo un flaco favor no sólo 
al ganadero que lo vende como 
si estuviera sin torear sino tam
bién al propio compañero que 
tenga que lidiarlo en la plaza”.

Como reza el lema de la de 
Madrid, “Ser torero es casi un 
milagro”, las siete escuelas de 
tauromaquia que componen la 
Federación Taurina pretenden 
formar matadores de toros con 
plenos conocimientos de todas 
las artes del toreo, quizás con 
la remota esperanza de que el 
público comience también a 
interesarse con ello por el apren
dizaje de un reglamento desco
nocido en la actualidad por la 
gran mayoría de aficionados, por 
un considerable porcentaje de 
críticos taurinos y por un buen 
número de toreros.

Aunque reconocen que el 
mundo del toreo se ha ido 
haciendo por las distintas espe
cialidades que los matadores han 
aportado con el paso de los 
tiempos, los encargados de estas 
escuelas aseguran que el mundo 
de los toros ha evolucionado y 
que al existir en el resto de acti
vidades vitalicias distintos cen
tros de enseñanza también era 
preciso su existencia en ésta. Por 
mucho que sustentan que “el 
torero nace, no se hace”, com-

Llegar a torero es un milagro... y no es nada fácil.

1

Desde qué se creó en 1975, y echó a rodar 
un año después, la de Madrid, la pionera 
y más representativa de las escuelas de tau
romaquia, ha sobrepasado ya las 500 ins- 

,cripciones

paran 
“a los
que se

a éstos con los diamantes, 
que hay que pulir para 
conviertan en brillantes”.

Primeros pasos

Con afición en la sangre y, 
a ser posible, con presencia física 
notable, el ingresar en una de 
las siete escuelas de tauroma
quia federadas, seis en España 
-Madrid, Valencia, Albacete, 
Alicante, Salamanca y Cádiz- y 
una en Francia -Nimes-, es algo 
que puede estar al alcance de 
cualquiera, siempre que se cuen
te con una edad comprendida 
entre los 10 y los 18 años, tope 
que han establecido por ser 
entonces cuando se empiezan a 
tener los huesos duros que impi
den adquirir la movilidad propia 
de un chaval. Si es así, con el 
pertinente certificado de naci-

miento que lo pruebe, los res
tantes requisitos quedarán redu
cidos a otro certificado médico, 
en el que se demuestre que no 
se padece enfermedad contagio
sa alguna; un análisis de sangre, 
para saber el grupo sanguíneo 
por si, en tristes circunstancias, 
se precisa una transfusión; seis 
fotografías; una fotocopia del 
carné de identidad, si se tiene 
éste; y, sobre todo, un permiso 
del padre, firmado ante un juez 
o notario, en el que se le auto
rice al susodicho a torear vaqui- 
tas, así como en tientas, becerrá- 
das y novilladas.

La inteligencia y condiciones 
físicas de cada chico son también 
valoradas a la hora de formalizar 
la admisión, siendo muchos los 
descartes por éste último moti
vo. Una vez admitidos, perma
necerán en la escuela el tiempo 
que sea necesario, pero nunca 
se les echa, “los que no sirven 
tienen que desengañarse ellos 
mismos”. Unos perduran escasos 
meses, por cansancio prematuro; 
otros puede que dos o cinco 
años, hasta que se dan cuenta 
de que se les ha pasado el tiem-

po; e incluso algunos siguen por 
inercia aunque sin dar juego.

Desde que se creó en 1975, 
y echó a rodar un año después, 
la de Madrid, la pionera y más 
representativa de las escuelas de 
tauromaquia, ha sobrepasado ya 
las 500 inscripciones. En ese 
período de tiempo, son ya 27 
los matadores de toros que han 
salido de sus insjtalaciones, con 
nombres tan representativos en’ 
el escalafón taurino como “Jo
selito”, el tristemente fallecido 
“Yiyo”, “El Fundi”, “El Bote”, 
“El Boni”, “El Niño de la Tau
rina”, José Antonio Carretero, 
Lucio Sandín, Fernando Galin
do, Sánchez Cubero, o Luis 
Miguel Calvo alias “Juncal”.

Una carrera

Como tantas otras cosas en 
la vida, ser torero no es nada 
fácil y, eso sí, requiere muchos 
sacrificios. Mente lúcida y cuer
po sano es una combinación que 
no todos los aspirantes pueden 
aunar. El aprendizaje es como 
una carrera, en la que unos van 
muy deprisa y otros más des- Las novilladas de promoción son una esperanza.
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Ba«r la luna es motivo de expulsión, pero lo de Cieza es injustificable. La Escuela Taurina de Albacete es una de las más destacadas a nivel nacional.

escuelas procuran que sus alumnos se 
^■mantengan en una línea de conducta que no 
¡■derive hacia la droga o el alcoholismo, y pre- 

sumen que casi ninguno de ellos fuma “ni 
m bebe litronas”, porque aseguran que su interés

les aleja de todo esto

E¡ papel de las escuelas taurinas

pació pero en la que siempre 
hay una meta para todos aque
llos que la terminan.

Por aquello del saber no quita 
lugar, las escuelas de tauroma
quia abren sus aulas justo des
pués de que las hayan cerrado 
el testo de las de enseñanza,
de cinco a nueve de la noche, 

—■ para que los chicos no tengan 
i problemas a la hora de continuar 

sus estudios de cultura general, 
=5«ib los padres se lo recriminen. 
^^Además, las honoríficas tarifas 
IT F^g^f’ P°^ ^^5 clases de “su 
arO^^ón”, 500 pesetas de matrí- 
y»cula y 300 pesetas mensuales -en 

caso de la de Madrid-, sirven 
-TBpara que los progenitores pue- 
’ *Wdan esgrimirles el dicho de “es- 
t^Bloy pagando por ti”, y los 

muchachos sientan la “presión” 
■Mide cumplir con decoro para que 

dinero invertido en ellos sirva 
algo.
idea que siempre ha exis- 

de relacionar a los toreros
■ gente común, de un “status” 

algo que ha ido desa- 
I^Hpariciendo, hasta el punto de 

ya no se puede hablar de 
nivel social determinado, 
si es cierto que se siguen 

muchachos cuyas 
*'® son especialmente 

lejos el caso 
cuyo padre fue 

de la obra en la que 
^°uio peón, a los 

días de ingresar en la 
117 otros que llegan 

papá. Ya 
1^^ .''®^c®ario, como ocurrió 
Me Madrid en sus inicios, 

^Jliter ^*^ ^^^^stros a modo de 
i^luuei^’ ^” ^^ pequeñas plazas 

^^ escuelas tienen para rea- 
prácticas, para

■de m ^® 9ue sin ningún tipo 
Bde tnH c económicos llegaban 
«de n? , P^"^ con el objetivo 
•les V ^ niundo de los toros 

^^ *^ penuria en la 
encontraban.

■•>iiy”un^^*'^®^P®"te tampoco 
■ a media establecida en 

cuanto a los coeficientes men
tales de los aspirantes a torero, 
hasta el punto que en una deter
minada escuela quisieron ingre
sar hace poco un ingeniero y 
una ingeniera del Instituto de 
Investigaciones Científicas, 
ambos de treinta y tantos años, 
que fueron descartados por 
sobrepasar la edad permitida. 
Además, hasta los más “cortos” 
estudian sin ningún problema los 
textos de los que son examina
dos, porque a fin de cuentas es 
como si a los niños les hicieran 
preguntas sobre los tebeos que 
más les gustan.

Aprendizaje

. En esas cuatro horas diarias 
que permanecen rodeados de 
carteles y ornamentos taurinos, 
los chicos aprenden teoría del 
toreo, las suertes y la forma 
correcta de ejecutarías, las reac
ciones de los toros durante la 
lidia, el reglamento y todo cuan
to atañe a la profesión, y 
desarrollan físicamente su cuer
po. Matadores y novilleros reti
rados, así como críticos y enten
didos taurinos son los profesores 
que se van a encontrar estos 
muchachos en las aulas. El 
manejo de los “trastos” va sien
do mayor a medida que van 
avanzando en conocimientos y 
desarrollando con meridiana cla
ridad el arte que llevan dentro.

Las escuelas procuran que sus 
alumnos se mantengan en una 
línea de conducta que. no derive 
hacia la droga o el alcoholismo, 
y presumen que casi ninguno de 
ellos fuma “ni bebe litronas”, 
porque aseguran que su interés 
les aleja de todo ésto. Sus padres 
siguen tanto la trayectoria de sus 
vástagos que a veces son con
siderados por los responsables 
de aquellas como “peligrosos”, 
al llegar un momento en que 
creen que su hijo ya está en 
condiciones de torear en serio 
y, en plan apoderado, les meten

i
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Ya se ha roto el tópico de que los toreros salen de las clases más desfavorecidas.

en situaciones comprometidas 
de las que difícilmente logran 
salir. A medida que van dando 
pases a las vacas que tienen las 
respectivas escuelas, o las 
becerras que les conceden algu
nas tientas, los chicos se van 
comprando sus capotes, sus 
muletas, sus trajes cortos, y hasta 
sus propios trajes de luces. 
Acuerdos de las escuelas con 
ayuntamientos hacen que pue
dan torear alguna novillada, 
para la cual, porque lo exige 

el reglamento, tienen que llevar 
su respectiva cuadrilla, a la que, 
igual que su viaje, deben pagar, 
por lo que es entonces cuando 
cobran sus primeros sueldos, los 
establecidos por el Sindicato, y 
de los que les pueden quedar 
para ellos unas 70.000 pesetas.

Con el fin de promocionar la 
fiesta de los toros, buscar nuevos 
valores y dar a sus alumnos la 
posibilidad de ir fogueándose, la 
Federación de Escuelas creó en 
1.985 la Liga Taurina, a la que

acuden dos alumnos de cada una 
de ellas que participan en diver
sas novilladas, que constan tam
bién de picadores para los tres 
primeros clasificados de la fase 
previa. Una vez que debutan con 
caballos dejan de pertenecer a 
la escuela, aunque en algunas 
de ellas siguen vinculados, como 
“supernumerarios” y sin pagar 
la cuota mensual, durante un 
año más. La fama entonces que
dará ya más cerca y el milagro 
estará a punto de producirse.

•22
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Cuatro turistas 
españoles 
fallecen en la 
República 
Dominicana

El móvil del crimen podría ser la negativa a darle dinero para drogas

Mata a cuchilladas a sus
abuelos y a su tío en Jaca

Felipe González 
participa en la 
reunión del 
Consejo Europa 
en Roma

SANTO DOMINGO. (Efe).- 
Ocho personas, entre ellos cua
tro turistas españoles no iden
tificados, murieron ayer al coli
sionar dos avionetas que se diri
gían al aeropuerto de Herrera, 
cercano a la capital de la Repú
blica Dominicana, informaron 
las autoridades.

Una de las avionetas acciden
tadas, un bimotor matrícula 
”HI-480” que procedía de la 
zona turística de Puerto Plata, 
era pilotada por Amado Villa, 
que murió en el siniestro al 
igual que los cuatro turistas 
españoles que llevaba como 
pasajeros y cuyos nombres no 
han sido aún facilitados.

En la otra aeronave, un 
“CESSNA 497”, propiedad de 
la firma Coca Cola, viajaban 
tres personas que también 
murieron, el piloto Reynaldo 
Marmolejos, el copiloto Samuel 
de Moya, y el pasajero Tirso 
Selman, empleado de la empre
sa de refrescos.

Según información obtenida 
por Efe en el lugar del acci
dente, la tragedia pudo haber 
ocurrido por una falla en el sis
tema de comunicación de la 
nave que regresaba de Puerto 
Plata con la torre de control 
del aeropuerto de Herrera.

Brigadas de rescate de la 
Cruz Roja, la Defensa Civil y 
la Policía acudieron al lugar del 
siniestro denominado “Don 
Homero” y situado a la altura 
del kilómetro 10,5 de la auto
pista Duarte, que une Santo 
Domingo y Villa Altagracia 
para rescatar los cadáveres.

Críticas del PP a 
la difusión de 
publicidad en 
las emisoras 
municipales

MADRID. (Fax-Press).- 
El diputado del Grupo Popular, 
Rogelio Baón, criticó ayer con 
dureza la futura ley de orga
nización y control de las emi
soras municipales de radiodifu- 
ción sonora, aprobada en el ple
no del Congreso,' y que per
mitirá a las mismas la emisión 
de publicidad comercial, lo que 
puede llevar a encenderse la luz 
roja de alerta ante lo que con
sidera una competencia desleal 
con las emisoras privadas, sobre 
todo en estos momentos en los 
que se ha producido un notable 
descenso de la publicidad en 
todos los medios de comuni
cación en general. Lo que pre
tende el Gobierno con esta 
futura ley pendiente de trami
tación en el Senados es, dijo 
Baón, “acallar a la radiodifusión 
privada con la proliferación de 
emisoras públicas”. En opinión 
de Baón estas emisoras no 
deberían tener siquiera publi
cidad institucional, pero al mis
mo tiempo las emisoras de 
radio de titularidad municipal 
no van a contribuir a enriquecer 
la oferta informativa, ya que se 
convertirán en repetidoras de 
los informativos de RNE.

El padre del presunto asesino es concejal del PP en la localidad

Jaca amaneció ayer 
ensombrecida por la tra
gedia. Hacia las 6 de la 
mañana, los padres y el 
hermano de Francisco Ale
gre, concejal del PP en el 
Ayuntamiento, aparecie
ron muertos, **cosidos a 
cuchilladas”, en su domi
cilio de dicha localidad.

JACA. (Fax-Press).- Fue 
una vecina del inmueble la 

j que alertó a la Policía de que 
se había producido la muerte 
violenta por arma blanca de 
tres personas. Tras las prime
ras investigaciones, la Policía 
detuvó alrededor de las 11 de 
la mañana a Francisco Javier 
Alegre Galindo, de 22 años, 
hijo del concejal del PP, y 
presunto autor del triple 
homicidio, según su propia 

- confesión. La detención se 
produjo en un piso del inmue
ble número 1 de la calle Pasa
je Gratal de Huesca, donde 
el presunto asesino vivía con 
otras dos personas, ya que 
cursaba estudios en la Escuela 
de Hostelería de dicha ciu
dad.

Su madre, María del Car
men Galindo, acudió a decla
rar a a Comisaría tras cursar 
una denuncia. Según dijo, su 
hijo llegó al domicilio con las 
ropas manchadas de sangre. 
Las primeras hipótesis apun
tan a que la visita a los abue
los tenía un objetivo: conse
guir dinero para comprar dro
gas. La negativa a facilitarle 
el dinero podría ser la razón 
del triple homicidio. Francis-

No firmo créditos pero se 5 el apoyo del Gobierno en la CE

Havel finaliza su estancia oficial 
en España tras visitar Barcelona

BARCELONA. (Efe).- El 
presidente cíe Checoslovaquia, 
Vaclav Havel, ha finalizado su 
estancia en España tras visitar 
Barcelona, donde se ha entre
vistado con Jordi Pujol.

En la Ciudad Condal, Havel 
ha visitado algunos edificios de 
Gaudí, artista por el que siente 
gran admiración. Durante la 
visita de Havel a España se han 
firmado tres acuerdos: protec
ción de inversiones, supresión 
de visados, y cooperación en 
temas de Exteriores. En sus 
diversas intervenciones, Havel 
se ha referido a la aspiración 
de Checoslovaquia de intergrar- 
se en la CE.

El presidente de Checoslo
vaquia, Vaclav Havel, se ase
guró el apoyo español para 
obtener ayuda financiera de la 
CE y también para ingresar en 
el Consejo de Europa pero no 
firmó con España ningún acuer
do para la obtención de cré
ditos.

En el último día de su estan
cia oficial en Madrid, el jefe 
del Estado checoslovaco se reu-

ii

El joven, que se ha confesado autor, permanece detenido.

CO Javier Alegre Galindo fue 
puesto a disposición de la 
Autoridad Judicial tras pres
tar declaración. Los cuerpos 
de Nazario Alegre Vilas, de 
68 años de edad, y de Ascen
sión Gil Sánchez, de 70 años, 
padres del concejal del PP y 
abuelos del presunto asesino, 
aparecieron “cosidos a cuchi
lladas” en el pasillo del domi
cilio, según informó la Policía.

Jose Luis Alegre Gil, de 
38 años de edad, tio del pre
sunto autor de los hechos, 
apareció muerto en su cama 
con varios navajazos en su 
cuerpo.

El hermano del concejal 
del PP era paralítico y pre

Vaclav Havel.

nió con el presidente del 
Gobierno, Felipe González, en 
el Palacio de la Moncloa y visitó 
el Senado y el Ayuntamiento 
de Madrid, mientras su ministro 
de Exteriores, Jiri Dientsbier, 
firmaba tres acuerdos de coo
peración eon su colega español, 
Francisco Fernández Ordóñez. 
El apoyo y la solidaridad del 

cisaba de una silla de ruedas 
para moverse. La Policía 
encontró en la vivienda el 
arma, un cuchillo, con el que 
se cometió el triple homici
dio, y no encontró ningún 
indicio de que se habiera pro
ducido forcejeo entre el ase
sino y sus víctimas. Los cadá
veres fueron trasladados al 
depósito del Hospital Comar
cal de Jaca, donde se les prac
ticó la autopsia.

Tanto el asesino como las 
víctimas eran muy conocidas 
en la localidad oscense.

La costernación invadió el 
animo de los que conocían 
a Francisco Javier Alegre 
Galindo.

Gobierno español con el pro
ceso democrático checoslovaco 
y su reforma económica no se 
tradujo finalmente en ningún 
tipo de acuerdo económico, al 
contrario de lo que sucedió 
recientemente con la Unión 
Soviética, cuyo presidente, 
Mijail Gorbachov, firmó un 
acuerdo en Madrid por un 
importe de 1.500 millones de 
pesetas.

Sin embargo, Havel consiguió 
el compromiso del Gobierno 
español en el seno de la Comu
nidad ^Europea, para que los 
Doce “asuman las carencias 
financieras que no cubran ni el 
Banco Mundial ni el FMI” de 
forma que Checoslovaquia pue
da estabilizar su economía, 
según explicó González.

Además, el Gobierno español 
apoyará en los próximos meses 
el ingreso de Checoslovaquia en 
el Consejo de Europa como 
miembro de pleno derecho y 
también para que logre un 
acuerdo de asociación preferen 
te con la Europa de los Doce.

MADRID. (Efe).- Ei. ¡ \ 
dente del Gobierno, Fe? W 
González, viajó ayer a la can! 
italiana, acompañado del £ 
tro de /juntos Exterioi «I 
Francisco Fernández Ordoño' ' 
para asistir a la reunión £ 
Consejo Europeo de Roni5? 
se celebrará los días 14 
de diciembre. Ademas del Co¿ 
sejo Europeo de Roma, se b 
gurarán y celebrarán su primer^ 
reunión de trabajo las dos ¿ 
ferencias Intergubemamentafe 
dedicadas respectivamente a ' 
Unión Política y a la UniJ 
Económica y Monetaria.

orí

ci

Ifi 
Ili 
loc 
loc 
Ifl

M< 
de

A estas Conferencias asa. 
rán los ministros de Asumís 
Exteriores, Francisco Femár, 
dez Ordóñez, y de Econo® 
y Hacienda. Carlos Solch 
quien tiene prevista la lleg 
a Roma el viernes por la nocís 
Tras su llegada a Roma. Fefe 
González asistirá a una cc 
“privada”, sin que fuentes 
ciaies hayan confirmado auno 
asistencia al preestreno de 
ópera Tosca que será repre 
tada por el tenor Luciano Pan 
rotti y la soprano Raina Ka 
vanska.

Con esta representación,a! 
que están invitados todos! 
jefes de estado y gobie 
comunitarios, el Gobierno iu 
liano abre las reuniones de 
Consejo Europeo, cuya inaup 
ración oficial comenzará en 
Palacio de Montecitono a [» 
mera hora de la mañana y 
cierra además sus seis meses 
presidencia comunitaria, q 
pasará a manos de Luxefc 
go-

Los doce comenzarán el vit 
nes una jornada exhaustiva c 
trabajo que incluirá tres gran 
asuntos: Concreción del Me 
cado interior; Cooperación; 
asistencia con la URSSyPaii 
de Europa Central y Orien 
y Unión Política.

Tambien, según el calenda 
dirigido por el presidente Íif 
liano, Giulio Andreotti, a i 
colegas europeos se incluj 
otros asuntos como una posi 
declaración sobre drogas;« 
dio de las relaciones de CE 
los paises de la -EFTA y 
América Latina y el análisis 
la Ronda de Uruguay.

En el capítulo de problema 
políticos figuran el debatei 
los borradores de la declarar 
final sobre el Golfo Pón 
Medio Oriente, Sudáfrica 
otros paises de Africa Ausl 
Incluido en la agenda -se 
las perspectivas, con pocas pí' 
bilidades de obtenc un a* 
do- figura el ya habitual* 
sobre las sedes, tanto de 
lamento. Comisión y Co” ! 
como de las nueva.s insj; 
nes para el Registro de 
o de Medio Ambiente, en 
dos casos España tiene pf 
tada su candidatura.

Las sesiones de ti^hai^^^ 
viernes solamente se 
interrumpidas por un a 
que ofrece a los jefes de 
y gobierno comunitarios 
sidentc de la República! 
Francesco Cossiga. en 
ció del Ouirinal, y P^ Aji 
de trabajo en el « 
que brinda el ptesi ® . 
Conseio. Giulio Andreu

£D.2022
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j^ Ley del Suelo 

jl mercado de 
I^qvienda a 
uedio plazo
¡VALLADOLID, (fefe).- La

Suelo conseguirá en un 
C medio que se racionalice 
&cado de la vivienda, según 

de manifiesto en unas 
Ernadas inauguradas ayer en 
Eadolid por el presidente de 
k FEMP, Tomas Rodríguez 
Lanos y a las que asisten 
Asentantes de vanos ayun- 
Aentos españoles.
■ Las ¡ornadas sobre la Ley de 
leforma del Régimen Urbanis
mo y Valoraciones del Suelo 
C sido organizadas por la 
fetadon Española de Muni- 
Los y Provincias (FEMP), 
A presidente es además 
Elide de Valladolid y por el 
IfUR (Instituto del Territorio 
■Urbanismod).
| El director general del ITUR, 
Lgel Menéndez Rexach, expli- 
K que el objetivo fundamental 
E la Ley del Suelo es racio- 
Efear los precios de las vivien- 
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ü para lo que, a su juicio, 
ífltga a las instituciones públi- 
i los instrumentos necesarios 
ira combatir la especulación. 
Menéndez Rexach, que reco- 

oció las dificultades para des- 
¡rrar la especulación del suelo 
inte el acentuado sentido de 
i propiedad que hay en Espa- 
a”, dijo que la Ley del Suelo 
hnnite la posibilidad de impe- 
ír la retención indebida de 
filenos y fija plazos para la 
Lización de viviendas.
IH director del ITUR dijo 
te no le extrañaba que algunos 
klructores y promotores de 
pendas se hayan opuesto a 
ILey del Suelo y aseguró que 
p les gusta porque lucha con- 
p las actuaciones libremente 
brichosas”.
iMenéndez Rexach señaló que 
Idesarrollo de la Ley del Suelo 
^nderá en gran medida de 
| capacidad y las intenciones 
líos ayuntamientos que cuen- 
11 con muchas de las com- 
Itencias para su aplicación.

ley del Suelo ha sido 
I^mda ante el Tribunal Cons- 
pcional por las Comunidades 
|itónoinas de Cantabria, Ara- 

Navarra, Cataluña, Cana- 
g y Castilla y León ante la 
oibilidad de que invada com- 
Bencias autonómicas.
■Según el director del ITUR, 
Bfecursos de inconstituciona- 

de las citadas Comunida- 
B Autónomas contra la Ley 

Suelo no se resolverán antes 
f «sanos.
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El banquero cree que la política de fusiones se abandonará en breve

March defíende una estrategia 
empresarial basada en alianzas

“El crecimiento económico español sufre los elevados costes del dinero^^

El presidente del Banco 
Urquijo, Carlos March, 
abogó ayer por una estra
tegia empresarial europea 
basada en alianzas y 
acuerdos de colaboración, 
en lugar de fusiones o 
adquisiciones, de las que 
“sólo una entre cinco 
garantiza ganancias^^ para 
los accionistas de la com
pañía compradora.

MADRID. (Efe).- March 
expresó su confianza en que 
la presente década abandone 
la política de las fusiones y 
se caracterice en el ámbito 
empresarial por las alianzas 
y los acuerdos de coopera
ción, entre ellos el cruce de 
participaciones, con el fin de 
“aprovechar las ventajas deri
vadas del tamaño y la espe
cialización mientras se con
serva la flexibilidad interna de 
cada compañía”.

El máximo responsable del 
Urquijo señaló en la XVI 
Conferencia Anual de la “Eu- 
ropean International Business 
Association”, patrocinada por 
este banco, que la actividad 
de España como país com
prador de empresas extran- sieron la décima parte de las
jeras presenta en 1990 “un 
mayor dinamismo”, pero es 
todavía “muy escasa”, como 
aparece reflejado en el infor
me “Translinks European 
Deai Review”.

De acuerdo con este estu
dio, sólo catorce compañías 
extranjeras fueron adquiridas 
por empresas españolas den
tro de la CE durante el pri
mer semestre del año, fun
damentalmente en Portugal, 
Italia y Reino Unido, mien
tras que los inversores exte
riores acordaron 78 operacio
nes de compra en España, 
con un valor global de 1.704 
millones de ecus, equivalente 
a unos 221.500 millones de 
pesetas.

El importe de todas las 
compras españolas en el resto 
de la CÉ^durante los pasados 
meses de enero y junio, cifra
do en unos 306 milones de 
ecus, superó sin embargo la 
cifra correspondiente al con
junto del año 1989, periodo

Comprador
94.092
131.851
63.752
18.769

183.510 
8.461 

307.815 
56.531 
16.557 

169.788 
72.130 
61.273 
81.089 
74.573 
71.471 

,16.904 
16.240 
26.397 

906.216 
71.660

Vendedor
94.328
131.179
63.912
18.815

183.970
8.483

308.585
56.673
16.599

170.213
72.310
61.427
81.291

74.759
71.649
16.946
16.280
26.463

908.484
71.840

Carlos March, presidente del Banco Urquijo.

K

en que se cerraron 18 ope
raciones de adquisición, por 
un total de 295 millones de 
ecus.

En cuanto a las 78 adqui
siciones de empresas españo
las por otros inversores euro
peos -sobre todo alemanes, 
franceses y británicos-, supu- 

749 compras internacionales 
acordadas en la CE, cuyo 
valor conjunto alcanzó los 
30.423 millones de ecus.

Carlos March aseguró que 
la economía española mantie
ne un fuerte crecimiento, 
“sostenible a medio plazo con 
tasas próximas al cuatro por 
ciento”, pese a que su poten
cial de desarrollo se ve afec
tado por el incremento del 
7,4 por ciento experimentado 
durante 1990 en los costes 
unitarios, frente al promedio 
del 2,9 por ciento correspon
diente a la CE.

En su opinión, el creci
miento económico sufre asi- 
mimismo las consecuencias 
de los “elevados costes del 
dinero”, en tomo al 15 por 
ciento, un nivel que supera 
en seis puntos al de los países 
centrales de la CEE que exi
ge, por tanto, “su gradual 
reducción conforme se logre 
la convergencia de las tasas 
de inflación”.

Recorte de las ganancias 
de la mañana en la Bolsa
MADRID. (Efe).- La sesión 

de ayer en el mercado de valo
res madrileño transcurrió de 
más a menos, ya que al comien
zo las ganancias eran bastante 
pronunciadas y al mediodía se 
recortaron ligeramente.

Los grupos que obtuvieron 
mejoras mas destacadas fueron 
los de construcción, químicas y 
electricidad. Tambien subieron 
ligeramente bancos, alimenta
ción y varios. El resto de los 
sectores registraron pérdidas 
por debajo del entero. La jor-

“Puntos 
débiles’^

Consideró además 
que las previsiones ofi
ciales sobre crecimiento 
del Producto Interior 
Bruto e inflación son 
“difíciles de alcanzar”, 
ya que dependen “en 
exceso” de un aumento 
de la exportación moti
vada por la caída de la 
demanda interior, así 
como de un aumento 
medio del 5,8 por ciento 
en la remuneración sala
rial.

La escasa investiga
ción, la insuficiente cua
lificación de la mano de 
obra, la reducida dimen
sión de las empresas y 
la ausencia de multina
cionales españolas fue
ron citados también por 
March entre los restan
tes “puntos débiles” de 
la economía nacional, 
que a su juicio deberá 
intentar una convergen
cia paulatina hacia el 
núcleo de países inte
grado por Alemania, 
Francia y el Benelux. 

nada de ayer fue poco animada 
en los corros y el mercado bur
sátil parece haber entrado en 
un compás de espera prolon
gado.

.De 198 valores contratados en 
renta variable en el mercado 
de valores de la capital de Espa
ña, cincuenta y seis subieron, 
cincuenta y dos bajaron y 90 
no experimentaron variación.

El índice general de la sesión 
quedó situado en los 242,08 
enteros, contra 241,43 del miér
coles , en alza de 0,65 décimas.

El crecimiento 
de los ALP 
alcanzó un 10 
por ciento hasta 
noviembre

MADRID. (Efe).- Los acti
vos líquidos en manos del públi
co (AEP) crecieron durante el 
pasado noviembre un 15,5 por 
ciento en tasa intermensual 
anualizada, con un aumento 
acumulado del 10 por ciento, 
medio punto superior al obje
tivo oficial máximo para 1990, 
según datos provisionales del 
Banco de España.

El instituto emisor explicó 
que la aceleración de esta mag
nitud refleja los signos de “mo
deración” , observados en la 
colocación entre el público de 
pagarés de empresas y acusa la 
“fuerte caída” del saldo de 
pagarés forales a lo largo de 
1990, cuya incidencia sobre el 
crecimiento de los ALP se sitúa 
en tomo a 1,5 puntos para los 
11 primeros meses del año.

Él crédito interno a familias 
y empresas aumentó el mes 
pasado un 6,4 por ciento, con 
lo que el incremento acumulado 
hasta este mes alcanzó el 11 por 
ciento, un punto por encima de 
la previsión oficial para 1990, 
según datos provisionales ela
borados por el Banco de Espa
ña sobre el avance de balances 
de las entidades bancarias.

La expansión del crédito a 
las Administraciones Públicas 
desde enero quedó fijada en un 
14 por ciento, en tanto que la 
subida intermensual en noviem
bre fue del 21,5 por ciento. Los 
títulos de Deuda Pública ele
varon este mes su saldo en 
217.000 millones de pesetas.

Primera reunión 
del GATT desde 
el fracaso de la 
“Ronda de 
Uruguay”

GINEBRA. (Efe).- Los paí- 
ses miembros del Acuerdo 
General sobre Aranceles Adua
neros y Comercio (GATT) asis
tieron ayer a la IVL Sesión 
anual de las partes contratantes, 
la primera reunión que se cele
bra desde el fracaso de la “Ron
da Uruguay” el pasado día 7 
en Bruselas.

El orden del día de la reu
nión, que durará dos días, no 
contiene las actividades desem
peñadas en la “Ronda Uru
guay”, ya que las 107 partes con
tratantes daban por concluida 
dicha fase de negociaciones 
sobre la liberalización del 
comercio multilateral para el 7 
de diciembre de 1990.

El presidente de la cuarenta 
y seis sesión de las partes con
tratantes, el embajador cana
diense John Weekes, resaltó no 
obstante en el discurso de aper
tura, que existe “un sentimiento 
de frustación colectiva y de 
oportunidad perdida”.

“No es una recriminación 
-agregó el embajador canadien
se- pero sentiremos en los 
próximos días de forma inevi
table el peso de los desafíos 
que todavía debe afrontar la 
Ronda Uruguay”.
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^5 inversiones
^ jas industrias
®! ¡groalimentarias
> ¡Tederos un
^0 en 1990

¡MADRID. (Efe).- Las inver- 
: Ten las industrias agroa- 

Xentarias españolas ascendie- 
a 145 OOP millones de pese- 

Wdurante el año 1990, lo que 
y^enta un incremento del 

^^Emcnla per ciento con res- 
31 año anterior, informa- 

E fuentes del Ministerio de

f^

(Mj

ÍM.

[M.

Incultura.
De ese volumen de inversión, 

1(100 millones de pesetas 
Respondieron a ayudas, pro- 
^níes de la Administración 
tía y de la Comunidad 
Mnómica Europea, para cerca 
[1,400 proyectos, casi un cin- 
¿la por ciento más que en 

Agricultura aportó unos 
1000 millones de pesetas, 
[entras que los 8.000 restantes 
Cedieron de la Comunidad 
tropa.

El ministro de Agricultura, 
La y Alimentación, Carlos 
tero, señaló que “pocos sec- 
ks de la economía española 

capaces de llevar a cabo 
[esfuerzo inversor como el 
E la industria agroalimenta- 

iRomero destacó la potencia- 
n del sector desde 1982, al 
k la partida presupuestaria 
le más creció desde esa fecha, 
jel hecho de la descentrali- 
Lón en el total de las inver
mes, que antes se hallaban 
reentradas en Cataluña, 
Blenda y Madrid.

1 Banco 
poperativo 
mía su 
toital en 396,3 
pilones

«MDRID. (Efe).- La Junta 
Weral del Banco Cooperativo 
■añol ha aprobado una 
piación de capital por 
pite de 396,3 millones de 
Betas, cuyo objetivo es incluir 
B d accionariado a todas las 
p incorporadas al banco des- 
y del proceso de constitu- 
p de éste, informaron ayer 

de la citada entidad 
paria a los medios de comu- 
pción.

fondos propios del Banco 
yperativo Español, que 
podían a 3.000 millones de 

aproximadamente, se 
y^n con un préstamo 
paramado de novecientos 
•Bi nr *^^ pesetas procedente 
B G Bank, que mantiene 
y participación cercana al 
■®i^_por ciento en la entidad 
pana.
y Banco Cooperativo Espa- 
P 9^6 prevé alcanzar unos 

tdos de 150 millones de 
^?^*®s de de 1990, 

finales de julio 
Wtp«A y presta servicios 

cercado de capi- 
;?P®"^®»’^n a las cajas 

g^.^PO’ prestando un 
Wni7?' Pdmer orden a las 
K*^3c.ones cooperativas del

\i

^

El techo de producción será modificado en 1991, declaró Boussena.

Al término de la crisis desatada por la invasión iraquí de Kuwait

La OPEP deberá revisar
sus niveles de producción

Boussena declaró que la organización busca la estabilización del mercado

La Organización de Países Exportadores de Petróleo 
(OPEP) tendrá que revisar sus niveles de producción 
al término de la crisis que enfrenta a Irak y Kuwait, 
dijo Sadek Boussena, presidente de la Conferencia 
ministerial de la organización que concluyó ayer en 
Viena.

VIENA. (Efe).- “No sabe
mos si habrá que modificar 
el techo de producción hacia 
arriba o hacia abajo”, declaró 
Boussena en conferencia de 
prensa, y añadió que la reu
nión prevista por la organi
zación para el próximo mes 
de marzo se encargará de este 
tema si para entonces ha con
cluido el conflicto del Golfo.

El presidente de la confe
rencia dijo que Irán e Irak 
no mantuvieron enfrenta
mientos dignos de mención 
durante las reuniones, y con
firmó que la representación 
iraquí acepta el comunicado 
final, como el resto de los 
países miembros de la OPEP, 
aunque ha expresado sus 
“reservas”,

Boussena declaró que “to
das las posibilidades están 
abiertas”, en referencia a la

Esta cifra supone un 19 por ciento más que la partida para 1990

El presupuesto de la CE será 
de 76.600 millones de dólares
ESTRASBURGO. (Efe).- El 

presupuesto de la Comunidad 
Europea (CE) para 1991 será 
de 55.500 millones de ecus 
(76.600 millones de dólares), 
después de la votación defini
tiva efectuada ayer en Estras
burgo por el pleno del Parla
mento Europeo (PE).

Esta cifra, que incluye par
tidas suplementarias para los 
países más afectados por la cri
sis del Golfo Pérsico y para apo
yar la integración de la antigua 
RDA en la Comunidad, es un 
diecinueve por ciento mayor 

probabilidad de que la OPEP 
revise en 1991 tanto sus techos 
de producción como el precio 
mínimo de referencia, esta
blecido el pasado mes de julio 
en 21 dólares por barril.

El presidente de la confe
rencia señaló que la reunión 
prevista para el próximo mes 
de marzo podría estar pre
cedida en cualquier momento 
de un encuentro extraordina
rio en el caso de que se pro
duzca antes una solución en 
el conflicto derivado de la 
invasión iraquí de Kuwait.

Cooperación con la AIE

Respecto a la cooperación 
con los países consumidores 
industrializados de la Agencia 
Internacional de la Energía 
(AIE), Boussena declaró que 
“la OPEP, como organiza

que el presupuesto de 1990, el 
mayor incremento registrado 
hasta ahora en la historia pre
supuestaria de la CE y el 1,12% 
del PNB comunitario.

De la cantidad aprobada 
ayer, un 54 por ciento (unos 
44.000 millones de dólares) se 
destinará a gastos agrícolas, 
mientras que el resto se reparte 
entre las acciones estructuales 
(un 25 por ciento del presu
puesto), la investigación, los 
gastos administrativos y las polí
ticas de apoyo a países terceros.

A cargo del presupuestario 

ción, no desea establecer 
negociaciones con este orga
nismo”, aunque cada uno de 
los trece países de la orga
nización mantiene buenas 
relaciones bilaterales con sus 
miembros.

Boussena calificó de “insa
tisfactorio” el nivel de reser
vas de crudo de los países 
industrializados, a los que 
acusó directamente, en su dis
curso de inauguración de la 
conferencia el martes, de con
tribuir a la “salvaje subida de 
los precios del crudo en los 
últimos tres meses”.

Boussena confirmó el inte
rés de la OPEP en mantener 
contactos con la Organización 
de Países Independientes 
Exportadores de Petróleo 
(OIPEC), con el .fin de con
tribuir a la estabilización del 
mercado.

Los países que se compro
metieron en agosto a elevar 
sus niveles de producción 
para suplir el crudo retirado 
del mercado por la ocupación 
de Kuwait “están producien
do ya al límite de sus capa
cidades”, declaró Boussena. 

comunitario, los países más 
afectados por la crisis del Golfo 
-Jordania, Egipto y Turquía- se 
llevarán 690 millones de dóla
res, mientras que para apoyar 
la integración de la antigua 
RDA en la Comunidad se dedi
carán 2.484 millones de dólares.

El ponente general para el 
presupuesto de 1991, el liberal 
francés Alain Lamassoure, dijo 
que estas cifras “demuestran la 
buena salud económica de la 
CE”, pero advirtió que en un 
futuro próximo las reservas 
podrían ser insuficientes.

Hacienda ha 
estudiado varias 
fórmulas de 
regularización 
fiscal

SÁN SEBASTIAN DE LOS 
REYES. (Efe).- El Instituto de 
Estudios Fiscales, órgano 
dependiente de la Administra
ción Tributaria, tiene elabora
dos varios documentos sobre 
posibles fórmulas de regulari
zación fiscal y sus efectos, según 
reconoció ayer su director, 
Miguel Angel Lasheras.

Durante un debate organiza
do por Antena 3 Televisión y 
Gaceta Fiscal sobre el IRPF, 
Lasheras dijo que estas “re
flexiones de Hacienda” tiene su 
origen en la demanda que, en 
este sentido, existe en la socie
dad y no en una hipotética sali
da masiva de dinero negro 
cuando se establezca la libera
lización plena de movimientos 
de capitales.

Añadió que, al estudiar los 
casos de otros países en los que 
se ha desarrollado iniciativas 
similares para aflorar dinero 
oculto, se puede comprobar que 
cuando una regularización fiscal 
implica un agravio comparativo 
respecto a los contribuyentes 
que han cumplido sus obliga
ciones, a la larga son más los 
efectos negativos que los posi
tivos.

A lo largo de este debate 
hubo dos posturas enfrentadas 
entre los representantes de la 
Administracióm, que defendie
ron el proyecto de IRPF remi
tido por el Gobierno a las Cor
tes, y otros economistas y exper
tos fiscales que se mostraron 
disconformes con su contenido.

El BBV sacó a 
cotización un 
millón de 
acciones en la 
Bolsa de Tokio

TOKIO. (Efe).- El Banco 
Bilbao Vizcaya (BBV) sacó ayer 
por primera vez un millón de 
acciones en la Bolsa de Tokio, 
que se cotizaron a 3.700 yenes 
(2.625 pesetas) por unidad.

Este conjunto de acciones 
representa el 0,40% de todas 
las del banco, según indicó Luis 
Bastida, director general de 
recursos propios del BBV, 
quien representó a esta entidad 
en la firma del acta de coti
zación ante el director del 
Departamento de Cotizaciones 
de la Bolsa de Tokio, Sokichi 
Osawa.

También asistieron a la cere
monia de presentación de los 
valores el director financiero 
del banco, Rafael Alvarez, y el 
director general del BBV para 
Asia, Javier Esparza.

Al cierre de la jornada bur
sátil se negociaron 469.400 
acciones del BBV al precio final 
unitario de 3.700 yenes, con una 
cotización máxima de 3.700 y 
mínima de 3.630 yenes, según 
un portavoz de la Bolsa.

En declaraciones a Efe, Bas
tida apuntó que han transcurri
do menos de doce meses desde 
la solicitud oficial de cotización 
en Tokio hasta su aprobación 
definitiva, pese a los estrictos 
requisitos exigidos por las auto
ridades financieras.
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Sadam Husein y Chadli Benyedid durante la entrevista que sostuvieron el miércoles en Bagdad.

El decreto del Consejo de la Revolución les concede un plazo de dos meses para regresar al país

El Gobierno de Irak amnistía a los
refugiados iraquíes en el extranjero

Sadam Husein y Cbadii Benyedid hacen un llamamiento a la ^^solidaridad árabe^^ contra el exterior

Irak ha decidido poner fín a las diligencias judiciales 
iniciadas contra las personas refugiadas en el extranjero 
por delitos políticos o por haber desertado del Ejército, 
según el texto de un decreto del Consejo del Comando 
de la Revolución publicado ayer por la prensa iraquí.

NICOSIA. (Efe).- El texto, 
fechado el pasado 8 de 
diciembre, concede a las per
sonas concernidas por esta 
medida un plazo de dos meses 
para regresar al país, a excep
ción de aquellas que puedan 
probar ante las embajadas ira
quíes que continuaban sus 
estudios en dichos países.

Esta es la primera amnistía 
anunciada por Irak desde la 
invasión iraquí de Kuwait del 
pasado 2 de agosto después 
de la cual cientos de militares 
y civiles iraquíes se refugiaron 
en el extranjero. Se ignora si 
esta medida se aplicará a los

Continúa la violencia palestina en 
los territorios árabes ocupados

JERUSALEN. (Efe).- Dos 
israelíes, un soldado y un civil, 
fueron acuchillados ayer en la 
ciudad de Petaj Tikva por un 
árabe, que fue arrestado por la 
Policía. El agresor, según infor
maron fuentes policiales, reside 
en el pueblo de Kafr Kasem, 
en el Norte de Israel.

El soldado, que se dirigía a 
la estación terminal de auto
buses cuando fue atacado, 
resultó herido en el abdomen, 
y el civil, un joven de 22 años 
que intentó ayudar al militar, 
en la cara. 

kuwaitíes, a quienes Irak con
sidera como iraquíes desde la 
anexión de Kuwait.

Las últimas amnistías del 
Gobierno de Irak fueron 
decretadas durante la guerra 
irano-iraquí (1980-1988).

Encuentro Husein-Benyedid

Los presidentes de Irak, 
Sadam Husein, y Argelia, 
Chadli Benyedid, coincidieron 
el miércoles, tras su entrevista 
en Bagdad, en la necesidad 
de “hacer frente a las ame
nazas exteriores a través de 
la solidaridad” entre los pue

Según la radio estatal israelí, 
ambos sufrieron heridas leves 
y, aunque fueron internados en 
el hospital Hasharon, serán 
dados de alta en las próximas 
horas.

El jefe de policía de Petaj 
Tikva, Zeev Har Jen, informó 
que el atacante ha confesado 
y que coopera en las investi
gaciones de los hechos.

Por otra parte, dos soldados 
israelíes resultaron heridos tam
bién ayer al hacer explosión una 
mina al paso del vehículo mili
tar en que viajaban, junto al 

blos árabes, informó la agen
cia oficial iraquí “INA”.

Los dos presidentes conver
saron en la capital iraquí sobre 
“la situación en la región y 
las amenazas que se ciernen 
sobre la seguridad y el futuro 
de la nación árabe, especial
mente la causa palestina”, 
agrega la fuente.

El presidente argelino lleva 
a cabo una mediación con la 
intención de sentar a discutir 
al Rey Fahd de Arabia Saudí 
y a Sadam Husein para poner 
fín de forma pacífica a la crisis 
provocada por la invasión ira
quí de Kuwait el 2 de agosto.

Benyedid viaja acompañado 
por Sayid Ahmead Gazali, 
ministro de Asuntos Exterio
res, y Mohamad Sahnun, con
sejero de la Presidencia para 
Asuntos Políticos.

El gobernante argelino fue 

puente Adan, en la Cisjordania 
ocupada.

Los soldados, que resultaron 
heridos leves, formaban parte 
de una patrulla del Ejército que 
vigilaba la zona, próxima a la 
frontera con Jordania y al Oeste 
del río Jordán, informó ayer la 
radio estatal israelí.

En las proximidades del 
puente Adan, murió el pasado 
mes un soldado israelí al ser 
atacado por un guerrillero 
palestino infiltrado desde la 
frontera del vecino Estado de 
Jordania. 

recibido anteayer por Sadam 
Husein a su llegada a Bagdad 
procedente de Amán, donde 
efectuó una visita de 24 horas 
en la que se entrevistó con 
el Rey Husein.

Argelia y Jordania expresa
ron ayer también su apoyo a 
un mediación árabe para 
resolver la crisis del Golfo 
Pérsico de forma pacífica 
según un comunicado conjun
to publicado en Amán después 
de la visita de Benyedid.

El Rey Husein y Benyedid 
lanzaron un llamamiento “pa
ra abandonar la opción mili
tar” como solución a la crisis.

Benyedid emprendió ayer 
viaje a Teherán, en lo que 
constituye la primera visita de 
un presidente argelino a Irán 
desde 1979, año del triunfo de 
la revolución islámica, y des
pués se dirigirá a Omán.

Seis israelitas resultaron heridos ayer.

Estado de emergencia en Georgii

Declarado el 
toque de queda 
en Osetia, regii 
de la república 
de Georgia

MOSCU. (Efe).- El Pa 
mentó de Georgia ded 
anteanoche el estado de ej 
gencia y el toque de queda 
la región autónoma de Os 
del Sur, perteneciente a 
república caucásica, tras 
muerte de tres personas ea 
tiroteo registrado en la cap 
Tsjinvali.

Los ocupantes de un a; 
móvil abrieron fuego antea 
che con armas automáticas! 
tra otros dos coches que p 
ban por la misma calle, set 
informa “Interfax”, servicio 
noticias de radio Moscú,

En el incidente resulta: 
muertos un guardaespaldas 
presidente del Soviet Supre 
de Georgia, Zviad Gamsajra 
y otras dos personas, entre e 
un funcionario de la poí 
judicial del deparíaniento 
Interior de Tsjinvali.

La información no precis 
el presidente del Parlamento 
Georgia se encontraba taiiii 
en el vehículo tiroteado.

Se han enviado a la ^ 
autónoma tropas del 
del Interior, y en Tsjinvali 
el toque de queda nocturno 
de las diez de la noche 
miércoles.

El coronel Puzimi, vto 
de la división de tropas del i 
rior de Georgia, ha ado o 
brado comandante militar 
zona de emergencia, queah 
a Tsjinvali y al dístnio 
Dzhavski.

Según la ley sobre el í® 
de emergencia aprobada pe 
Sóviet Supremo de Georgia 
autoridades militares p'^ 
establecer un régimen esp 
de entrada y salida de la« 
de sus habitantes.

Asimismo, pueden pt 
temporalmente a algunes 
dadanos que abandone 
domicilios o su locan® 
residencia, expulsar a pe
que no sean habitantes 
prohibir mítines y mamt» 
nes, así como cont^ 
medios de comunicación^

El subdirector de la * 
de noticias georgiana 
form”, Zurab Lo®*®:’. 
Efe desde Tiflis qn^ ® 
tamiento se registró c 
secuencia de la de®* j^ 
tada el martes por el 
to georgiano, que anuí 
tus de región sutorio 
tia, que tenía desde iv •
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Por tercera vez en una semana y a petición de la URSS se aplazó la votación hasta el lunes

Se pidió la postergación para dar tiempo a que Shevardnadze se reúna hoy con Arafat en Turquía

Otra entrevista

soviético indicó

Isaac Shamir durante su encuentro del martes con Bush en la Casa Blanca.

“Viva la Gente”lento

la reí
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El Consejo de Seguridad pospone de 
nuevo la resolución sobre Palestina

f^l Consejo de Seguridad de la ONU acordó a altas 
j¡Qrss de la noche del miércoles posponer hasta el próxi- 
mo lunes la votación sobre un proyecto de resolución 
respecto a la cuestión palestina, por tercera vez en 
^gs semana y nuevamente a petición de la Unión 
Soviética.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- Nueva países votaron 
a Javor del aplazamiento: 
EEUU, URSS, Gran Breta
ña, Canadá, Finlandia, 
Rumania, Costa de Marfil, 
Etiopía y Zaire; cuatro lo 
hicieron en contra: Yemen, 
Colombia, Malasia y Cuba, 
que son los promotores del 
proyecto de resolución, y dos 
se abstuvieron: Francia y 
China.

La URSS solicitó ya dos 
aplazamientos de 48 horas, 
el sábado y el lunes últimos, 
que fueron aprobadas por el 
mismo resultado, y en ambas 
ocasiones el embajador 
soviético, Yuli Vorontsov, 
argumentó que debía darse 
más tiempo a las negociacio
nes entre los cuatro propo
nentes y EEUU.

En esta ocasión se pidió 
la postergación a fin de dar 
tiempo a que el ministro 
soviético de Asuntos Exterio

res soviético, Eduard Shevard
nadze, se reúna con el líder 
de la Organización para la 
Liberación de Palestina, Yaser 
Arafat, en Turquía.

Shevardnadze, que se 
encuentra en Washington, se 
reunió ayer por separado con 
George Bush y con el primer 
ministro israelí, Isaac Shamir, 
además de entrevistarse nue
vamente con James Baker.

Mientras tanto continuaban 
ayer las negociaciones sobre 
el proyecto de resolución y cir
culó extraofícialmente un “do
cumento de trabajo” con 
diversas modificaciones, entre 
ellas la eliminación de men
ciones directas a Jerusalén 
cuando se habla de los “terri
torios ocupados”, tal como ha 
demandado Estados Unidos.

En cuanto al párrafo sép
timo del proyecto, no contiene 
mención directa a la Confe
rencia de paz en Oriente 
Próximo, pero sí a “un pro-

]i

I

í S l «i
-

ceso activo de negociaciones 
en el que participen todas las 
partes involucradas y que con
duzca a una paz amplia, justa* 
y duradera”, de acuerdo con 
las resoluciones pertinentes 
del Consejo de Seguridad.

El párrafo de respaldo a 
una Conferencia internacional 
pasaría, tal como propuso

EEUU, a una “declaración del 
presidente del Consejo”, con 
una aclaración de que los 
miembros de éste “consideran 
que el conflicto árabe-israelí 
y la agresión de Irak contra 
Kuwait deben ser tratados por 
separado, de acuerdo con sus 
propias características, y sin 
vinculación alguna” entre sí.

I

De 12 b. a 16 h.
Frecuencia 96‘2 FM C. Real 

89*2 FM Puertollano

La URSS podría 
entablar 
relaciones 
diplomáticas en 
breve con Israel

WASHINGTON. (Efe).- El 
ministro de Asuntos Exteriores 
de la URSS, Eduard Shevard
nadze, dijo el miércoles al pri
mer ministro israelí, Isaac Sha
mir, que su país caminaba hacia 
el establecimiento de relaciones 
diplomáticas plenas con Israel, 
pero aseguró que en estos 
momentos aún no son posibles.

Ambas personalidades ofre
cieron anteanoche noche una 
conferencia de prensa después 
de celebrar una reunión de hora 
y cuarto de duración en la que, 
al parecer, quedó claro que las 
relaciones plenas entre los dos 
países, rotas desde 1967, es sólo 
cuestión de tiempo.

“Nos movemos en esa direc
ción”, aseguró a los periodistas 
Shevardnadze, quien hace dos

que se habían atemperado las 
exigencias que antes fijaba la 
URSS, al señalar que el Gobier
no de Moscú no pone ya con
diciones previas para la jeanu- 
dación de relaciones y no insiste 
en la celebración de una Con
ferencia para Oriente Próximo.

“No anteponemos condicio
nes -dijo Shevardnadze-. Este 
proceso debe desarrollarse de 
una manera normal, porque 
queremos unas relaciones nor
males y civilizadas con todos 
los países”, añadió.

Si a ti te importa 
el socavón de tu calle, 
a nosotros también.
Si te interesa mucho 
la pequeña noticia,te 
la contamos tal cual 
es. Si te divierten tus 
f iestas, estaremos 
en ellas. Y si te alegra 
el gol de tu equipo 
local,lo gritaremos 
fuerte para que se 
oiga en todo el país. 
“Viva la Gente” es 
un micrófono abierto. 
Abierto para que 
digas lo que piensas 
y para contarte tus 
cosas más cercanas.

M.C.0.2022
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Oliver Tambo, 
presidente 
del CNA, 
regresó ayer 
a Sudáfrica

JOHANESBURGO. (Efe).- 
EI presidente del movimiento 
Congreso Nacional Africano 
(CNA), Oliver Tambo, regresó 
ayer a Sudáfrica tras pasar 
treinta años en el exilio.

Tambo, de Setenta y tres 
años, llegó procedente de Lusa
ka, capital de Zambia, donde 
se eftcontraba desde hace una 
semana, tras pasar los últimos 
quince meses en Europa para 
recuperarse de una conmoción 
cerebral que sufrió en una reu
nión del Congreso Nacional 
Africano en Zambia.

El presidente del CNA fue 
recibido por más de diez mil 
seguidores y por la directiva del 
CNA, liderada por su vicepre
sidente, Nelson Mandela.

El regreso de Tambo a Sudá
frica se produce en la víspera 
del comienzo del Congreso del 
CNA, el primero que este movi
miento celebrará en territorio 
sudafricano desde que fue pros
crito, hace 31 años -en el año 
1959-, y en el que se espera 
una “importante y significativa 
comunicación” del presidente 
del movimiento.

Durante su estancia en Lusa
ka, Oliver Tambo expresó su 
optimismo acerca de la próxima 
“independencia de Sudáfrica” y 
la abolición total del sistema 
de apartheid (segregación 
racial) en el país.

Sudáfrica vive durante las 
últimas semanas un recrudeci
miento de la violencia en los 
suburbios negros de Tokoza y 
Johanesburgo.

Seineldín será 
condenado a 
muerte, según un 
portavoz del 
Ejército argentino

BUENOS AIRES. (Efe).- El 
coronel argentino Mohamed Alí 
Seineldín, quien asumió la “to
tal responsabilidad” por la rebe
lión militar del pasado tres de 
diciembre, será condenado a 
muerte por el Consejo Supremo 
de las Fuerzas Armadas, ase
guró ayer un portavoz castrense 
a la agencia independiente “No
ticias Argentinas”.

La fuente dijo que también 
será dictada la pena de muerte 
por fusilamiento a otros tres 
cabecillas de la sublevación, 
sofocada por las tropas leales 
del Ejército argentino tras 
cruentos enfrentamientos.

La aplicación de la pena capi
tal deberá ser dictada con el 
voto de los nueve jueces del 
Consejo Supremo de las Fuer
zas Armadas y luego ratificada 
en el proceso de revisión por 
todos los miembros de la Cáma
ra Federal de Buenos Aires.

El presidente argentino, Car
los Menem, se declaró a favor 
de que se condene “con la 
mayor severidad que permitan 
las leyes” a los cabecillas del 
alzamiento, para hechos de ese 
ipo “no vuelvan a repetirse 
nás”.

Así lo dio a conocer Bush tras entrevistarse con Eduard Shevardnadze

El Tratado START será 
firmado en febrero de 1991

EI acuerdo prevé la reducción de armas nucleares de largo alcance

Claro avance 
socialdemócrata 
en los comicios 
celebrados en 
Dinamarca

Busb anunció ayer que los 
Estados Unidos y la Unión 
Soviética firmarán el Tra
tado de Reducción de 
Armas Nucleares de Largo 
Alcance (START) en una 
cumbre que se celebrará 
del día once al trece de 
febrero del año próximo 
en Moscú.

WASHINGTON. (Fax 
Press).- Bush dio a conocer 
la noticia tras entrevistarse 
con el ministro de Asuntos 
Exteriores soviético, Eduard 
Shevardnadze.

Bush anunció además 
varios programas de ayuda a 
la Unión Soviética, entre ellos 
la liberación de créditos de 
interés preferencial para el 
suministro de comestibles. El 
ministro de Exteriores, James 
Baker, dijo que aún hay pen
dientes algunos problemas 
“técnicos” antes de firmar el 
Tratado START. Como ejem
plo citó Baker la vigilancia 
del cumplimiento del tratado. 
Pero espera que se pueda fir
mar en febrero.

Ayudas a la URSS

Bush mostró un gran inte
rés en que tengan éxito las 
reformas políticas y económi
cas en las URSS. Dijo que 
está dispuesto a dejar en sus
penso, a petición de Moscú, 
disposiciones legales que obs
taculizaban hasta ahora 
garantías de créditos para la 
exportación de productos 
agrarios a la Unión Soviética.

El político albanés se reunió ayer con F. Castro dentro de su gira latinoamericana

El canciller de Albania anuncia 
elecciones para el mes de febrero

Auken pide a Schluter que 
dimita

LA HABANA. (Efe).- El 
canciller de Albania, Reis Mali- 
le, suscribió ayer acuerdos de 
cooperación con el Ministerio 
de Relaciones Exteriores de 
Cuba y anunció que en su país 
se celebrarán elecciones en 
febrero del próximo año.

Malile y su homólogo cuba
no, Isidoro Malmierca, firma
ron un protocolo de colabora
ción para el período 1991-93, 
un acuerdo para la supresión 
de visados y el programa de 
colaboración cultural y educa
tiva.

El político albanés se reunió 
anteayer con el presidente cuba
no, Fidel Castró, durante una 
recepción ofrecida en la Emba
jada de Albania en La Habana 
con motivo de la visita, que con
cluyó ayer.

Desde Cuba, Reis Malile pro
siguió viaje ,a Argentina, 
siguiente etapa de una gira 
latinoamericana.

En ese encuentro, intercam
biaron criterios sobre proble
mas de la actualidad política 
internacional y se refirieron a

EEUU y ia URSS han progresado en la elaboración del acuerdo START.

* ♦
Se trata, dijo, de cantidades 
entre 500 y mil millones de 
dólares. Bush dijo que una 
política liberal en relación con 
la libertad de viajar era con
dición previa para ventajas 
comerciales duraderas, entre 
las que se cuenta también la 
concesión de ventajas adua
neras según la claúsula de 
país más favorecido.

Estatuto especial

El presidente de Estados 
Unidos anunció que propon
drá al Banco Mundial (BM) 
y al Fondo Monetario Inter- 
nacianl (FMI) conceder a la 
URSS el estatuto especial que

R. Alia, máximo dirigente albanés.

las posibilidades prácticas de 
desarrollo de la cooperación 
entre los dos países en diversos 
sectores, según informaron ayer 
fuentes oficiales.

Antes de abandonar la isla, 
el canciller del país balcánico 
dijo que Albania celebrará elec
ciones en febrero próximo, en 
“momentos delicados y con la 

le permita “considerables 
conocimientos financieros y 
económicos” de las institucio
nes. Bush dijo también que 
el Gobierno de EEUU pro
yecta con organizaciones pri
vadas un amplio programa 
médico de ayuda para cubrir 
las necesidades más urgentes 
en medicamentos.

James Baker y Eduard She
vardnadze salieron al paso a 
la impresión de los periodistas 
de que la ayuda a la Unión 
Soviética era una especie de 
premio por su cooperación en 
la crisis del Golfo Pérsico. 
Baker subrayó que el éxito 
de las reformas 5ra de interés 
nacional para EEUU. 

COPENHAGUE. (Efe) 
primer ministro conservado ? 
Dinamarca, Poul Schluter ’ 
mostró dispuesto a repei? 
coalición de partidos no 
listas con la que se maS 
en el poder desde 1982 
a que los socialdemói 
obtuvieron el mayor números 
votos en las elecciones celebí 
das el miércoles.

Schluter señaló tras conocal 
los resultados finales de ¿ 
comicios que “sigue habiej 
mayoría” no socialista en d 
“Folketing” (Parlamento) y 
tanto su partido “seguirá e£ 
bezando” la coalición pjijj. 
mentaría que apoya a a 
Gobierno.

Las elecciones registras 
una participación del 82,8 m 
ciento de los 3,9 millones^ 
posibles votantes, los sociali. 
mócratas obtuvieron 69 escaña 
-catorce más que en las última 
elecciones de 1988-, a costad 
los socialistas populares, (]« 
perdieron nueve de sus 3 
diputados.

De los tres partidos ene 
Gobierno, los conservados 
perdieron cinco escaños y (juc 
dan con 30, los independienle 
“radicales” redujeron en de 
sus anteriores diez, mientras lo 
liberales del ministro de Ent 
riores, Uffe Ellemann-Jensa 
pasaban de 22 a 29 diputada

A ellos se unen los 25 escañc 
obtenidos por los centro-dem 
cratas, los cristiano-populares 
los “progresistas”, por lo 
el bloque “burgués” reúne! 
de los 175 escaños elegidos e 
Dinamarca y tres de los cuati 
diputados de las islas Feroe 
Groenlandia.

Por su parte, socialdemrá 
tas y socialistas populares reí 
nes 84 escaños más el obtenk 
en la autonomía de las Pero

decisión de hacer correcciones 
al socialismo”, pero dentro de 
esa opción política.

En una entrevista con el pre
sidente del Parlamento cubano, 
Juan Escalona manifestó que su 
Gobierno esta convencido de 
que el socialismo “no es un pro
ceso corto, sino largo y lleno 
de complicaciones”.

Señaló que la caída del socia
lismo en la Europa del este ”de- 
mostró que Occidente no pre
tendía en modo alguno enviar 
una ayuda masiva a esos países 
una vez extinguida la prevalen
cia de los partidos comunistas 
en el poder”.

“Ellos esperaban una lluvia 
de dólares”, añadió el ministro, 
al tiempo que consideraba que 
la realidad demuestra que otros 
estados en América Latina, 
Africa y Asia nunca han sido 
socialistas y no han obtenido 
premios por eso.

Esta es la primera visita que 
realiza a la isla un canciller 
albanés, desde que ese país y 
Cuba establecieron relaciones 
diplomáticas hace treinta años.

En el debate televisado p! 
siguió a los resultados oficiaie 
el dirigente socialdeniócta' 
Svend Auken pidió a SchluH 
•que dimita ante el “claro ara 
ce” de su partido, lo que ^ 
apoyado por el líder de k 
socialistas populares, Ge 
Petersen.

Los seis partidos no son 
listas afirmaron que apoyan 
candidatura de Schluter pai 
seguir formando Gobien» 
aunque el líder “radied 
ministro de Economía, 
Helveg Petersen, sugirió Í 
“puede abandonar” el Gobie^ 
tras perder tres de sus 
escaños.

Schluter se reunió noy 
los diferentes partidos pata 
tener amplio respaldo ea 
Parlamento, que en su op> 
“muestra clara mayona 
socialista. El primer nun^ 
danés felicitó sin embalo 
socialdemócrata Auken pn 
“favorable resultado .

Una encuesta efectua a. 
por “Radio Dinamarca 
que el 51% de los electora J 
fiere que Schluter siga a 
de un Gabinete de cM^ 

mientras que el 
nuncia a favor de un G 
encabezado por Auken.

I 2022
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^^i^de personas que habitan en la parte centro-oriental de la isla huyeron despavoridas de sus viviendas

Lu terremoto sacude Sicilia ocasionando 
^1 menos 11 muertos y cientos de heridos
^srí^s personas permanecían ayer sepultadas bajo los escombros, mientras continúan las tareas de rescate

Numerosos 
daños

^3
 S-

^ ^
 §

 ^-
 

? 
y

personas murieron y varias decenas resultaron ayer 
u'das a causa de un fuerte terremoto de intensidad 

de la escala Mercalli que afectó ayer a la parte oriental 
, la ida de Sicilia, según los datos provisionales faci-1 la isla de Sicilia, según 
finios por la policía.

)n(

PALERMO (EFe).- El 
cuento provisional de víctimas 
anales se elevó a once tras 
lafinnarse el fallecimiento de 
5 personas en Catania y

Jtello. .
? j JSete de las victimas murie- 

*'^ pnaldemimbarse las viviendas 
[lasque habitaban en la loca- 
L de Carlentini.
[Las Otras cuatro fallecieron 
L un ataque al corazón durante 
H seísmo, de intensidad 7 en 
Leia Mercalli de 12 grados 
fcon el epicentro en el mar 
Leo a 50 kilómetros de la 
La suroriental siciliana.

en

pat 
a

8

les lid 
cialW La policía dijo que el número

de personas atendidas en los 
hospitales de la región de heri
das o conmociones supera los 
200.

Miles de personas que habi
tan en la parte centro-oriental 
de la isla de Sicilia huyeron des
pavoridas de sus viviendas cuan
do se produjo el terremoto, 
registrado por los sismógrafos 
a las 00.24 gmt.

Las ciudades más importan
tes afectadas por el terremoto 
son Siracusa, Ragusa, Catania, 
Messina, Caltanisetta. Sus habi
tantes pasaron la noche al aire 
Ubre ante el temor de nuevas 
sacudidas. El seísmo, de siete grados de la escala de Mercalli, se produjo de madrugada

El movimiento telúrico, 
de siete grados de la esca
la de Mercalli, hizo tem
blar la tierra a la una y 
24 minutos de la madru
gada, hora de Itaüa, y 
duro 45 segundos. El epi- 
cento del terremoto fue 
localizado a diez kilóme
tros al este del Utoral de 
Siracusa. La mayoría de 
las víctimas se registraron 
en Carlentini, al norte de 
Siracusa, al desplomarse 
numerosas casas de la 
localidad. Entre las víc
timas figura un bebe de 
tres años y una anciana 
de 86 años, que falleció 
de un ataque cardiaco. En 
Mineo los daños causados 
por el terremoto obliga
ron a evacuar el hospital 
local. También el centro 
histórico de Siracusa 
sufrió daños.

En Noto, los guardia
nes de la cárcel local deja
ron saUr a numerosos 
reclusos de las celdas.
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La isla se encuentra en una 
¡zona de alto riesgo sísmico

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

-deiM 
te 
lo d 
úne5( 
dota 
cuati! 

’eroc

I11ÓCI1 
es reí 
iterad 
Feta

doffl 
riciaid 
lócna 
¡cliliw 
o aval 
|ue tí 
de W

Gei

Uno de los fallecidos es el 
1 alcalde de Francofonte, 
ítonino Bellofiore, que murió 
t infarto.
iEn Siracusa, ciudad de 
¡3,000 habitantes, el seísmo 
revocó graves daños en la sede 
¡1 comando de los bomberos 
del centro de coordinación 

í las intervenciones de Pro
tón Civil.
Una de las calles principales 

t la ciudad, Corso Umberto, 
pido cerrada al tráfico tras 
¡caída de comisas y la apa- 
pón de grietas en los edificios. 
lEl epicentro del terremoto ha 
lo localizado en el golfo de 
loto, a 50 kilómetros al sudeste 
1 Siracusa, en el mar Jónico, 
b de las zonas más expuestas 
Ipeligro sísmico en Italia.
jEl seísmo fue precedido por 
1 fuerte ruido y seguido de 
pros temblores. La tierra tem
ió durante 45 segundos, según 
i primeros datos.
IB observatorio sísmico del 
pituto Pennisi dijo que el ori- 
f del seísmo es tectónico y 

el resultado de movimien-

tos producidos en la llamada 
“escarpada hibleo (Montes sici
lianos Hlbleo) -maltés”, que de 
Sicilia oriental se extiende hasta 
las costas africanas.

El terremoto que ha causado 
más víctimas en Italia, en lo 
que va de siglo, se produjo el 
28 de diciembre de 1908 en las 
regiones sureñas de Calabria y 
Sicilia, donde perdieron la vida 
83.000 personas.

Lista de seísmos más graves 
en Italia desde 1900;

28-12-1908: regiones de Cala- 
bria-Sicilia: 7,5 grados escala 
Richter. 83.000 muertos.

13-1-1915: región de los 
Abruzzos (centro del país). 7,5 
grados Richter. 29.980 falleci
dos. 6-5-1976: región del Friuli 
(noreste). 6,5 grados Richter. 
946 muertos. 23-11-1980: región 
de la Campama (Irpinia, sur). 
7,2 grados Richter. 4.800 víc
timas. 30-4-84: región de 
Umbria (Perugia, centro). 3,5 
grados Richter. 100 heridos gra
ves. 5-5-90: Campania, Basili- 
cata. Las Pullas (sur). 4,5 grados 
Richter. 2 muertos.
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» <. □ Informoción de MANOS UNIDAS ■
D'seo tece«; , , ,

□ Impreso de soco coiabotodor

UNION FENOSA, S.A.
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO 
EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello 
nos vemos obligados a interrumpir provisionalmen
te el suministro el día 16 para conexionar nuevas 
instalaciones y/o efectuar labores de mantenimiento 
en las existentes. Se verán afectadas las siguientes 
poblaciones:
De 8 a 14.- CT Mayor en Tomelloso (Reparar 
Interruptor de Protección Trafo)
De 8 a 14.- CT Clavel en Tomelloso (Reparar 
Interruptor de Protección Trafo)
De 8 a 14.- CT. D. Sergio en Tomelloso (Reparar 
Interruptor de Protección Trafo)
De 8 a 14,- CT Pasión en Argamasilla de Alba 
(Reparar automático y Protección de Trafo)
De 8 a 10.- CT Felipe II en Carrión de Cva. (Cambiar 
conductor en Panel de Baja)
Estas interrupciones cuentan con la autorización 
de la Delegación Provincial de Industria y Turismo 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. 
Rogamos disculpen las molestias que les pueda 
ocasionar.
Las líneas se consideran en tensión, por si los 
trabajos terminasen antes de la hora indicada, en 
cuyo caso se repondrá de inmediato el suministro.
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CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
|la Sociedad Anónima ALBAÑILES REUNIDOS VIR- 

pEN DE LA ANTIGUA, de Infantes, situada en la 
pile Remedios, 9 de esta localidad, pasa a ser SOCIE
DAD LIMITADA; lo que se hace público en cum- 
Wento del artículo 224 de Sociedades Anónimas.

Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

EXCMO

da 3^ 
inW 

respis 
1 f(«^

CAMBIO DE DENOMINACION SOCIAL 
¡^Sociedad Anónima ALBAÑILES UNIDOS, de 
pintes, situada en la calle Remedios, 9 de 
pis localidad, pasa a ser SOCIEDAD LIMI- 
P^^A; lo que se hace público en cumplimiento 

pi artículo 224 de Sociedades Anónimas.
Ciudad Real, 10 de Diciembre de 1990

AYUNTAMIENTO
SERVICIO MUNICIPAL DE AGUAS

CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por medio de la presente, se pone en conocimiento del público en general y en particular 

de los usuarios del Servicio domiciliario de agua potable, que con fecha 15 de Diciembre 
de 1990 se pondrá al cobro en período voluntario los recibos correspondientes al bimestre 
SEPTIEMBRE-OCTUBRE, 1990, hasta el día 15 de Febrero de 1991, a cuyo efecto obrarán 
los recibos a disposición de los interesados en las oficinas de Recaudación de este Ayuntamiento, 
sitas en calle Paloma n° 6 de esta capital.

Advirtiéndose que de no hacerse efectivo el importe de las deudas durante el plazo arriba 
indicado, quedarán incursos en el procedimiento de apremio con aplicación del recargo del 
207o a que hace referencia el R.H.L., así como los artículos 93 y siguientes del Reglamento 
General de Recaudación.

Ciudad Real, 1 de Diciembre de 1990 
EL ALCALDE,

122
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Umberto Eco 
será investido 
doctor “honoris 
causa” por la 
Complutense

MADRID (EFe).- El cate
drático de Semiótica de la Uni
versidad de Bolonia y autor de 
dos conocidas novelas, “El 
nombre de la rosa” y “El pén
dulo de Foucault”, llegará a 
España el próximo día 17.

El escritor Umberto Eco será 
investido al día siguiente, día 
18 doctor “honoris causa” por 
la Universidad Complutense de 
Madrid.

Tras un almuerzo con miem
bros de la Facultad de Filología, 
Eco asistirá a un concierto en 
el auditorio de la Universidad.

El catedrático de Filología, 
García Berrio, será el encarga
do de hacer la “laudado”.

Posteriormente, el día 19, Eco 
pronunciará una conferencia en 
la Facultad de Ciencias de la 
Información sobre “Universi
dad y medios de comunicación” 
y más tarde otra en Filología 
sobre “Medios de comunicación 
en la sociedad moderna”.

El día 20 al mediodía el autor 
de “El nombre de la rosa” 
regresará a Bolonia.

El Catedrático de Historia y 
Teoría de las Libertades Públi
cas en la Información, Teodoro 
González Ballesteros, que ha 
llevado a cabo la negociación 
con Umberto Eco ha informado 
que el profesor Umberto Eco 
ha declinado el cobro de cual
quier tipo de honorarios por sus 
intervenciones y conferencias 
en Madrid.

El estreno es el último acto cultural del semestre de Presidencia italiana de la CE

Luciano Pavarotti y Raina Kabaiwanska encabezan un elenco excepcional

Estreno de ^‘Tosca” en Roma
homenaje al Consejo Europeo

Numerosos jefes de Estado y Gobierno de la CE acudieron al estreno

Con “Tosca”, el melodrama que Puccini escribió en 
1900 con versos que sus libretistas Luigi Illica y Giu
seppe Giacosa basaron en la obra original de Victorien 
Sardou, el Teatro dellOpera de Roma inauguró ayer 
la temporada con un homenaje a los jefes de Estado 
y de Gobierno de la CE.

Más de 500
personas 
celebrarán el 88 
cumpleaños de 
Alberti

CADIZ (EFe) Más de medio 
millar de personas asistirán 
mañana por la noche en El 
Puerto de Santa María a la fies
ta del 88 cumpleaños de Rafael 
Alberti, quien esta semana par
ticipa en Cádiz en el congreso 
sobre la Generación del 27 
organizado por la fundación 
que lleva el nombre del poeta 
porteño.

La fiesta comenzará a las 
once y media de la noche, des
pués de una mesa redonda que 
clausura el congreso y en la que 
el propio Alberti, Francisco 
Ayala, José Bello, Rosa Chacel, 
Isabel García Lorca, Ramón 
Gaya y Solita Salinas se reu
nirán bajo el lema “Memoria 
viva del 27”.

El director de la Fundación 
Rafael Alberti, Manuel Gonzá
lez Piñero, explicó que a la fies
ta de cumpleaños del escritor 
han sido invitados congresistas, 
amigos del poeta y personali
dades del mundo de la cultura. 
“Es una buena excusa para estar 
al lado de Rafael e intentar que 
esté a gusto”, señaló.

Regalos, actuaciones musica
les y baile forman parte del pro
grama para la fiesta en la que 
colabora el Ayuntamiento de El 
Puerto de Santa María, yilla 
natal del poeta.

ROMA (EFe).- A la repre
sentación asistieron los gober
nantes de los países de la 
Comunidad que llegaron ayer 
a Roma para la cumbre del 
Consejo Europeo de hoy vier
nes, y el sábado, entre ellos 
el jefe del Gobierno español, 
Felipe González, si bien su 
presencia en el Teatro no fue 
ayer confirmada.

Se trata de un pre estreno 
benéfico, último acto cultural 
del semestre de Presidencia 
italiana de la CE, que tam
bién organizó el ”concierta- 
zo” de José Carreras, Plácido 
Domingo y Luciano Pavarotti 
en las Termas de Caracalla. 
Para la inauguración de ano
che, la Presidencia italiana y 
el Teatro dellOpera se ase
guraron la presencia de un 
elenco excepcional: Luciano 
Pavarotti, en el papel de

Cavaradossi, Raina Kabai
wanska, en el de Tosca, y el 
barítono Ingvar Wixell, en el 
del jefe de la policía, Scarpia.

La escenografía es del 
cineasta Mauro Bolognini, y 
la dirección de orquesta del 
■maestro Daniel Oren. En 
resumen, un conjunto artís
tico al más alto nivel, que 
ofrecerá otras dos represen
taciones los días 16 y 19 
próximos.

”Tosca” es la ópera que 
hizo célebre a Puccini, y a 
esa popularidad no fue ajena 
la historia que este melodra
ma narra en escena, y que 
conjuga el amor con el com
promiso político y el sacrificio 
en aras de la libertad.

En la Roma del 1800 bajo 
el poder del Papa, Floria Tos
ca es una cantante de ópera 
ajena a los últimos coletazos

de la República Romana que 
Pio IX ahogó en sangre.

Celosa amante del pintor 
Mario Cavaradossi, se ve 
envuelta en la fuga del ex cón
sul de la República Angelotti, 
asiste desesperada a las tor
turas que el barón Scarpia 
inflige a su amado y, sin 
saberlo, también a su muerte, 
pero antes habrá asesinado a 
Scarpia en nombre del amor 
y de la libertad.

A diferencia de la mayor 
parte de la producción ver- 
diana, en la que la política 
y las ideas del Maestro de 
Busetto quedan siempre 
enmascaradas y a las hay que 
descubrir en la metáfora, en 
“Tosca” no hay máscaras y 
el amor y el compromiso polí
tico van de la mano, porque 
la obra no permite á sus per
sonajes ser ajenos al drama 
colectivo.

En la puesta en escena que 
“la iglesia de SantAndrea 
della Valle (donde transcurre 
el primer acto) será oscura 
y lúgubre como el ánimo de 
Scarpia”, dijo el director 
Mauro Bolognini.

Por su obra teatral ''Ecce Homo”, basada en la vida y muerte de García Lorca

El “Tirso de Molina” recayó 
póstumamente en Héctor Plaza
MADRID (Efe).- Héctor 

Plaza Noblia, un catedrático 
uruguayo de Literatura falleci
do hace un año, es el autor 
de la obra teatral “Ecce Homo”, 
galardonada con el Premio tea
tral Tirso de Molina, que se 
falló ayer en su XX edición. 
Este premio, instituido por el 
Instituto de Cooperación Ibe
roamericana (ICI) en 1961 para 
potenciar la creación teatral en 
lengua castellana, está dotado 
con dos millones de pesetas 
para el autor o ‘’us herederos, 
y otros seis millones para la

puesta en escena de la obra dis
tinguida.

Un portavoz del ICI expresó 
que la pieza, basada en la vida 
y muerte del poeta García Lor
ca, fue presentada al certamen 
por la viuda del autor con el 
pseudónimo de ‘'Poseidón”.

Plaza Noblia, que murió el 
año pasado a los 64 años en 
Montevideo (Uruguay), dirigía 
la cátedra de Literatura espa
ñola en la Universidad de esa 
ciudad y, según las fuentes 
informantes, era un experto en 
la obra del poeta granadino a

quien dedicó la obra premiada 
hoy. La viuda del escritor pre
sentó el texto al certamen por 
deseo expreso de su esposo, 
quien, según el portavoz del 
ICI, había quedado finalista en 
dos convocatorias anteriores del 
Tirso de Molina. La otra pieza 
que resultó finalista junto a la 
de Plaza, fue “El regreso de 
Mozart”, presentada al concur
so por un autor argentino que 
firmó con el nombre de A. Lan
da, quien refleja en su texto 
el período de transición a la 
democracia en su país.

Una cordobesa 
asegura ser la 
auténtica 
“gitana de los 
veinte duros”

CORDOBA (Efe) n 
Teresa López, vecina de 
doba, remitió ayer un 
al alcalde de Linares en? 
reclama ser la “gitana de' 
veinte duros”, que apareó 
los billetes de 100 pesetjj 
Natalia Castro, cuyos restos^ 
ron trasladados el martes 
cementario de Linares.

María Teresa López liara 
tido este escrito tras coi» 
la noticia de que el Avía 
miento de Linares había rec 
mado los restos de Nau 
Castro.

El Ayuntamiento de Lina 
consiguió, tras diversas gest 
nes que los restos de Naq 
Castro, considerada como 
modelo del cuadro de h 
Romero de Torres que se ñ 
mó en los billetes de cien pe 
tas, fueran trasladados a L® 
y sepultados definitivamente 
su cementerio, el pasado m 
tes.

María Teresa, sin embaí 
asegura que la modelo dele 
dro del famoso pintor fue e
y no Natalia, lo que ha im 
tado demostrar con la cen 
cación remitida al alcalde b 
rense. Según afirma, ella 
modelo tanto del cuadro i 
inmortalizó el Banco de Esp 
como del de “La chiquita pi 
ñera”, que fué pintado en i 
por Romero de Tones, 
enfermo, en su estudio cor 
bés, que supuso la última o 
del artista. s Es

La Reina entre 
el premio de 
Investigación 
a un equipo 
médico asturia

OVIEDO (Efe).- b Re 
Sofía entregará hoy al jefe 
la Unidad de Investigad 
Metabolismo Oseo y lito 
del Complejo Hospitalario 
Oviedo, Jorge Cannata to 
el premio de Investigación 
la Fundación Iñigo Alvarez
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Toledo en un acto que ten^jug 
lugar en el Palacio de la Z
zuela en Madrid.

La unidad de investigad 
ovetense, integrada por W p 
sonas, ha obtenido este pw 
premio, dotado con un mi 
de pesetas, por un trabajosa 
“la valoración de la ío^aí 
del aluminio sobre la 
paratiroidea, corazón y gb

kd 
He

rojos”. 1
Por otra parte, tres ira 

de investigación del mis 
equipo, relacionados oon 111)1

ante el aluminio, su p^ 
y sus efectos sobre el ,j^ 
lismo óseo, han sido ga 
nados con los segundos P 
en el Congreso Nación^ 
Nefrología celebrado apa*

En

Iqii 
m

semana en Bilbao. ¡ate
La. Reina Sofía es ^? rj 

denta de la Fundado qu
Alvarez de Toledo,^ 
mios de investigación Í
anualmente.
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El equipo cuenta con el apoyo total de su junta directiva

“Este año conseguiremos el anhelado 
ascenso a la División de Honor”

La Junta Directiva del Caserío Vigón brinda por los éxitos del equipo vinatero

í¡pasado miércoles tuvo lugar una cena de convivencia, 
ttíre los jugadores y la Junta directiva del Caserío 
ligón, así como autoridades y medios de comunicación, 
lambiente fue relajado, fuera de la presión que se 
mpira en la cancha desde hace algunos partidos.

P.O. MATURANA

Con motivo de las fiestas 
¡navideñas, el Caserío Vigón 
Ireiebró el pasado miércoles 
Macena de hermanamiento en 
laque estuvieron presentes los 
jugadores del equipo grande, 
b junta directiva, autoridades 
.'medios de comunicación.

1 Después de la cena, Remigio 
iGonzález Valero, gerente del 
jCaserío Vigón, se dirigió a los 
jasistentes para agradecer su 
Ipresencia, y para animar a sus 
ijugadores a “conseguir el anhe
lado ascenso a la División de 
|Honor, que esperamos ocurra

el próximo mes de junio, aun
que hay que quitar responsa
bilidades e intentar salir más 
relajados al terreno de juego” 
Por otro lado, González Valero 
se refirió a “la importancia que 
tienen las escuelas deportivas
como base para futuras 
raciones de deportistas 
provincia”

Tras su intervención,

gene- 
en la

tomó
la palabra el concejal de Cul
tura y Deportes, Carlos López 
Camarena, que fue la única 
representación oficial que acu
dió al acto. El concejal comen
tó que “el Caserío Vigón es 
un orgullo para la ciudad, adc-

más de ser el escaparate depor
tivo de Ciudad Real. Este equi
po cuenta con todo el apoyo 
de la corporación municipal, y 
haremos todo lo posible por 
conseguir este año el ascenso”

Ya en tono más jocoso y 
relajado, le tocó el turno para 
hablar al entrenador y jugador 
del Caserío Vigón, Rafael 
López León, quien afirmó que 
“la junta directiva es uno de 
los pilares con los que cuenta 
el equipo”y que “sus jugadores 
tendrán que acostumbrarse a 
vivir con la tensión que tendrán 
a partir de ahora en cada par
tido que jueguen, pues ya jio 
hay equipo pequeño” López 
León se refirió también al “or
gullo que supone para él estar 
entrenando a futuras estrellas 
del balonmano nacional” pero, 
comentó que “no se valora bas
tante la capacidad de esfuerzo, 
sacrificio y voluntad que hay

entre los jugadores que com
ponen el equipo”

José Luis, al quirófano

Tras la cena, el jugador 
almeriense José Luis, comentó 
que va a ser operado próxi
mamente en Madrid, de una 
descalcificación que tiene en su 
pie derecho. Aunque la ope
ración en sí no reviste mucho 
problema, estará alejado del 
equipo por algún tiempo. El 
resto dé la plantilla se encuen
tra bastante bien, y muy ani
mados de cara a la temporada, 
aunque ya no les queda más 
que un partido, en Sabadell, 
el próximo domingo, y después 
descansarán, por navidades, 
durante un mes, para volver a 
reaparecer en el pabellón Puer
ta de Santa María el próximo 
20 de Enero.

En Segunda División mascu
lina los resultados fueron:

Pedro Muñoz 12-Manzanares 
12, Alcarreña 33-Villarrobledo 
16, Tarancón 23-Conquense 15, 
Cuenca 22-Torrijeña 19, Tala- 
vera 16-ToledQ 19, Cátedra 70 
20-Azuqueca 22.

La clasificación, tras esta jor
nada, está:

Alcarreña, 20 puntos; Tole
do, 18; Villarrobledo y Cuenca, 
15; Manzanares, 12; Tarancón, 
9; Torrijeña, 8; Azuqueca, 7; 
Talavera, 6; Cátedra 70, 5; 
Pedro Muñoz, 4; Conquense, 1.

El partido más interesante de 
la jomada fue el duelo provin
cial entre Pedro Muñoz y Man
zanares, un partido que se jugó 
al aire libre y que el fuerte vien
to y frío hizo que el partido 
no fuera lo que debía ser.

En Segunda División feme
nina, se dieron estos resultados:

Madridejos 12- Puertollano 
18, Pedroñeras 15- Alcázar 20, 
Conquense 15- Sonseca 11, des
cansó Ciudad Real.

La clasificación después de 
la tercera jornada está;

Sonseca, Conquense, Alcázar 
y Puertollano, 4 puntos; Madri
dejos, 2; Ciudad Real y Pedro
ñeras, f). (Conquense, Puerto
llano y Ciudad Real, 1 partido 
menos).

La igualdad puede ser la nota 
dominante en esta categoría y 
ningún equipo se va a poder 
escapar en la clasificación. El 
equipo de Sonseca, que parecía 
líder fuerte, perdió su primer 
encuentro. Conquense y Puer
tollano están con 4 puntos pero 
todavía imbatidos al haber juga
do un encuentro menos.

Campeonato de cadetes

Se celebró la segunda jornada 
de fútbol-sala en Daimiel

ItgARClA CONSUEGRA

r' esrin las cosas tras la 
P a jornada de fútbol-sala 

en Daimiel:
'^’''*sión de Honor hay 

L A^e, al final, deben estar 
clasificados 

r sus inicios hayan sido un 
fe '^^^ ^^^ firmas comer- 

Ffich° P^ra conse-
J^S^úores importan- 

temporadas 
° ^A^iP«s del fút- 
en Tercera División

y en Regional Preferente.
Los resultados de la última jor

nada han sido estos:
Lady Gema 2-Pub Glass 0; Pub 

Leo 1- Cortijo 1; Jardines de la 
Rosa 1- Mades 6; San Roque 
2Pub Tagora 2; Chandal 4- Pris
ma Autoescuela 3.

La Clasificación la encabezan 
el Mades y Lady Gema, con 3 
puntos, les siguen con dos puntos 
el resto de equipos, a excepción 
de Pub Tagora y San Roque que 
tienen un punto.

Los resultados en el 
grupo fueron estos:

Chagüite 2- Bar La 
2; Edén Pub 1- Cien

segundo

Mancha
Pies 2;

Segundo grupo

Mesón Bodegón 3-Video Parterre 
2; Martínez Modas 3Contaman- 
cha 3; Rafael Joyeros 4García 
Chico 3. Descansó el Coagrisa.

Encabezan la clasificación La 
Mancha y Bodegón, con 4 puntos; 
le.s siguen el Cien Pies con 3, 
con dos, el García Chico, Parterre 
y Rafael Joyeros, con uno Mar
tínez, Catamancha y Changuitc 
y cierran con cero punlo.s lo.s 
equipos de Coagrisa y Edén Pub. Fútbol-sala en Daimiel.

Los resultados de esta sema
na fueron:

Caserío Vigón 29Valdepeñas 
13, Tomelloso 10 Retamar 11, 
Alcázar 17Puertollano 14, des
cansa Prado.

La clasificación está:
Prado, 6 p.-12 puntos; Alcá

zar, Caserío Vigón y Puerto
llano, 6 p. -8 puntos; Retamar, 
6 p.-6 puntos; Tomelloso, 7 p.-2 
puntos; Valdepeñas, 7 p.-O 
puntos.

Dos victorias caseras y una 
a domicilio es el balance de esta 
jornada. Vencieron los que en 
principio se preveía y el partido 
más interesante, Alcázar-Puer- 
tollano, se resolvió a favor de 
los primeros por una corta 
diferencia.

En el campeonato juvenil, los 
resultados fueron:

Mades-Manzanares 18Prado 
17, Caserío Vigón 32-Cátedra 
70 14, Tomelloso 10- Retamar 
28, Alcázar 19- Puertollano 26, 
partido aplazado: Cátedra 70 
16Prado 21.

La clasificación está;
Prado, 8 p.-14 puntos; Case

río Vigón, 8 p. -12 puntos; Reta
mar y Puertollano, 7 p.-lO pun
tos; Mades-Manzanares, 8 p.-lO 
puntos; Cátedra 70, 8 p.-4 pun
tos; Tomelloso y Alcázar, 8 p.-l 
punto.
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^— Dos históricos se enfrentan el domingo

Manchego y Puertollano -ayer Calvo Sotelo-, hace cuarenta años 

El Puertollano Industrial lucha de nuevo pot
estar en la categoría nacional

De momento está encaramado en el primer puesto de la tabla y con la moral por las nubes

El domingo, el Manchego se medirá al también histórico 
equipo de Puertollano en el Polideportivo. Partido muy 
difícil para los pupilos de Sebas Del Can. Los afícionados 
récordarán aquellos encuentros memorables como lo fueron 
en la década de los cincuenta, la afíción vibraba con 
sus equipos respectivos.

ALARCOS

Ante el partido del domingo 
en el Polideportivo Municipal, 
en el que se enfréntarán Man
chego y Puertollano Industrial, 
hay cosas que no se olvidan 
fácilmente, y ahora tengo en 
mente datos históricos de lo que 
fueron ambos equipos hace 
treinta y ocho años, 1.952-1.990, 
en el que si nuestra memoria 
no nos falla, cada uno de éstos 
dos conjuntos estuvieron inte
grados en los grupos de diversas 
regiones de nuestra península, 
en la década de los años cin
cuenta, cumpliéndose ahora tan 
significativa efemérides de casi 
cuarenta años, en el que el 
actual Puertollano Industrial se 
denominaba Calvo Sotelo C.F. 
y participaban en Tercera Divi
sión, junto al Toledo, Valde
peñas, Guadalajara, Emeriten
se, Girod, Cuatro Caminos, 
Conquense, San Lorenzo, 
Extremadura, Europa Delicias, 
Rayo Vallecano y Badajoz, era 
la temporada 51-52 y militaban 
en el Grupo IV.

Ahora, el Puertollano Indus
trial -su nombre actual-, está 
luchando de nuevo para estar 
configurando en la categoría 
nacional. La tarea, el trabajo 
le será muy duro, pero hay fir
me propósito de seguir luchan
do hasta el final, que será lo 
que decidirá el futuro del club 
puertollanense. De momento 
está encaramado en el primer 
puesto de la tabla y con la moral 
por las nubes. El tiempo será 
testigo, pero mientras tanto la 
afición vuelve a vibrar con su 
equipo, y como bien refleja el 
refrán “soñar no cuesta nada”y 
que Dios reparta suerte.

Historia breve

Hasta entonces vamos a 
hacer historia de ambos equipos 
desde su fundación. El equipo 
capitalino se fundó el 22 de 
abril del año 1929. Lo que cons
tituyó entonces una magnífica 
realidad, fue al principio casi 
un sueño de unos grandes y 
entusiastas aficionados al fút
bol. El Deportivo ha pasado por 
diversas vicisitudes como igual
mente el equipo de la ciudad 
industrial. Él Manchego tuvo 
estado oficial el 22 de abril de 
1929, siendo gobernador cibil de 
la provincia el Marqués de 
Villasierra que aprobó el Regla
mento por el que había de regir
se. Poco después el día 30 de 
dicho mes y año se reunía una 
asamblea general para elegir la 
primera junta directiva, que 
quedó constituida de la siguien- 
ta manera: Presidente, don 
Félix García Santiago Ibarrola; 

vicepresidente, don Manuel 
Mendia Santos; secretario, don 
Ramón Cabañas; tesorero, don 
Salvador Pujol García Herraiz; 
vocales, don Alfonso Caballero, 
don Antonio Tapiador y los 
señores Madridejos y López-Sa- 
lazar.

Felicitación al Calvo Sotelo

El C.D. Manchego en cuanto 
conoció la composición de los 
grupos para la temporada 50-51, 
envió un telegrama de felici
tación al Calvo Sotelo de Puer
tollano por su ascenso a Tercera 
División, y a partir de esta fecha 
rememoramos la actividad fut
bolística que tuvieron los dos 
equipos en cuestión, citando a 
presidentes, entrenadores y 
jugadores más destacados en 
aquellos tiempos.
• Remontándonos pues a los 
años 51-52, en el Manchego 
recordamos aquella plantilla de 
los Pueyo, Galiana, Corrales, 
Niño, Las Heras, Bolta, Car
bonell, Rodríguez, Sebas, Jaro, 
Jovito, Valch. Adoldo, Eulalio, 
etc. Cuadra, Costoso, etc.

Tiburcio de las Heras

Del que guardamos buenos 
recuerdos es del delantero cen
tro mancheguista Tiburcio de 
las Heras, que empezó jugando 
en el Amparo de Madrid en 
el año 41, de extremo derecho. 
Ramón Encinas seleccionador 
nacional quiso llevarlo al Real 
Madrid, pero tuvo que volver 
a Mallorca por el servicio mili
tar. Con el equipo del Real 
Madrid jugó contra el Manche
go en la Puerta de Granada. 
En la temporada 45-46 formó 
en el Valladolid, luego pasó al 
Palencia, al Betis y al Melilla. 
En la temporada 49-50 vino al 
Manchego, donde estaría cuatro 
temporadas y fue el máximo

Fundación del Manchego
El Manchego tuvo estado 

oficial el 22 de abril de 1.929, 
aprobándose el reglamento 
por el que' había de regirse 
siendo el gobernador civil de 
la provincia el Marques de 
Mirasierra, que se reunieron 
el día 30 de dicho mes una 
asamblea general para elegir 
la primera junta directiva, 

. siendo su primer presidente 
Félix García-Santiago Ibarro
la, lo que constituyo entonces, 
una magnífica realidad, fue al 
principio casi un sueño de

Equipo del Manchego 59/60
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realizador del ataque manche
guista y de la provincia con 20 
tantos, siguiéndole Rodríguez, 
16, Fraga (Calvo Sotelo), con 
15 Vilaseca y Brigido (Calvo 
Sotefo), Pueyo, 12.

En aquella temporada 51-52, 
se proclamó sub-campeón el 
Calvo Sotelo, jugando la liguilla 
de ascenso con el Tánger, per
diendo por un abultado tanteo 
alineando a: Cabrera (Arias); 
Plá Mora, Carretón, Benito; 
Antoñito, Gallego; Coto, Vilá- 
seca, Brigido, Fraga y Castillo. 
En la segunda eliminatoria esta 
vez con el Levante perdió en 
Vallejo, por 5-3 y en el partido 
contra el Córdoba ganaron los 
pupilos de Maside por 5-0. En 
aquella liguilla de ascenso entre 
la lesión del meta Cabrera y 
la desastrosa actuación del árbi
tro señor Casal, dieron al traste 
con el ascenso a Segunda 
División.

Eternos rivales

Estos encuentros entre los 
eternos rivales fue seguido de 

unos grandes entusiastas, afi
cionados al fútbol.

El Deportivo ha pasado por 
diversas vicisitudes, como 
igualmente el equipo de la 
industrial ciudad, destacando 
a lo largo de sus vidas fut
bolísticas los puestos relevan
tes que ocuparon en las tablas 
clasificatorias de los distintos 
grupos en los que participa
ron, jugando liguillas de 
ascenso a Segunda División, 
como campeones o subcam
peones. 

la máxima expectación entre las 
aficiones de Ciudad Real y 
Puertollano, y los tesoreros de 
ambos clubs se frotaban las 
manos cuando se enfrentaban 
porque el éxito económico esta
ba asegurado. Que nosotros 
recordemos la mejor taquilla 
que hizo el Manchego en el 
campo de la Puerta Santa María 
ascendió a treinta mil duros 
-150.000 pesetas-, que, en aque
llos tiempos ya era dinero. 
Cuando uno u otro jugaban 
entre sí, se organizaban trenes 
especiales y la calle Ciruela a 
la hora de la llegada de estos 
convoyes ferroviarios era una 
riada humana, lo mismo ocurría 
cuando el Manchego se despla
zaba a Puertollano, desde bien 
temprano, los aficionados ciu- 
darrealeños viajaban en auto
buses y coches particulares, 
daba gusto ver al regreso del 
partido caravanas de autos a lo 
largo de los 36 kilómetros que 
separaban Puertollano de Ciu
dad Real.

Era presidente del Manchego 
Rafael Gómez Ullate (51-52) y

Javier Paulino (52-53) y era 
entrenadores. Primo por t 
Manchego y Maside en el &: 
Sotelo. Luego, Maside pasó- 
Manchego.

Plantillas de ambos eqoif»

Tanto en el Manchego 
como en el Calvo Sotelo de 
aquella época, destacaron las 
plantillas que conseguían a 
base de jugadores la mayoría 
pertenecientes a equipos 
madrileños, que prometían y 
se desplazaban tanto a Ciu
dad Real como a Puertollano 
para formar un equipo que 
pudiera responder a los .-res
tantes equipos de distintas 
regiones españolas, tanto 
levantinas como castellanas, . 
andaluzas o extremeñas.

La plantilla que formaban a 
estos dos equipos la constiliiis 
en el Manchego: Corrala 
Galiana, López, Solana, Co® 
so. Cuadra, Adolfo, Pobles 
Gallego, Hernández, Niño, ü 
Heras, Goyo, Notario, Sela 
Manolo, Torres (el zaragocisla 
Valch, Benito, Carbonell, Gn 
tavo. ¿Cuánto valdría ahoraes 
ramillete de jugadores?

Otro tanto ocurría en el ú 
vo Sotelo compuesto (« 
Cabrera, Arias, Plá Mw 
Carretón, Benito, Antoft 
Gallego, Coto, Vilaseca, Bní 
do. Fraga, Castillo, Hemánc^ 
Enrique Madrid...

En la liguilla de ascenso 
jugó el Calvo Sotelo corno® 
campeón, enfrentándose no® 
hemos señalado antes, el^ 
teto atacante, marcó 64 
por 52 que marcó el MancKS 
en la liga.

Cerramos este tema Í* 
hemos traído hoy, con un3p* 
ción a las aficiones que se« 
las caras el domingo ene 
deportivo que se refiere ai^ 
portamiento de 
unidas por el llamado J 
rey, y que bueno 
tomaran buena nota y 
porten como, ^ 
dando una lección 
intercambiándose obseq^» 
el centro del campo a 
comenzar a danzar e

Lo importante e® 
al tesón de los jng^2^ ’^ 
nador y directivos, 
una nueva afición a i^ 
Puertollano, que pueoe^ 
de mayores empresas-

o'
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 o ro
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El partido se disputa mañana sábado y Di Stéfano cuenta los partidos por victorias

El Madrid, obligado a ganar en San 
Mamés para seguir la pista al Bar^a

Santi Aragón no 
quiere que le 
comparen con el 
ex-madridista 
Martín Vázquez

El F,C. Barcelona podrá resarcirse ante el Cádiz, penúltimo clasifícado

£/ partido que disputará contra el Athletic de Bilbao 
¡aanana sábado en el estadio de San Mamés se presenta 
COIDO decisivo para las aspiraciones del Real Madrid 
ea lo Liga, toda vez que una derrota suya y una victoria 
¿el Barcelona frente al Cádiz en el Camp Nou ampliaría 
a siete puntos la ventaja de los azulgranas en la tabla.

MADRID (Efe).-Con la 
resaca de la concluyente vic
toria (4-1) obtenida en el par
tido de vuelta de la Super
copa frente al Barcelona, el 
Real Madrid pasará una dura 
prueba en San Mamés. El 
triunfo, o al menos el empa
te es el objetivo- de los 
madridistas, que han ganado 
sus últimos tres partidos de 
Liga, los coincidentes con la 
vuelta de Alfredo Di Stéfano 
como entrenador.

El Barcelona, por contra, 
podrá resarcirse contra el 
Cádiz, penúltimo de la cla
sificación, de la frustración 
de la Supercopa, que además 
de significar una derrota con
tra su más enconado rival 
implicó la dura sanción con
tra su jugador búlgaro Hristo 
Stoichkov.

Los otros enfrentamientos 
destacados de la decimoquin
ta jornada del Campeonato 
Nacional de Liga son el Atlé-

tico de Madrid-Real Sociedad, 
en el que una victoria local 
supeditada a una derrota del 
Real Madrid auparía a los 
rojiblancos ai segundo puesto, 
y el Sporting-Logroñés, donde 
los riojanos tratarán de pro
seguir su buena racha, cortada 
el pasado domingo por la nie
ve, que impidió la disputa de 
su partido con el Osasuna en 
Las Gaunas.

El Osasuna-Oviedo será 
otro partido con directa rele
vancia para los puestos altos 
de la tabla, al encontrarse los 
de Pamplona en la quinta pla
za pese a haber disputado un 
encuentro menos.

El resto de la jornada tiene 
posiblemente en el partido 
Burgos-Betis al más interesan
te, dado el buen momento de 
los burgaleses tras su victoria 
en el Sánchez Pizjuán sobre 
el Sevilla y la trascendencia 
de los puntos para el Betis, 
colista y firme candidato al

por

El Madrid no puede ceder en San Mamés.

descenso, de nuevo, de cate
goría.

El Sevilla, tras el tropiezo 
contra el “matagigantes” Bur
gos, tiene al alivio en la deci
moquinta jornada de jugar 
otra vez en su estadio. Esta
dísticamente son improbables 
dos derrotas consecutivas en 
casa, aunque su rival del 

domingo, el Mallorca, tratará 
de hacer buena una vez más 
la impredecibilidad del depor
te rey.

Por su parte, en Valladolid 
y Tenerife, los respectivos 
conjuntos locales intentarán 
no hundirse un poco más en 
los últimos puestos de la tabla 
clasificatoria.

MADRID.-Santiago Aragón, 
centrocampista del Real 
Madrid, que ayer marcó un gol 
calificado como antológico en 
el partido de vuelta de la Super
copa, comentó, al final de la 
corta sesión preparatoria de 
hoy, que no le gusta que le 
comparen con nadie y que no 
cree ser el sucesor de Martín 
Vázquez.

Aragón aseguró, respecto al 
gol, que “se siente mucha ale
gría, ni soñando lo hubiera ima
ginado”, y dijo que piensa que 
una vez conseguido el título de 
la Supercopa, el partido de ayer 
ya es historia. “Ahora”, añadió, 
“tengo que pensar en el partido 
del sábado”.

La impresión que Aragón 
sacó del partido frente al Bar
celona fue que la victoria no 
sólo le ha venido bien a él, sino 
a todo el equipo, porque les 
da confianza y seguridad para 
otros partidos y considera que 
“un título siempre viene bien”.

La alineación de Aragón en 
detrimento del rumano Hagi no 
significa nada para el malague
ño. “Yo trabajo para ello. Estoy 
entrenándome para mejorar, 
porque soy joven y tengo un 
buen futuro por delante”, apun
tó el jugador, que no cree que 
sea incompatible con el ruma- 
ño. Es difícil decidir una ali
neación cuando se dispone de 
22 buenos jugadores” comentó.
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Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer IVlundo.
Enviarles comida no es la : .'.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los aiirrientos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabare con Iiitermón
Si usied cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

ME Mía
Sorteo n°49 Día 13 de Diciembre de 1990

COMBINACION GANADORA

14 - 15 - 22 - 25 - 28 - 32
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Roger de Llúria, 15 08010 Barcelona / /%A’/J»yt/h

¡ALFOMBRAS!

COLCHONERIA 
ANTONIO

• Precios bajos
• Notará la diferencia

C. Carlos Vázquez, 11 CIUDAD REAL

NUMERO COMPLEMENTARIO
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El aspirante Karpov sigue en desventaja ante su compatriota.

El campeón jugó la Defensa India de Rey en la que el negro despliega primero sus figuras

Karpov aceptó las tablas en una 
posición complicada ante Kasparov

Después de 19 partidas jugadas, Kasparov aventaja a Karpov por 10 puntos a 9

NBA: Los 
Mavericks 
ganaron a los 
Lakers en la 
prórroga

EI soviético Anatoly Karpov, aspirante, aceptó el miér
coles las tablas ofrecidas por su compatriota, el campeón 
del mundo, Gary Kasparov, en la decimonovena partida 
del Campeonato del mundo de ajedrez que se disputa 
en la localidad francesa de Lyon.

LYON (Francia).-La posi
ción después de la jugada 39 
de las negras era tan com
plicada que las opiniones de 
los grandes maestros y ana
listas estaban divididas en 
cuanto a decidir si estaban 
mejor las blancas o las negras.

Kasparov jugó una vez más 
la Defensa India de Rey en 
la que el negro despliega pri
mero sus figuras, dejando el 
dominio del centro a las blan
cas' para atacarlo después.

Hasta la jugada séptima se 
realizaron los mismos movi
mientos que en la tercera , 
quinta, séptima y undécima

Críticas a Johan Cruyff por no 
haber dado valor a la Supercopa

BARCELONA.-El ex-inter- 
nacional del Barcelona Alfonso 
Rodríguez “Foncho” dijo ayer 
a Efe que el entrenador del con
junto azulgrana, el holandés 
Johan Cruyff, desconoce total
mente el sentimiento del socio 
barcelonista. Foncho hizo refe
rencia a las manifestaciones del 
técnico holandés, en las que 
afirmó que la Supercopa no tie
ne importancia para el Barce
lona, mientras que el ex-jugador 
azulgrana aseguró que “un buen 
barcelonista quiere ganar al 
Madrid hasta en el parchís”. 

partida, pero el campeón 
introdujo una novedad con c6 
que no se había jugado en 
ningún encuentro entre los 
dos soviéticos.

No se acabaron aquí las 
novedades ya que Kasparov, 
en la décima jugada, movió 
su caballo a a6. Karpov no 
se enrocó y dispuso sus piezas 
para intentar el ataque al rey 
enemigo.

Esta partida trajo la nove
dad de que en el movimiento 
20 aún estaban todas las pie
zas en el tablero. Los dos cam
peones maniobraban en un 
lado y otro sin que nadie

El ex-jugador del Barcelona 
estima que “si el Trofeo en sí 
no era importante, según 
Cruyff, habría qüe debatir si lo 
era el contrincante que había 
enfrente, al que no hay que dar
le ni una sola oportunidad de 
poder vencer al Barcelona”.

Foncho subrayó que “el 
entrenador del Barcelona no 
debe nunca hacer manifestacio
nes que vayan en contra total 
y absolutamente del espíritu 
barcelonista”. El que fuera 
defensa internacional señaló 
que está de acuerdo en que la 

entendiese muy bien lo que 
estaba pasando sobre el table
ro.

Los movimientos de las pie
zas continuaron durante varias 
jugadas. El campeón inicióen 
las 28 y 29 un plan defensivo 
con el caballo que culminaría 
en un cambio masivo en el 
ala de dama.

Mientras tanto, ambos juga
dores habían ido bloqueando 
el ala de rey. Era una autén
tica batalla de “trincheras”, 
una lucha técnica y sicológica 
en la que las piezas acudían 
a uno y otro lado del tablero 
an actitudes defensivas y ofen
sivas.

En las últimas jugadas, Kas
parov sacrificaba un peón para 
despejar el ala de dama y Kar
pov llevaba a su rey hacia 
terrenos menos peligrosos.

Los reyes estaban “al aire”

Liga debe ser prioritaria para 
el Barcelona, pero apuntó que 
“el equipo tiene calidad sufi
ciente en su plantilla para no 
menospreciar ninguna competi
ción. Matizó que “con la pro
yección que tienen jugadores 
jóvenes como Herrera, Alex o 
Carreras, sería lamentable que 
el entrenador los hubiera sólo 
utilizado solamente como par
che para estos dos encuentros 
de Supercopa y desaparecieran 
de la plantilla del primer equi
po, como ya hiciera Cruyff con 
Lucendo”.

y la mayoría de las piezas aún 
seguían sobre el tablero mien
tras la lucha se desarrollaba 
en el centro y el ala de rey.

Cuando llegó el control de 
tiempo, la posición no podía 
ser más compleja. El negro 
había despejado el terreno en 
el ala de dama y se aprestaba 
a entrar con la artillería pesa
da al ataque del monarca 
blanco.

Las blancas tenían un peón 
de más pero su reina estaba 
atacada y su rey no disponía 
de mucho espacio para mover
se.

En estos momentos, des
pués de la jugada 39 de las 
negras, Kasparov ofreció las 
tablas que, ante el asombro 
de los expertos, fueron acep
tadas por el aspirante.

Kasparov aventaja a Karpov 
por 10 puntos a 9.

Cayó el Bar^a.

*1
i

Cayeron los Lakers.
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NUEVA YORK.-Los An?; 
les Lakers igualaron el númefo 
de cuatro derrotas conseguido 
en toda la temporada pasai 
en su cancha, al perder en h 
prórroga ante Dallas Mavericii 
por 97-112, tras finalizar el te 
po reglamentario con empau 
a 89.

Rodney McCray fue quies 
igualó el encuentro para los i 
Dallas en el momento en el (¡k 
sonaba la bocina. Los Maveni 
marcaron los trece prime 
puntos del tiempo adicio 
ayudados por las cuatro pérí 
das de balón de los Lakers 5: 
esos instantes iniciales.

Los Rockets de Housl 
rompieron un maleficio de d» 
ciséis años, tiémpo que llevate 
sin ganar en Filadelfia, y s 
impusieron a domicilio a lo 
76ers por 100-108.

Akeem Olajuwon capturó!; 
rebotes y marcó 29 puntos, te 
mismos que Charles Barkle 
por parte de los de Filadelk

Similar fue el logro de üi 
Angeles Clippers, que se 
con una victoria en Clevel 
después de once años de I 
casos. Derrotó a los Cavalic 
por 90-100, sin dificultades 
partir del tercer cuarto.

Seattle Supersonics venció i 
Indiana Pacers por 99-90 en 
partido de reaparición 
escolta Dale Ellis, que m 
8 puntos y no mostró secue 
de su lesión en el pie.

Los Pacers no han gan 
un sólo partido fuera de 
En esta ocasión su máximo 
tador fue Reggie Miller, con

Los Celtios llevaron desdea 
principio el mando de su 
tido contra los Bucks, y ga”^ 
por 129-111. Larry Bird ni 
30 puntos, 18 de ellos ea 
primer periodo.

-Los resultados de la jora 
fueron :

Boston Celtios 129 Mil 
kee Bucks 111 ,

Charlotte Hornets o 
Antonio Spurs 92 .^

Cleveland Cavaliers 
Angeles Clippers 1W ^^^„

Miami Heat 93
Hawks 118

Philadelphia 76ers 100 
ton Rockets 108

Seattle Supersonics 
na Pacers 90 n-nJi»;

Los Angeles Lakers 
"Mavericks 112.
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Mientras que no queda ningún representante alemán en la UEFA
Esta competición se disputa desde 1982

tos cuatro equipos italianos 
pasaron a la siguente ronda
^¡ verdugo del Valencia, la Roma, impuso su autoridad ante ei Girondins

cuatro equipos italia
nos (loter de Milán, 
fluía, Atalanta y Bolonia) 
.fíe continuaban en la 
Copa de la UEFA ganaron 

, sos respectivas eliminato- 
Áas de octavos de fínal, 
¡n 00a competición en la 
i^oe la revelación es el 
Sroadby danés.

MADRID.-Las principales 
sorpresas en los octavos de 
final de la Copa de la UEFA, 
además de la protagonizada 
por el Brondy, triunfador ante 
el Bayer Leverkusen, fueron 
las clasificaciones del Torpe
do soviético y del Bolonia 
italiano.

El Torpedo de Moscú, que 
eliminó al Sevilla en la última 
eliminatoria, se impuso sobre 
el Mónaco francés derrotán
dole en los dos encuentros 
por 2-1. El Bolonia, por su 

1 parte, igualó en su campo el 
¡JD adverso encajado ante el 
¡Admira Wacker y se clasificó 

en los penaltis de desempate. El fútbol italiano continúa su racha dulce.

later, sin problemas

El Inter de Milán, uno de 
los principales candidatos al 
título, no tuvo problemas para 
mantener ante el Partizán la 
¡ventaja de 3-0 adquirida en 
[la ida. El partido de vuelta 
(concluyó con 1-1, tantos de 
(Stevanovic, para el Partizán, 
y Matthaeus, para el Inter.

Pero el conjunto italiano 
(jue con más autoridad se cla
sificó para los cuartos de final 
fue el Roma, verdugo del 
Valencia en la anterior eli
minatoria. El conjunto roma
no, que en la ida goleó 5-0 
al Burdeos francés, impuso su 
mayor categoría también en 
la vuelta, en la que ganó por 
mi cómodo 2-0, tantos de 
Voeller, de penalty, y Desi- 
deri.

El otro conjunto italiano 
Iteificado, el Atalanta de 
I^rgamo, se deshizo del 
colonia por 1-0, gol de Nico- 
jlmt, con lo que el cuadro ale-

mán se sumó a las elimina
ciones del Borussia Dort
mund y Bayer Leverkusen.

La gran revelación del tor
neo, el Brondby danés, man
tuvo en Leverkusen frente al 
Bayer la firme línea de juego 
mostrada en las anteriores eli
minatorias, en las que derrotó 
al Eintracht Francfort y el 
Ferencvaros húngaro. Igualó 
0-0 cuando en la ida había 
ganado por un amplio 3-0.

Resultados

El Borussia Dortmund fue 
el único equipo que cayó eli
minado en octavos de final 
por el valor doble de los goles 
en campo contrario, en con
creto por el materializado por 
el jugador del Anderlecht 
Van Baekel. Aunque luego el 
conjunto alemán marcó dos 
tantos (Gorlukovich y 
Schulz), su rival belga, gana
dor 1-0 en la ida, logró el 
pase.

Estos fueron los resultados 
que se dieron en la jomada 
europea del miércoles, en la 
que no hubo Copa de Éuropa 
ni Recopa:

Copa de la UEFA de fút
bol, 1/8 final, vuelta:

Vuelta-Ida
0-0 Bayer Leverkusen 

(RFA) Brondby IF (DIN) 0-3
1-1 Partizán Belgrado 

(YUG) Inter Milán (ITA) 0-3
0-2 Girondins Burdeos 

(FRA) Roma (ITA) 0-5
3-0 Bolonia (ITA) Admira 

Wacker (AUT) 0-3
2-1 Borussia Dortmund 

(RFA) Anderlecht (BEL) 0-1
2-1 Sporting Lisboa (POR) 

Vitesse Arahem (HOL) 2-0
1-0 Atalanta (ITA) Colonia 

(RFA) 1-1
1-2 Mónaco (FRA) Torpe

do Moscú (URS) 1-2
- Clasificados para cuartos 

de final: Brondby IF, Inter 
Milán, Roma, Bolonia (penal- 
ties), Anderlecht, Sporting 
Lisboa, Atalanta y Torpedo.

liWIGRE SALVA
L9 sangre ni se compra ni se vende.

Segundo trofeo dé la 
Supercopa para el Madrid

MADRID (Efe).-El Real 
Madrid, que el miércoles se 
adjudicó la Supercopa de Espa
ña al vencer por 4-1 al Bar
celona, para un global en la eli
minatoria de 5-1 a su favor, ha 
conseguido su segundo trofeo 
en esta competición que dis
putan el campeón de Liga y 
Copa de la temporada anterior.

Él Real Madrid ha logrado 
dos títulos de la Supercopa, 
competición que se disputa des
de 1982, aunque en cuatro oca
siones no se jugó por desacuer
do entre los equipos o por con
seguir un mismo club la Liga 
y la Copa, como hizo el Athlétic 
de Bilbao en 1984 y el propio 
Real Madrid en 1989.

También contra el Bar^a

El primer triunfo madridista, 
en la edición de 1988, fue tam
bién contra el Barcelona. En 
el encuentro de ida el Real 
Madrid ganó por 2-0, con goles 
de Michel y Hugo Sánchez, 
mientras que en la vuelta el 
Barcelona venció, pero por un 
insuficiente 2-1. Los goleadores 
fueron Butragueño, para el 
Real Madrid, y Bakero, por dos 
veces, para el Barcelona.

La otra participación del 
Real Madrid en la Supercopa 
se produjo en su primera edi
ción, en 1982. Se enfrentó como 
campeón de la Copa del Rey

a la Real Sociedad, vencedor 
de la Liga de la temporada 
anterior.

En el encuentro de ida dis
putado en el Santiago Bernabéu 
ganó el Real Madrid por 1-0, 
gol del holandés Metgod, pero 
en la vuelta la Real Sociedad 
le goleó, con prórroga, por 4-0, 
tantos de Uralde (dos), López 
Ufarte y Salguero, éste en pro
pia puerta.

Por su parte, el Barcelona 
logró su único triunfo en la edi
ción de 1983, en la que derrotó 
al Athlétic de Bilbao, campeón 
de Liga. En la ida ganó el Bar
celona 3-1 en San Mamés, con 
goles de Aiexanco, Víctor y 
Rojo para los azulgrana y de 
Sarabia para los bilbaínos. En 
la vuelta venció el Athlétic de 
Bilbao por 1-0, gol de Endica.

La otra participación barce
lonista, además del enfrenta
miento de 1988 con el Real 
Madrid, se remonta a 1985, 
cuando como campeón de Liga 
se enfi’entó con el Atlético de 
Madrid, vencedor en la Copa.

En la ida disputada en el 
estadio Vicente Calderón gana
ron los atléticos por 3-1 (goles 
de Cabrera, Ruiz y Da Silva 
para el Atlético y de Clos para 
el Barcelona). En la vuelta ven
ció el Barcelona por 1-0, tanto 
de Aiexanco. El año pasado no 
se jugó, por ser el Madrid cam
peón de Liga y Copa.

John McEnroe protagonizó
un nuevo escándalo

SAN FRANCISCO (Efe).-El 
tenista estadounidense John 
McEnroe, famoso tanto por la 
calidad de su juego como por 
su pésima educación en las pis
tas, protagonizó ayer un escán
dalo en el aeropuerto de San 
Francisco al no poder tomar el 
avión que debía llevarle a 
Hawai. Un portavoz del Aero
puerto Internacional de San 
Francisco dijo que la discusión 
entre el conocido tenista y algu
nos empleados de la compañía 
“United Airlines” comenzó 
cuando estos cerraron el acceso 
a un avión que con 133 pasa
jeros a bordo se disponía a 
despegar.

La compañía informó de que

la tripulación del avión demoró 
varios minutos la salida del 
avión esperando a McEnroe y 
sus cinco acompañantes y que 
después emprendió vuelo por
que el retraso era de consi
deración.

McEnroe comenzó a protes
tar en voz alta, con lo que atrajo 
a la zona a varios curiosos, y 
momentos después, ante el abu
cheo de los presentes, la 
emprendió a empellones con los 
empleados.

Posteriormente llegó la poli
cía, que fue llamada por ter
ceras personas, pero el alter
cado finalizó sin su intervención 
y con el tenista embarcando en 
un gavión de otra compañía.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sanitaria
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Farmacias Cines

PARA

PARA

PARA 
PARA

CIUDAD REAL
HOY: DON MARIANO ADRADOS, General Aguilera,

PARA 
Mayor, 50.

MAÑANA: DOÑA PILAR LOPEZ, Maria Cristina, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN

HOY: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Castelar, 10.
MAÑANA: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 77.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA,

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO:
Hoy, a partir de las 6, sesión continua. Pases: 6, 8‘25

y 10 45 “EL EXORCISTA III”

PUERTOLLANO

H Radio ^ 
Onda Cero 

„ Radio 
07,00: La actualidad „

08,15: Arús con leche ’*^ 
09,00: La actualidad L 
09,30: Recordando.

1.

17.

DAIMIEL
PARA HOY: DOÑA M“ NIEVES VILLEGAS, Plaza Lepanto,

PARA MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
MANZANARES

DEL 13 AL 20, DON ANTONIO MUÑOZ, Jesús del Perdón,

CINE CORDOBA: Pases: 5‘30, 7‘45 y 10 noche. “LA 
GUERRA DE LOS ROSSES”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: 
Teatro, función benéfica para recaudar fondos para el 

paro

10,00: Si así os parece 
1^00: Si así os parecen^
13,30: La actualidad reao?

14,30: El cronómetro 
15,00: “
16,00: S o o OÍ^ Í^ tal coí^ 

mirHpc o u« r “

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA ROSA M“ CARRANZA Y DON JULIAN 

CREIS, Paseo San Gregorio, 51.
PARA MAÑANA: DON MILLAN AGUILAR, Avda. 1° de Mayo, 

33.
SOCUELLAMOS

PARA HOY: DOÑA ANA M“ GARCIA DE CASTRO, Calvo 
Sotelo, 12.

PARA MAÑANA: DON JUAN SATURIO, Echegaray, 19.
LA SOLANA

PARA HOY: DOÑA AMPARO OCAÑA, Emilio Nieto, 34.
PARA MAÑANA: DON LUIS GEA, Carrera, 36.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA M" ROSARIO VILLEGAS, Independencia, 

7.
PARA MAÑANA: DON ANGEL BRAVO, D“ Cristina, 4.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JUAN MANUEL RUIZ, Morales, 1.
PARA MAÑANA: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32.

17,00: Lourdes a las 5. 
18,00: Lo que hay que oí, 
Sí?
19,30: La actualidad local 

CRe¡i°' *

Teléfonos de urgencia
Protección Civil
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos’
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

EI tiempo

EI tiempo eo la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 709,8 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, ñor-nordeste y ventolina.
Máxima, 13 grados.
Mínima, 0,6 grados.
Humedad, 67 por ciento.
Evaporación, 1,5 mm.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22U00 Puertollano 092J5 », 22U40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 1100

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

.........13,30
........9,30

55

55
Socuéllamos............... ...........
Tomelloso................ ..............

14,00 ”
13,00 ”

13,00 ” 14,00 55 55 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena................. ......... 11,00 95 99 * 17,00 ”
13,30 ” .........13,00 95 Torrenueva.............................. 14,00 ”
19,00 ” .........15,30 55 Saceruela................................. 18,15 ”
7,00 ” ,5 18,15 59 99 17,00 ”
9,30 ” 19,15 95 95 19,00 ”

11,00 ” Porzuna......................... 13,00 59 • Villarta.................................... 14,00 ”
14,00 ” 15,30 59 59 18,30 ”
17,00 ” 19,15 95 Valdepeñas............................. 7,00 ”
18,30 ” Puertollano.................... ........8,30 95 55 13,00 ”
19,30 ” 95 ......... 11,00 95 Villarrubia............................. 9,30 ”
12,00 ” 95 .........13,30 95‘ 95 U,00 ”
11,00 ” 55 .........16,45 59 95 14,00 ”
14,00 ” 55 .........19,30 99 55 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald................... ........7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
19,00 ” 55 .........14,00 95 Navalpino................................ 15,30 ”
15,30 ” Vald.-Pllano................... ........8,30 55 Salidas hacia Madrid:
13,00 ” .........16,00 59 7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

■ _ Horario de misas I
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: EI Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro. -
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de
22,00: El cronómetro. ’
23,00: La actualidad nacioml
00,00: Del cero al infinito 
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece 

tición).
04,00: Lo que hay que 

(Repetición).
05,00: 

tición).
06,00: 

ción).

06,00:
07,00:
09,00:

Lourdes a las 5

El cronómetro (
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Cope
Onda pesquera-Cope. V 
Informativo primera h 
Protagonistas.

13,00: La Rotonda, progran 
Local-Regional.

14,30: Informativo medí 
cadena Cope.

15,00: La Rotonda Prog 
Local-Regional.

16,00: Directamente Encaim
20,00: Informativo las notra 

la tarde.
20,30: Informático local-tea
21,00: En versión deponei 
21,'3O: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un da 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de E 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenal
06,00.- El primero de la e

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la E

(Edición local)
09,00.- El primero de la B 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la iK

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente dhí
12,00.- Viva la gente de C

Real
16,00.- Viva la gente de la
16,30.- Viva la gente delai
17,00.- Viva la gente de pr« 
18,00.- Viva la gente que ei;
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de 

Real (Incluye informativo y 
tes)

20,00.- Viva la gente de la®
20,30.- Gomaespuma
21,30.-La salud es loquera
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la 

cero

RNE 
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueno 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las sie^ 
08,00.- España a las ocW 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco 
12,05.- Informativo temí 
12,10.- Plaza Mayor 
13,30.- Informativo tem 

JocaJ ■ .^M
14,00.- Diario de las dos 
15,05.- Todo deporte 
15,30.- Como una ola . 
16,00.- Hasta las cinco c 
17,00.-Esmeralda 
17,30.- No somos oovi» 
19,00.- Entre doslu^ ^ 
19,30.- Informativo

Local20,00.-Con la verdad PJ^ 
21,00.- La hora de

D.2022
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SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su desparpajo le ayudará 
a salir de la difícil situación en que 
se encuentra
AMOR.- No sea tan voluble

1CÍO|1¿ 
lito.

SALUD.- Resfriado
TRABAJO.- No se desanime si 
encuentra su trabajo más complicado 
de lo que esperaba
AMOR.- Exito amoroso

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Buenas ideas en el plano 
profesional; póngalas en práctica 
cuando antes
AMOR.- No cometa una ligereza que 
pudiera tener consecuencias funestas

TAURO

GEMINIS

CANCER
SALUD.- Teiisión baja," cansancio y 
somnolencia

f TRABAJO.- No se complique la vida 
de forma innecesaria
AMOR.- Aventura amorosa sin con
secuencias

LEO
: SALUD.- Excelente

TRABAJO.- La suerte le sonreirá; 
aprovéchela .,
AMOR.- Pasable

VIRGO
SALUD.- Conduzca con gran pru
dencia
TRABAJO.- No sea excesivamente 
optimista; pudiera llevarse una desa
gradable sorpresa
AMOR.- Bueno

LIBRA
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Con un poco de mano 
izquierda podrá vencer la oposición 
de esa persona
?\MOR.- No conceda tanta importan
cia a las palabras de la persona amada

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Su preparación es exce
lente y hoy tendrá oportunidad de 
demostrarlo
AMOR.- Nostalgia del pasado

ESCORPION

SAGITARIO
SALUD.- Nerviosismo, inquietud 
TRABAJO.- No se canse tan pronto 
de las cosas; si no persevera, no logra
rá alcanzar puestos importantes 
AMOR.- Es absurdo continuar en esa 
actitud displicente

CAPRICORNIO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Le resultará tedioso, 
pero, al menos, logrará ponerse ai 
día
AMOR.- No permita que una decep
ción amorosa le amargue la existencia

ACUARIO
SALUD.- No se las dé de fuerte ni 
alardee de buena salud
TRABAJO.- Reflexione antes de 
actuar y no cometa equivaciones 
AMOR.- Sea más generoso con la 
persona amada

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No sienta envidia del 
éxito de los demás
AMOR.- Situación agradable

la ras®^ NIÑOS NACIDOS HOY. Serán ambiciosos, conscientes de sus acatos y seguros de sí mismos, 
■pilotes demando serán grandes, y poseerán un carácter muy independiente.
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Seguros ^i CATALANA 
OCCIDENTE

i rava 8 • ofic. 1 -13004 Ciudad Real - 25 5518 Aseguradores desde 1864
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P* todo, que ilu- 
w caminos para que 

F“"’I ideal. Tú, que me 

perdonar y 
Lili?."* y ^uo 
pr«antss de mi vida estés 
f *" 88te corto 
F totoecerte por todo y 
fU**® ''’ás, que nunca 
h"^ ** por mayor 

material. Deseo 
1 '®*’®’ mis seres 

kítoJ?^ p^p®^- 

para 
persona kl^"*^ tres dias

a m x ’*^ afcanada la 

ti^eoratíbalagra- 

las gracias alcan- 
L LQ.Q.

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./1RLANDA
Huertas, 3. 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

M.M.M.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

iioriil]
'LACLARA

NO TOMAMOS TODO LO QUE NOS 

OFRECEN, POR ELLO NUESTRA EFICACIA 
PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR; CUATRO DORMITORIOS 
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
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Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles..............
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles 
Torreón, jardín, trastero..............................

8.000.000 TOTAL
8.500.000 TOTAL
8.650.000 TOTAL
9.000.000 TOTAL

%

* ei 9» qig

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
i ¡Todos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ras. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes. 6 - Te!; 2140 21 CIUDAD REAL

9 10 111 2 3 4 5 6 7

HORIZONTALES: 1: Operar con 
las manos. 2: Al revés, signo del 
Zodíaco. Inactividad. 3: Pronombre 
personal. Al revés, establecimiento 
donde se sirven bebidas. Ciudad de 
la India, donde se encuentra el 
famoso Taj Mahi. 4: Al revés, quie
ra. Preposición. Al revés, alabanza. 
5: Regocijos, fiestas públicas. Nom
bre de consonante. 6: Inventen, 
piensen. Al revés, piedra preciosa. 
7; Al revés, semejante. Recórrelo 
con la vista lo escrito. 8: Al revés, 
letra del alfabeto griego. Al revés, 
elevas una cosa tirando de la cuerda 
a la que está sujeta. Estar. 9: Al 
revés, provecho. Al revés, exclama
ción con que se anima o aplaude 
(PI). Nota musical. 10: Nombre 
dado antiguamente a Tailandia. 
Planta tifácea, cuyas hojas se 
emplean para hacer asientos. 11: 
Rey de Persia.

VERTICALES: 1: Hechizo con

que se pretende causar daño (Pl). 
2: Al revés, entrégueme. Prepare 
un alimento cociéndolo con aceite. 
3: Negación. Al revés, que ha sufri
do lesión (femenino). Igual, seme
jante. 4: Al revés, denoté alegría. 
Astilla resinosa que, encendida, 
arde como una hacha (Pl). Con
sonantes. 5: Organo intermediario 
durante la gestación entre la madre 
y el hijo (Pl). 6: Arbusto eufor- 
biáceo. Al revés, cualquier adorno 
de las caballerías. 7: Artículo. Nega
ción. AI revés, dios mesopotámico, 
que odiaba a la humanidad y per
suadió a Anú para que derramara 
sobre ésta el Diluvio. 8: Adverbio 
de lugar. Al revés, exclamación, en 
plural. Al revés, culpado. 9: Capital 
de Letonia. Período de tiempo. 
Interjección. 10: Cosa brillante, de 
poco valor (Pl). 11: En pintura, 
representación simbólica de ideas 
abstractas (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Manípulos. 2: Osa. Ayer. 3: SS. Aro. Enes. 4: Tía. Mía. Ato.
5: Incierto. oL. 6: Foros. sarT. 7: Ata. Fauna.
9; Anú. Oros. NL. 10: Reos. Brío. 11: Acuciantes.

8: Ce. Anal. neD.

VERTICALES: 1: Mistificar. 2; Sino. Enea. 3: No. acrA. UOC.
4: ísA. Iota. Su. 5: Parmesano. 6: Oír. Arbi. 7: La. aT. Flora. 8;
Oye. Osa. Sin. 9: Sena. Aún. oT. 10: Retomen. 11: Soltadles.

Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y relojes”
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición naiff de Rodríguez 

del Guijo, hasta el día 20.
GALERIA ARJANA: Oleos de Manuel Sancho, hasta el 

18.
GALERIA CAJA MADRID: Exposición de Pedro Mirayo, 

hasta el día 29.
SALA DE EXPOSICION DEL AYUNTAMIENTO: Expo

sición de pinturas y fotografías de Telefónica, hasta hoy.
ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS:
Exposición de pintura naiff.

DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Obra gráfica de Emilio Aguirre, hasta 
el día 15.

ASOCIACION AGRARIA 

JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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Su autor hizo copias y las vendió, siendo una de éstas la que se presentó a “Los vídeos de primera''

El vídeo de Ayna no fue grabado por 
la persona que lo remitió a TVE

La cinta consiguió aizarse con el premio del mes, dotado con dos millones y medio de pesetas

Algunos problemas serios 
planean sobre “Vídeos de 
primera”, uno de los pro
gramas estelares de TVE-L 
Cuestiones tales como la 
propiedad y los derechos 
de emisión o el respeto a 
la propia imagen han sur
gido para confusión de 
propios y extraños.

Jon APAOLAZA

Si siguen atentamente el 
programa, o incluso si vieron 
simplemente el último espacio 
del pasado martes, seguro que 
les suenan unos planos que 
parecen sacados de un dibujo 
animado de los hermanos 
Warner con el Correcaminos 
de protagonista.

Me refiero al recién elegido 
“Vídeo del mes”.

En él se ve despeñarse a 
un joven por un barranco, al 
huir de una vaquilla o similar 
que corría por la carretera 
durante una de esas típicas 
fiestas patronales.

Resulta que las personas 
que presentaron dicho vídeo 
al concurso no fueron sus ver
daderos autores.

Derechos del programa

Según me cuenta un amigo 
próximo a Tesauro TV, la pro
ductora que posee los dere
chos del programa para Espa
ña y que se encarga del “tra
bajo sucio” (recepción de

i-w

El vídeo recoge una espectacular caída por un precipicio

vídeos, correspondencia, pri
meras. selecciones....).

Parece ser que la cinta fue 
vendida a medio pueblo por 
su autor. Alguno de los com
pradores lo envió a la tele y 
ganó el premio del mes.

La norma que se sigue en 
este caso, es una vez selec
cionado el vídeo la firma de 
un documento en el que el 
remitente se declara propie
tario de los derechos de autor 
y los cede a TVE-1 por una 
cantidad económica.

Después de emitirse el 

vídeo y resultar premiado, 
apareció el verdadero autor, 
el caballero que grabó la 
espectacular caída, sacó copias 
y las vendió por todo el 
pueblo.

Probablemente reclamó su 
parte en el “pastel” y debió 
lograría, ya que anteayer se 
le vió sonriente entre el públi
co, mientras sus conciudada
nos “despabilados”, los que 
mandaron la cinta como pro
pia recibían los dos millones 
y medio de pesetas que les 
consagraba como vendedores 

del “video del mes”.
Otra cuestión que surje en 

el complicado panorama del 
programa presentado por 
Alfonso Arús es el del derecho 
a la propia imagen.

El regocijo general

Si está usted, pongamos 
este ejemplo, en un campo de 
fútbol y el delantero centro 
le estrella un fenomenal balo- 
nazo en plena cara y otro avis
pado espectador, cámara en 
ristre, graba el acontecimiento 
para regocijo del público tele
visivo, ¿no le debiera tocar a 
usted algo del premio? ¿No 
sería injusto que medio país 
se lo pasara pipa a costa de 
los dientes que el pelotazo le 
haría escupir?... En mi opi
nión, lo que se discute esta 
vez es algo parecido a las 
reclamaciones judiciales que 
han promovido -y ganadoper- 
sonajes conocidos de la “jet” 
ante fotografías compromete
doras.

No es descabellado pensar 
que si alguien se sintiese oíen- 
dido por un instante ridículo 
visto por millones de telespec
tadores pudiera acudir a los 
tribunales y lograr una com
pensación, económica por 
supuesto. Ouizá por ello, tam
bién en el mismo programa 
en uno de los vídeos se enmas
caró digitalmente el rostro de 
la persona que recibió un 
garrotazo en una piñata, y que 
también fue premiado.

Citas

Manuel Fraga.

-MANUEL FRAGA, n„ 
dente de la Xunta de gÍ 
“Yo no le pregunto a lossoj 
listas cuantos masones tieivj 
JOSE MARIA AZNAR, " 
dente del PP: “El g¿ 
socialista es débil, enfrenii 
y sin ningún futuro”.

-JACQUES DELORS ;. 
dente de la Comisión Europ 
“Los europeos siempre sera 
cuentran”.
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-JAVIER SOLANA, miaji 
de Educación; “Los partidos 
están sólo para mirarse a ^. 
mismos”.

-LUIS RAMALLO, dirt ’ 
del PP: “Alfonso Guenaiioi J 
ne pantalones”. .

-FELIPE GONZALEZ p 'f 
sidente del Gobierno: “bO| ® 
sición sólo dice tonterías’' "■

-VACLAV HAVEL, jefe 
Estado de Checoslovaquia:' 
menos cómodo ser presidí 
que prisionero en una cá 
comunista”.

-MARTA SANCHEZ, cana 
te; “Lo que más me gusta 
mi novio es su piel neg
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t Cumpleaños ■ La costumbre de construir escenarios de tamaño natural desapareció junto con Ias películas mudus

José Bono. 1

Hoy, día 14, cumplen años 
-JOSE BONO, presidente de | 
Castilla la Mancha, 41 j

-MARCOS RICARDO BAR-
NATAN, poeta y escritor, 44 j

-JANE BIRKIN, actriz, 43 !
-JUAN DIEGO, actor, 48 1
-ABE LANE, cantante y ¡ 

actriz, 64
-SERGEI BUBKA, atleta 

soviético, 27
-ROSEMARY SURDIFF, i 

escritora, 70
-HELEN SLATER, actriz, 27

Los míticos escenarios 
Hollywood adquieren un

y decorados de 
incalculable valor

07, 
07, 
0$, 
». 
•L

HOLLYWOOD (Fax Press).
Cuando Moisés condujo a los 

hijos de Israel fuera de Gua
dalupe en 1923, dejó atrás los 
restos de un gigantesco esce
nario cinematográfico. ¿Guada
lupe? ¿1923?. Fue donde y 
cuando Cecil B. DeMille super
visó la construcción de la ciudad 
del faraón en las dunas de Cali
fornia para la película “Los 
Diez Mandamientos”.

En ese tiempo, se decía que 
el escenario era el má grande 
jamás construido para una pelí
cula. “Y todavía podría man
tener ese récord”, dice Peter 
Brosnn. un productor de docu
mentales de Los Angeles que 
espera desenterrar grandes por
ciones del escenario -incluyen
do algunas esfinges de cinco 
toneladas. Brosnan emplea un 
radar para ver si bajo las dunas 
existe alguna reliquia de la 
famoa “Ciudad del Faraón” de 
diez pisos de altura. Aunque 
la mayor parte del escenario 
original fue desmantelado, pue
den quedar algunas de las pie
zas más grandes, dice Brosnan.

En la autobiografía de DeMi- 
lle, Brosnan encontró una refe

rencia sobre la ciudad posible
mente enterrada y desde 1985 
ha tratado de encontrar apoyo 
financiero para una excavación.

DeMille dice en su libro; “Si 
después de mil años los arqueó
logos excavan debajo de la are
na (de California), espero que 
no se apresuren a publicar sobre 
la asombrosa noticia de que la 
civilización egipcia, lejos de 
estar confinada al valle del Nilo, 
se extendía hasta la costa del 
Pacífico de América del Norte”. 
“Las esfinges que encuentren 
fueron enterradas ahí cuando 
terminamos de usarlas junto 
con el enorme par de compuer
tas de la ciudad del faraón”. 
Charlie Coleman del Bank of 
America, que está patrocinando 
la búsqueda, dice que el esce
nario de los “Diez Mandamien
tos” podría ser uno de los pocos 
remanentes de los comienzos de 
Hollywood. La costumbre de 
construir elaborados escenarios 
de tamaño natural desapareció 
junto con las películas mudas, 
de acuerdo a Coleman. Otros 
escenarios cinematográficos his
tóricos fueron demolidos. Uno 
de los últimos fue el escenario

Un gran escenario fue quemado en el incendio de “Lo que el viento
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de Jerusalén construido por 
DeMille para la película “Rey 
de Reyes”, que fue quemado 
para simular el incendio de 
Atlanta en la película “Lo que 
el viento se llevó”. El añade 
que “Dado el reciente y devas
tador incendio del Universal 
Studios que destruyó algunos de 
los más antiguos escenarios res-

tantes en Hollywood, 
tunidad de preserváis 
nario histórico ^ * 
mente oportuna 
arquitecto francés, 0 
escenario de “Los , 
damientos”. Coleman^ Afi 
sus obras postenore 1^ H 
la reputación de s R]
del art deco.
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Pn^ los invitados, José María de Areilza, ex ministro de Exteriores y Alberto Pirís, general retirado

“Tribunal popular” juzga hoy la 
utilización de la fuerza contra Irak

Oudley Moore y Blake Edwards, juntos de nuevo en la película de esta noche, ‘Micky y Maude

£1 espacio ^‘Tribunal Popular” propondrá hoy a la 
¡adicnda que se decante a favor o en contra de la 
utiiiiación de la fuerza contra Irak como solución del 
conflicto desatado hace ya cuatro meses en el Golfo 
pérsico tras la invasión de Kuwait por parte de los 
ejércitos de Saddam Hussein. El físcal ha invitado en

esta ocasión a Alberto Pirís, general de artillería reti
rado, diplomado de Estado Mayor y experto en política 
de seguridad y desarme, y al diplomático Fernando 
Schwartz, embajador de España en Kuwait de 1977 
a 1981. Ambos opinan que la guerra siempre sería una 
solución más cara que cualquier otra

MADRID (Efe).- En con- 
i tra de esta postura y como 

testigo de la defensa partici
pará José María de Areilza, 
exembajador y exministro de 
Asuntos Exteriores.

í Areilza se alinea con aque- 
llós que piensan que es nece
sario restablecer de forma 
inmediata el orden internacio
nal anterior a la invasión cues
te lo que cueste, y por lo tanto 

1 no descartan la posibilidad de 
\ emplear la fuerza contra Irak, 
\ siempre bajo la bandera de 
\ la ONU puesto que la propia 
| Carta de las Naciones Unidas 
| contempla tal posibilidad.
\ La situación actual está 
\ entre las dos posiciones ante- 
\ riores, porque la ONU ha 
| autorizado el uso de la fuerza 
\ pero a partir del próximo 15 
\ de enero y mientras tanto 
1 intenta que se cumpla el 
\ embargo decretado el pasado 
\ mes de agosto.
\ Los países árabes se mues- 
\ tran divididos entre las dos 
1 posturas, reflejo de lo que 
1 ocurre en el resto de la comu- 
\ nielad internacional ya que hay 
1 un sector alineado con Esta- 
| dos Unidos, que teme menos 
| el inicio de las hostilidades y

se prepara para ello, y otro 
que no está dispuesto a 
embarcarse en la aventura 
bélica, liderado por los países 
miembros de la CE y la Unión 
Soviética.

Este enfrentamiento no 
acaba de resolverse porque 
Irak ha envenenado aún más 
la situación al vincular cual
quier salida al conflicto con 
una solución al problema 
palestino.

El actor Dudley Moore fue 
el punto fuerte de la película 
“10”, primer trabajo que hizo 
a las órdenes del director Bla
ke Edwards, a quien le gustó 
tanto su actuación que cuando 
le ofrecieron el rodaje de 
“Micky y Maude” aceptó por 
el sólo motivo de volver a diri
girle. Sin embargo, “Micky y 
Maude”, que se emite hoy en 
“L.a película del viernes”, par
tía con un grave fallo para 
el gusto de Edwards: el guión 
no le pertenecía, y esto se nota 
en buena medida en el resul
tado final del filme.

La película cuenta la his
toria de Rod, un famoso 
reportero de televisión, que 
está casado con una juez 
entregada de lleno a su ira-

Schawartz, ex embajador de España en Kuwait acude invitado por el fiscal

bajo.
Rod (Dudley Moore) 

empieza a desear cada vez con 
mayor frecuencia tener un 
hijo, pero su mujer se niega. 
A él no se le ocurre mejor 
solución que buscar a una 
“partenaire” que esté por la 
labor procreadora.

A pesar de las dificultades 
de su misión, encuentra, en 
la persona de una dulce vio

loncelista, a una mujer que 
sí quiere tener un hijo y que 
de hecho se queda embara
zada. Lo malo, es que al mis
mo tiempo, se queda emba
razada su mujer y ambas irán 
a dar a luz al mismo hospital. 
A partir de ahí, Rod se verá 
metido en situaciones más 
comprometidas cada vez y con 
mayor peligro de que se des
cubra su particular bigamia.

“Aventura en 
Johanesburgo” 
es el filme de 
“Primera 
sesión”

Hoy viernes , a las 16.30 
horas, por la segunda cadena 
se proyectará “Aventura en 
Johannesburgo”, dirigida por 
Hans Rautebanch e interpreta
da por Howard Carpendale, 
Elke Sommer, Zoli Marki, Fio
na Ramsay y James Ryan.

Es la historia de un joven 
veterinario que vive en la selva 
estudiando el comportamiento 
de los rinocerontes y le invitan 
a pronunciar una conferencia 
en un congreso mundial de 
zoólogos.

Acude al acto donde conoce 
a una chica encantadora que 
le ocasionará graves problemas.

“Feliz cumpleaños, Wanda 
June”

En la misma cadena a las 
00,20 horas, el espacio “Mini
cine” proyecta “Feliz cumplea
ños Wanda June”, una gran 
comedia dirigida por Mark 
Robson y con un maravilloso 
“Cast” de actores como Rob 
Steiger, Susannah York y Don 
Murray.

El legendario Harold Ryan, 
explorador, cazador, estudioso 
de la fauna y flora más insos
pechada del mundo, desapare
ció en la selva amazónica hace 
ya casi diez años.

Su viuda, Penélope todavía 
le está esperando, a pesar de 
que la asedian con pretensiones 
de boda. Pasado este tiempo 
el ilustre personaje regresa a 
su casa para encontrarse con 
que su esposa, a la que recor
daba cómo una sumisa ama de 
casa, se ha convertido en una 
mujer liberada.

1 Programación
as

PRIMERA CADENA

1 07,45.- CARTA DE AJUSTE
1 07,59.- APERTURA

08,00.- BUENOS DIAS
Ull 0945.- EN BUENA HORA 

■ •UISLA 
^TELEDIARIO 
¡■-TELEDIARIO

- SANTA BARBARA
■■•TELEDIARIO
■12.55.- TELEDIARIO
■^13,00.- MAGAZINES
■íRRITORIALES
■¡33.- CONEXION CON 
W PROGRAMACION 
■CIONAL

^■1330.- TELECOMEDIA
La familia del Zoo”

INFORMATIVOS 
■IllRITORlALES
■ M.- CONEXION CON

M A C I O N■■^CIONAL

Xo
* r=

*

TELEDIARIO -1 
U DAMA DE ROSA

Wdio número 19” 
ní' F’’’^ ^^ S^ CASA

35.- TELEDIARIO
^^ I^QTÍG

LOBO ^'^ ’^UENDE DEL

S’BíS'S'^KU WAKU

HAN.

A

1934.- CONEXION CON , 16,30.- PRIMERA SESION
LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1935.- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- AQUELLOS MARA

VILLOSOS AÑOS
2135.- PERO... ¿ESTO QUE 

ES*^
23,00.- EL OBISPO 

LEPROSO
“Episodio número 4”
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- QUERIDO CABA

RET

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA 
08,00.- DIBUJA’- 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
“La hora de la alimenta

ción”
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30. - BARRIO SESAMO 
13,55.- DIBUJA - 2 
“Los picapiedra”
1430.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS

CADA D1A
DE

La familia feliz “Episodio nr 
1” (Nueva serie)

15,30.- EL NUEVO ESPEC
TADOR

16,25.- NOTICIAS

“Aventura en Johanesbur
go” 1,985 - 95

Director: Hans Rautenbach 
Intérpretes: Howard Car

pendale, Elke Sommer, Zoli 
Marki.

A un joven veterinario que 
vive en la selva estudiando el 
comportamiento de los rino
cerontes, le invitan a pronun
ciar una conferencia en un 
congreso mundial de zoólogos.

1840.- NOTICIAS
18,15.- PLASTIC
18,35.- VIDEOMIX
19,00.- ESTADIO - 2
- Golf. Campeonato de

España
Resumen. En diferido desde 

el Campo Novo Santi Pietri 
de Cádiz.

- Esquí. Copa del Mundo 
Hombres. Desde las pistas de 
Valgarderna (Italia)

20,00.- NOTICIAS
- Waterpolo. Torneo Inter

nacional
España-Alemania. En dife

rido desde la piscina de Puerto 
de la Cruz

21,00.- TVE NOTICIAS -2 
21,15.- TRIBUNAL POPU

LAR
22,20.- LA PELICULA DEL 

VIERNES
“Micky y Maude” - 1.984 122 
Director: Blake Edwards
Intérpretes: Dudley Moore,

Amy Irving, Ann Reinking.
Rod, un famosó reportero 

de la televisión, es además, un 
bígamo. Está casado con una 
juez y con una violoncellista. 
Toda esta peripecia sobrevino 
porque se consideraba un 
hombre frustrado, ya 
tenía una saludable 
dencia.

00,20.- MINICINE
“Feliz cumpleaños. 

June” 1.971 - 71 

que no 
descen-

Wanda

Director: Mark Robson
Intérpretes: Rod Steigner, 

Susannah York, Don Murray
El legendario Harold Ryan,

“El obispo leproso”.

explorador, cazador estudioso 
de la fauna y flora más insos
pechada del* mundo, desapa
reció en la selva amazónica 
hace ya casi diez años. Su viu
da, Penelope, todavía le está 
esperando, a pesar de que la 
asedian con pretensiones de 
boda un médico y un vendedor 
de aspiradoras.

02,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

D:30.- Dibujos animados
14:30.Cine en la sobremesa 
“Breve encuentro''
16:30.- Telenovela
“Mi pequeña soledad” 
17:15.- Té o café
17:45.- Programación infan

til
18:15.- Cine para todos 
“Los tachuelas”
20:00.- Telenovela 
“Angeles blancos”
21:00.- Telesemana
Flash deportivo
21:45.- Garapullos: Progra

ma taurino
22:30.- Cine de noche 
“Una espía enamorada”
00:15.- Ultima sesión
“Hermanas salvajes”
02:10.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 
horas del día inintemimpi- 
damente.
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primera 
provincia de la 
región por 
delitos sexuales

Ciudad Real es la provincia 
de Castilla-La Macha que más 
delitos de violación y agresiones 
sexuales ha registrado durante 
el año pasado, a gran distancia 
de las demás.

Según la memoria de la Fis
calía del Tribunal Superior de 
Justicia de la región, en ese 
periodo se registraron 114 agre
siones sexuales y 18 delitos de 
violación, mientras que la 
segunda provincia (Albacete) 
tuvo 34 agresiones, seguida de 
Toledo con 29, Cuenca con 15 
y Guadalajara con 11. Por lo 
que se refiere a los delitos de 
violación aparece en segundo 
lugar Toledo con 14, Guadala
jara con 13 y Cuenca y Albacete 
con 4 y 2, respectivamente.

Respecto al año anterior, los 
delitos contra la honestidad han 
aumentado en tres casos por 
lo que se refiere a violaciones 
y en 36 respecto al número de 
agresiones.

EI senador
Gil-Ortega 
solicita más
inversiones en 
la provincia

LT

El senador del PP Francisco 
Gil-Ortega presentó y defendió 
en el Senado tres enmiendas a 
los Presupuestos Generales del 
Estado solicitando más inversio
nes para la Provincia de Ciudad 
Real. En la primera se solici
taban 600 milones de pesetas 
para que en el año 91 se comien
cen las obras de la variante de 
Argamasilla de Alba. En segun
do lugar solicita 1.000 millones 
de pesetas para la elaboración 
del proyecto y comienzo de las 
obras en el año 1991 del desvío 
de la vía férrea de Socuéllamos.

En tercer lugar manifestó el 
Senador que le parecía ridícula 
la cantidad de 20 millones para 
el arreglo y obras en los Cuar
teles de la Guardia Civil de Ciu
dad Real. Propuso que dicha 
cantidad fuese elevada hasta 100 
millones de pesetas como míni
mo.

Ciudad Real

Hoy se abre el nuevo Casablanca. Esta tarde va a tener lugar la inauguración 
de un nuevo restaurante en nuestra capital. Se trata, del nuevo Casablanca, situado a muy 
pocos metros de la Estación actual de Renfe y del local donde su propietario, el popular 
Cleto, comenzó su andadura como restaurador de estómagos, que no de obras de arte. 
Se trata de un local de unos mil metros cuadrados.

■ ^ La astilla

La Fiesta de la Banderita 
de Cruz Roja, celebrada 
ayer; fue un éxito en todos 
los aspectos, destacando, por 
lo aparatoso, el globo ele
vado en la Plaza Mayor y 
el semi-globo expuesto en la 
del Pilar.

* * *

En una charla-tertulia 
sobre Manuel Azaña, orga
nizada por el PSOE y en 
la que intervino como 
ponente Javier Paulino, el 
viejo político criticó el envió 
de tropas de remplazo a 
escenarios bélicos en tierra 
de moros.

* * *

No se asusten ustedes, D. 
Javier no se refería, como 
se podía esperar, al envió 
de soldados españoles al 
Golfo Pérsico y el Mar Rojo, 
sino al traslado de tropas 
españolas a Marruecos en 
tiempos de Alfonso XIII.

* * *

Aquel envió lo ordenó el 
gobierno de Alfonso XIII; 
el de ahora lo ha mandado 
el de Felipe ¿I?. Casos 
diferentes.

* * *
Un lector nos ha telefo

neado para que pidamos al 
Ayuntamiento ahora que lle
ga Navidad, que al Quijote 
de la Plaza del Pilar le sea 
reintegrada su lanza y uno 
de los estribos de Rocinante 
que, al parecer, retiró la 
Policía Local.

I

PAUL WHITE.

Preocupante
CARPINTERO

El signo externo más defi
nitorio de la situación y expec
tativas del Gobierno y del 
PSOE es la actitud del vice
presidente del Ejecutivo. Si 
Alfonso Guerra calla, las 
cosas van bien para los socia
listas. Si las cañas del con
formismo social se tornan lan
zas de .la contestación nos 
echan al Guerra, como ame
naza el propio presidente 
González. Pues otra vez 
deben ir mal las cosas al 
PSOE cuando otra vez echan 
al Guerra. El lenguaraz núme
ro uno y dos de los socialistas 
españoles ha declarado ser 
preocupante la presencia de 
miembros de cierta institución 
de la Iglesia en el PP. Atribuir 
finalidades políticas al Opus

i>/í$/ii^et/i
MODA HOMBRE-MUJER

a PALOMA Ñ\ 10 JEL. 2^(fi^1-'^^^'^^^
1300^ CIUOAO Rf^l

Miembros de 
Greenpeace, 
conducidos al 
Juzgado en 
Almadén

Una científica de la 0^. 
sidad de Londres, dos cámara 
de vídeo y tres miembros í 
Greenpeace fueron conducida 
en la mañana de ayer por^ 
Guardia Civil a la localidad 
Almadenejos, y posteriormeii^ 
al Juzgado de Almadén, cuando 
tomaban muestras de los resj. 
dúos tóxicos industriales que b 
empresa Minas de Almadén 
Arrayanes ha vertido en did» 
lugar.

La Guardia Civil ha confe 
cado las muestras científicas , 
el material fotográfico realizado 
por el equipo.

Greenpeace ha denunciado) 
la empresa de MAY ASA ¡w 
la importación y el vertido dt 
residuos ante la Comunidad 
Europea y el Defensor del Pue
blo. Así mismo, el Fiscal de Ciu
dad Real investiga el caso pi 
la denuncia presentada poü 
Asociación Cabañeros.
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Dei es desconocer -algo que 
sabe quien quiera saberlo- la 
naturaleza y fines estrictamen
te espirituales de la Obra. Lo 
verdaderamente preocupante 
es que semejante individuo 
siga manteniendo amantes 
con cargos al presupuesto del 
Estado; sea, por lo menos, 
cómplice de grayes corrupcio
nes; defraude a la Hacienda 
Pública, como demostró el 
semanario EPOCA; mienta 
en el Parlamento y, a pesar 
de todo, siga siendo vicepre
sidente del Gobierno de un 
país occidental, que desea 
vivir en Estado de Derecho. 
Nunca un oyente llegó tan 
lejos, ni nunca un Gobierno 
cayó tan bajo.
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